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LE PREMIER MINISTRE A PRÉSIDÉ LA CÉRÉMONIE DE SORTIE DE LA 50E PROMOTION DE L'ENA
P. 24

«La modernisation de l'administration
est tributaire de la formation de

cadres professionnels»
Présidant la cérémonie de sortie de la 50e promotion de
l'Ecole nationale d'administration (ENA), le Premier
ministre a indiqué que "la modernisation de
l'administration, sa numérisation et son rapprochement
du citoyen est lié à la capacité des établissements à
former des cadres qui se chargeront de la gestion des
administrations et des établissements, publics et privés,
avec professionnalisme et mérite, et fournir un service
public à la hauteur des aspirations".
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ORAN 
50 exposants 
au salon international
de l’ameublement 
et accessoires 

Quelque 50 exposants prendront part, à partir de
mardi, à la 3ème édition du salon international de
l’ameublement et accessoires «Mobilia Algérie»,
prévu au centre des conventions «Mohamed Benah-
med» d’Oran, a-t-on appris lundi des organisateurs. 

Cette manifestation de six jours est organisée par
l’agence de communication «Kaïn» et regroupera
des entreprises nationales, des propriétaires d’ate-
liers, des fabricants d’ameublement et accessoires et
des représentants de sociétés étrangères d’Italie, de
Turquie et d’Autriche. 

Ce rendez-vous constituera une opportunité aux
fabricants de meubles et accessoires de faire décou-
vrir leurs dernières créations et permettra d’encou-
rager la production locale et de promouvoir le label
«Made in Algeria», a-t-on indiqué. 

Des offres promotionnelles seront proposées tout
le long ce salon aux visiteurs désirant acquérir des
meubles, des accessoires ou des solutions de déco-
ration, ont précisé les organisateurs. 

ALGÉRIE - AFRIQUE
Mme Krikou prend 
part à une réunion 
de concertation 
des ministres chargés de
la condition de la femme
des pays membres 
de l'UA 

La ministre de la Solidarité nationale, de la Famille
et de la Condition de la femme, Kaouthar Krikou a pris
part, lundi, à une réunion de concertation des minis-
tres chargés de la condition de la femme des pays
membres de l'Union africaine (UA), a indiqué un com-
muniqué du ministère. 

Mme Krikou a participé à cette réunion de concer-
tation présidée par l'Ethiopie dans le cadre des prépa-
ratifs pour la 66e session de la commission de la
condition de la femme de l'ONU (CSW) placée sous le
thème "l'égalité des sexes et autonomisation de toutes
les femmes et filles dans le contexte des politiques et
programmes dans les domaines des changements cli-
matiques et de la réduction des risques environne-
mentaux et de catastrophe", ajoute le communiqué. 

La réunion a porté sur "les engagements pris dans
un cadre de travail international et régional concer-
nant les droits de la femme et l'égalité entre les deux
sexes, les changements climatiques et la réduction des
risques environnementaux et de catastrophe", et "le
coronavirus et les droits de la femme", conclut le
comm uniqué. 
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AGROALIMENTAIRE 
Le Salon international 
de l'agroalimentaire 
et de l'emballage 
se tiendra du 1er

au 4 mars au CIC 

Le salon international de l’agroalimentaire et de l’embal-
lage "AGRO PACK EXPO" se tiendra du 1er au 04 mars au Cen-
tre international des conférences (CIC), à Alger, avec un
espace réservé aux start-up pour présenter leurs projets in-
novants, a indiqué lundi un communiqué de l'organisateur.
Placé sous le haut patronage du ministère du Commerce et
de la Promotion des exportations, cet évènement écono-
mique sera organisé à travers deux versions, réelle et vir-
tuelle, a précisé la société CGCOM EVENT. 

Selon la même source, ce salon sera un point 
de rencontre entre les professionnels et les acteurs de 
l'industrie agroalimentaire et de l'emballage nationaux et in-
ternationaux.  Un pavillon sera réservé aux start-up pour ex-
poser leurs idées et leurs projets innovants, a ajouté
l'organisateur soulignant que cet espace intitulé "AGRO
PACK START-UP CHALLENGE" est placé sous le haut patro-
nage du ministre délégué auprès du Premier ministre
chargé de l'économie de la connaissance et des start-up. 

ORAN 
Un primate en voie 
de disparition remis 
aux services de la
conservation des forêts 

L'association locale d’ornithologie, de protection des ani-
maux et de l'environnement «Chafia Allah» d’Oran, a remis
aux services de la conservation des forêts, un singe macaque,
un primate protégé à l’échelle nationale, qu’elle avait décou-
vert dans un état déplorable, a-t-on appris, lundi, de cette as-
sociation. 

Cette espèce, connue sous le nom scientifique de Macaca
sylvanus, figure dans la liste des espèces animales sauvages
protégées par décret exécutif. 

Le primate a été découvert, dimanche soir, à proximité du
parc «Bel horizon» (à l'est d'Oran), a souligné le responsable
de l’association également membre du comité de wilaya de
lutte contre le braconnage et de protection d’espèces proté-
gées, Chafia Allah Mâammar. 

L’animal, retrouvé en possession chez une personne,
était encagé et dans un état de santé déplorable, a-t-il indi-
qué, précisant qu’il s’agit d’une espèce en voie de dispari-
tion. 

Le singe, âgé de deux ans et mesurant 80 centimètres, a
été remis aux services de la conservation des forêts d'Oran
pour prendre les mesures légales nécessaires, selon la
même source. 

DGSN 
526 nouveaux agents
de police dans les
services opérationnels
de la Sûreté nationale 

Les services opérationnels de la Sûreté nationale
comptent 526 nouveaux agents de police ayant suivi
une formation de 12 mois dans les écoles de police
de Blida, Annaba et Sidi Bel Abbes, indique un com-
muniqué de la Direction générale de la Sûreté na-
tionale (DGSN). 

"Ces 526 agents de police qui viennent renforcer
les rangs des services opérationnels de la Sûreté na-
tionale font partie de trois promotions sorties le 24
février 2022. 

Il s'agit de celles de l'Ecole d'application de la Sû-
reté nationale Soumaâ de Blida (175 policiers), de
l'Ecole de police d'Annaba (178 policiers) et de
l'Ecole de police de Sidi Bel Abbes (173 policiers)", a
précisé la même source. 

Ces nouveaux agents de police ont suivi une for-
mation de 12 mois au cours de laquelle ils ont acquis
"des connaissance théoriques et pratiques en ma-
tière de droit public et privé, de droits de l'Homme,
de procédure pénale, de police scientifique et tech-
nique et de maintien de l'ordre public", a souligné
le communiqué. 

CONCOURS DE L'ACADÉMIE
ARABE DE MUSIQUE 
Le 01 juin 2023,
dernier délai pour 
le dépôt des œuvres 

L'Académie arabe de musique relevant de la
ligue arabe organise la 6e édition du Concours in-
ternational de composition musicale sur la «Com-
position d'une œuvre musicale dédiée au Kanoun»,
a indiqué dimanche un communiqué de l'Opéra
d'Alger. 

Ce concours vise, selon les organisateurs, à l'en-
couragement des compositeurs dans le monde à
présenter leur œuvres musicales innovantes inspi-
rées du patrimoine musical arabe de manière à en-
richir la musique arabe par de nouveaux styles
modernes tout en préservant l'identité de cette mu-
sique. 

Le dernier délai pour le dépôt des participations
a été fixé pour le 01 juin 2023, tandis que le nom du
lauréat sera divulgué le 28 mars 2024, précise le
communiqué. 

Tous les détails sur l'inscription et les délais de
dépôt sont disponibles sur le site électronique de
l'académie arabe de musique: www.arabmusicaca-
demy.org. 

ALGÉRIE - ALBANIE
Agrément à la
nomination du nouvel
ambassadeur d'Algérie
auprès de l'Albanie 

Le gouvernement albanais a donné son agrément à la
nomination de M.  Mahieddine Djeffal, en qualité d'ambas-
sadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République
algérienne démocratique et populaire auprès de la Répu-
blique d'Albanie avec résidence à Athènes, indique, lundi,
un communiqué du ministère des Affaires étrangères et
de la Communauté nationale à l'étranger. 
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ADMINISTRATION 
Le Premier ministre préside 
la cérémonie de sortie 
de la 50e promotion de l'ENA

La cérémonie de sortie de
cette promotion s'est déroulée
en présence du ministre de l'In-
térieur, des Collectivités locales
et de l'Aménagement du terri-
toire, Kamal Beldjoud, du mi-
nistre des Finances, Abderrah-
mane Raouya, du ministre de
la Numérisation et des Statis-
tiques, Hocine Cherhabil, du
conseiller du Président de la Ré-
publique chargé des relations
extérieures, Abdelhafid Alla-
houm, du conseiller du Prési-
dent de la République chargé
des affaires juridiques et judi-
ciaires, Boualem Boualem, du
conseiller du Président de la Ré-
publique chargé des archives et
de la mémoire nationale, Ab-
delmadjid Chikhi, du médiateur
de la République, Brahim Merad,
du wali d'Alger, Ahmed Maabed,
outre des enseignants, des cher-
cheurs et des étudiants de l'ENA.

Après avoir pris une photo de
famille avec les diplômés, M. Be-
nabderrahmane a honoré les
majors de promotion auxquels
il a remis des diplômes, et ren
du hommage à la famille de la
chahida Malika Gaïd dont le nom
a été donné à cette nouvelle pro-
motion. Dans son allocution, le
Directeur de l'ENA, Abdelmalik
Mezhouda a salué les efforts des
encadreurs et leur dévouement
à assurer la formation des di-
plômés, notamment en cette si-
tuation de pandémie. Le même
responsable a souligné qu'avec
la sortie de cette promotion,
l'ENA «apporte un nouveau jalon
aux efforts de modernisation de
l'administration et d'améliora-
tion du service public». La 50e
promotion de l'ENA Moulay Ah-
med Medeghri, est composée
de 115 diplômés ayant reçu une
formation spécialisée de trois

ans en économie et finances,
audit et contrôle, administra-
tions et établissements publics,

relations publiques et coopéra-
tion, gestion des Collectivités lo-
cales. 

Le Premier ministre, Aïmene Benabder-
rahmane a affirmé, lundi à Alger, que le
pari de la modernisation de l'administration
et de son rapprochement du citoyen ne sau-
rait être remporté sans la formation de ca-
dres en mesure de gérer avec profession-
nalisme et mérite. 

Présidant la cérémonie de sortie de la
50e promotion de l'Ecole nationale d'ad-
ministration (ENA), le Premier ministre a
indiqué que "la modernisation de l'admi-
nistration, sa numérisation et son rappro-
chement du citoyen est lié à la capacité des
établissements à former des cadres qui se
chargeront de la gestion des administrations
et des établissements, publics et privés, avec
professionnalisme et mérite, et fournir un
service public à la hauteur des aspirations". 

"La réussite des ateliers de réforme et
de la dynamique des mutations que connaît
le pays, sous la direction du président de la
République, Abdelmadjid Tebboune, exigent
un accompagnement assuré par une res-
source humaine compétente et des cadres
en mesure de suivre ces réformes", a souligné
M. Benabderrahmane qui a mis l' accent
sur la formation, étant "un pilier essentiel
dans le processus de réforme et de moder-
nisation de l'administration et de la fonction
publique". 

Au vu de son importance, le Plan d'action
du Gouvernement a accordé "une impor-
tance capitale à l'élément humain au titre
d'une démarche de concrétisation de la

gouvernance renouvelée fondée sur l'amé-
lioration de la performance et la consoli-
dation de la transparence, à travers la mo-
ralisation de la vie publique et la moderni-
sation de l'administration", a ajouté le Pre-
mier ministre. 

Il a rappelé, à cet égard, que les cadres
sont le principal capital au sein de toute
administration ou tout établissement, dans
le sens où ils sont les artisans de l'efficacité
de la performance des organismes et des
administrations, à travers la qualité des po-
litiques et des programmes proposés, les
décisions qu'ils prennent ou les services
qu'ils fournissent aux citoyens". 

"L'évaluation de la performance des
agents publics contribue à la réalisation des
objectifs tracés dans les politiques publiques,
à travers une formation et une qualification
continues et en adéquation avec le parcours
professionnel des agents, les exigences du
poste et des besoins de l'administration", a
souligné le Premier ministre. 

Et de rappeler les efforts déployés par
l'Algérie pour "fou rnir les moyens permet-
tant aux citoyens d'accéder à un enseigne-
ment scientifique et pédagogique, et mettant
fin à l'analphabétisme qu'avait établi le co-
lonisateur odieux", à travers, a-t-il dit, la
gratuité de l'enseignement, pour permettre
à l'Algérie de "surmonter les obstacles les
plus difficiles et occuper les meilleures po-
sitions au niveau international en termes
de développement humain". A travers les

cinquante promotions forgées, l'ENA aura
formé, "en 58 ans, plus de 7000 cadres parmi
les plus avérés de la patrie, et dispensé di-
verses formations au profit des établisse-
ments et administrations publics, en formant
des milliers de fonctionnaires algériens et
de plusieurs pays amis, notamment
d'Afrique, dans le cadre des accords de coo-
pération". 

L'ENA et, partant l'ensemble des établis-
sements en charge de la formation continue
des fonctionnaires, sont appelés à "adapter
leurs programmes et modes de formation
aux développements opérés dans la sphère
administrative et aux exigences des modes
de gestion des administrations et des insti-
tutions publiques", a soutenu le Premier
ministre. Ces établissements de formation
sont également tenus "d'assurer des sessions
de formation pour acquérir des compétences
inclusives et interdisciplinaires, en leader-
ship, par exemple, ou encore en planificat
ion stratégique, conception, suivi et éva-
luation des politiques publiques, gestion
des finances publiques, ressources hu-
maines, ainsi qu'en gestion publique axée
sur les résultats". 

Les structures de formation sont appe-
lées, par ailleurs, à "prévoir des formations
en arts de la gouvernance, tout en se basant
sur des méthodes de travail et de commu-
nication modernes, considérées comme
une des bases fondamentales de la forma-
tion", a conclu M. Benabderrahmane. 

La première traversée sur la
nouvelle ligne maritime com-
merciale Alger-Nouakchott a été
lancée lundi, a fait savoir le mi-
nistre des Transports, Aissa Bek-
kai. S'exprimant sur les ondes
de la Radio nationale, le ministre
a fait part du lancement, lundi,
de la première traversée sur
cette première ligne maritime,
inaugurée jeudi dernier. 

Le report du lancement de
cette ligne du jeudi au lundi est
dû au "fort engouement" des
opérateurs économiques, a-t-il
précisé. 

Dans ce cadre, il a relevé que
son secteur œuvre de concert
avec le ministère du Commerce,
les compagnies de transport ma-
ritime et les exportateurs pour
la pérennité de cette ligne ma-
ritime à travers des exportations

régulières vers la Mauritanie. 
Il a rappelé l'instruction du

président de la République por-
tant extension de cette ligne à
la capitale sénégalaise, Dakar. 

S'agissant de la ligne mari-
time Alger-Doha dont la création
a été ordonnée par le président
de la République, le ministre a
fait savoir que son secteur en-
tamera, en coordination avec le
département du Commerce,
l'examen des moyens de la mise
en œuvre et la pérennité de ce
projet en vue de renforcer les
relations économiques entre les
deux pays. 

Répondant à une question
sur les activités des ports algé-
riens, M. Bekkai a expliqué que
"le travail par le régime admi-
nistratif appliqué a entrainé la
stagnation dans certains ports",

rappelant l'instruction du Pre-
mier ministre portant adoption
du régime du travail par vacation
24h/24 et 7jours/7. Concernant
l'Autorité portuaire, le ministre
a fait part de l'installation de
cette Autorité tout en prenant
en compte toutes les "lacunes
du passé" et en veillant à la coo-
pération et le dialogue avec le
partenaire social. 

Concernant la compagnie na-
tionale Air Algérie, le ministre
a dévoilé la stratégie de son dé-
veloppement axée sur la révision
des modes de gestion et d'ex-
ploitation de l'ensemble des aé-
roports existant (30) aussi bien
que des textes législatifs et ré-
glementaires tendant à amélio-
rer le climat d'affaires. 

Un accord de "principe" a été
donné pour 24 projets d'inves-

tissement privés dont 9 projets
dans le domaine du transport
maritime et 15 dans le domaine
de l'aviation aussi bien pour les
personnes que les marchan-
dises, a-t-il dit. A une question
sur "comment éviter les an-
ciennes expériences dans l'avia-
tion privée", M. Bekkai a indiqué
que ses services "sont à l'affût"
de toute violati on des textes lé-
gislatifs et réglementaires. A pro-
pos du transport ferroviaire, M.
Bekkai a rappelé l'existence de
lignes dont le taux de réalisation
a atteint 95 %, citant d'autres
projets pour l'extension du ré-
seau national vers des pays afri-
cains. 

Il a fait état de la proposition
de créer une industrie ferro-
viaire en partenariat avec des
entreprises étrangères.

LE PREMIER MINISTRE, AÏMENE BENABDERRAHMANE 
«La modernisation de l'administration est tributaire 
de la formation de cadres professionnels»

Le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, a présidé lundi à Alger la cérémonie de
sortie de la 50e promotion de l'Ecole nationale d'administration (ENA) baptisée «Chahida
Malika Gaïd».

APN 
Adoption du projet 
de loi définissant
l'organisation de
l'AAST

Les membres de l'Assemblée populaire natio-
nale (APN) ont adopté lundi à Alger le projet de
loi définissant l'organisation, la composante, le
fonctionnement et les missions de l'Académie al-
gérienne des Sciences et technologies (AAST). 

La séance de vote s'est tenue en plénière pré-
sidée par M. Brahim Boughali, président de l'APN,
en présence du ministre de l'Enseignement su-
périeur et de la Recherche scientifique, Abdelbaki
Benziane et de la ministre des Relations avec le
Parlement, Besma Azouar. 

Le débat autour du texte de loi a été riche et
suscité plus de 40 interventions affirmant dans la
globalité que l'AAST est "un édifice scientifique"
qui vient s'ajouter à la construction institutionnelle
et à la promotion du cadre juridique du système
scientifique, en la constitutionnalisant et en lui
conférant un statut particulier, note le rapport
complémentaire. 

Les députés avaient proposé 19 amendements,
dont la possibilité de transférer le siège de l'Aca-
démie de la ville d'Alger et la consécration d'un
seul mandat pour le président de l'ASST. 

Le ministre avait présenté le projet de loi,
février courant, précisant que l’AAST était "une
instance de réflexion, d’expertise et de consultation
dans divers domaines des sciences, et se veut un
partenaire des institutions de l’Etat". 

De surcroît, le projet de loi vient "renforcer le
travail de cette instance scientifique et technolo-
gique ayant un caractère différent en termes de
sa composition et des conditions et normes d’ac-
ceptation de ses membres et de ses missions, de
toutes les autres instances publiques activant dans
le champ des sciences et de la recherche scienti-
fique". 

Les membres fondateurs de cette instance au
nombre de 46, avaient été sélectionnés sur la base
des normes d’excellence, de par leurs recherches,
publications et autres contributions dans leurs
domaines de compétences", ainsi qu’au regard
"de leur grade universitaire au rang de professeur
dans les universités, les écoles, les grands instituts,
les centres et les laboratoires de recherche natio-
naux et étrangers, ainsi que parmi des personna-
lités algériennes représentant l’élite scientifique
à l’intérieur et à l’étranger, qui ont prouvé leur
mérite. 

L'Académie compte des filières spécialisées
dans les mathématiques, la physique, la chimie,
les sciences médicales et biologiques, la biotech-
nologie, l'agriculture, les nouvelles technologies,
l'informatique, les ressources en eau, l'environ-
nement, le génie civil, l'architecture, l'urbanisme
et la physique nucléaire. 

APN 
Adoption du projet 
de loi relatif au CNRST 

Les députés de l'Assemblée populaire nationale
(APN) ont adopté, lundi, le projet de loi modifiant
la loi 20-01, fixant la composition, l'organisation
et les missions du Conseil national de la recherche
scientifique et des technologies (CNRST). 

La séance de vote s'est déroulée lors d'une plé-
nière présidée par le président de l'APN, Brahim
Boughali, en présence du ministre de l'Enseigne-
ment supérieur et de la Recherche scientifique,
Abdelbaki Benziane et de la ministre des Relations
avec le Parlement, Basma Azouar. 

Le ministre a précisé que le vote des députés
sur ce projet de loi "a donné lieu à un texte juridique
qui répond aux attentes des pouvoirs publics, à
leur tête le président de la République, à la faveur
de la consécration du Conseil en tant qu'instance
consultative parmi d'autres relevant de la Prési-
dence de la République". 

Pour lui, les propositions et les amendements
présentés par les députés ont démontré "l'atta-
chement de l'APN à renforcer la place de cette
instance comme outil pour la promotion de la re-
cherche, l'innovation technologique, la créativité
et la réflexion, voire comme partenaire des insti-
tution s de l'Etat contribuant à la diffusion de la
culture scientifique et l'utilisation des supports
dans la production des connaissances et des in-
formations". 

Il a été proposé l'amendement de treize (13)
articles du projet de loi, dont " le placement du
CNRST auprès du Président de la République au
lieu du Premier ministre, pour se conformer aux
dispositions juridiques qui prévoient de soumettre
les avis du conseil au Président de la République
et de lui soumettre le rapport annuel de ses acti-
vités". 

APS

ALGÉRIE - MAURITANIE 
Lancement de la première traversée sur la ligne maritime
commerciale Alger-Nouakchott
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FORMATION PROFESSIONNELLE 
Bejaïa : Yacine Merabi insiste sur 
le renforcement de la filière tourisme 

"Il faut renforcer la formation pour
pouvoir répondre à la demande en
personnel de toutes les infrastructures
hôtelières et touristiques qui se créent
sur le territoire national, notamment à
Bejaïa qui dispose d’un potentiel fabu-
leux", a souligné le ministre à l’adresse
des responsables locaux, lors de la
visite dans la ville balnéaire d’Aokas, à
20 km à l’est de Bejaia, d’un centre de
formation spécialisé, dédié au "tou-
risme et l’hôtellerie".

Implanté dans un site paradisiaque,
situé entre mer et montagne, la struc-
ture connaît des difficultés à prendre
son envol, malgré une dotation en
équipement et en personnel haute-
ment qualifié, de haute facture.

Bon an mal an, ce centre de forma-
tion qui accueille une centaine de sta-
giaires, réparties à travers 4 sections
que sont "gestion hôtellerie", "topogra-
phie", "restaurati on" et "électricité
bâtiment", peine à faire le plein pour
plusieurs raison, notamment l’ab-
sence d’un internat en son sein, et
dont la carence, rebute un tant soit peu
les candidats potentiels.

La formation en gastronomie existe
physiquement mais tourne à vide faute
de stagiaires et de candidats intéres-
sés. La cause tient à cette contrainte
d’hébergement, mais aussi de l’inti-
tulé légale de la filière, dénommé "art
culinaire", qui, a priori, selon le staff
d’encadrement apparaît aux yeux des
stagiaires, tantôt sans contenu signifi-
catif tantôt trop exigeante, aussi bien
en formation qu’en pratique.

Si bien que la plupart choisissent de
s’orienter vers des spécialités plus

terre à terre dont la topographie.
Les opportunités de travail dans le

créneau, dans la région, sont pourtant
offertes à volonté, et beaucoup de res-
taurateurs et d’hôteliers se plaignent
de ne pas trouver le personnel qu’il
leur faut, qu’il s’agisse de cuisine ou
de service en salle, déplorera l’un des
enseignants visiblement très sollicités
pour encadrer leurs personnels déjà
sous la main.

Visiblement sensibilisé, le ministre
n’a pas manqué de souligner la dispo-
nibilité de son département à apporter
l’appui qu’il faut, aussi bien dans ce
domaine précis qu’ailleurs, pour peu
que les gestionnaires locaux fassent
l’effort attendu, notamment pour
l’amélioration de la qualité de la for-

mation et l’insertion dans les centres
dédiés, du plus grand nombre de
jeunes. "Le pays se transforme, parti-
culièrement dans le domaine touris-
tique et à ce titre il faut dores et déjà,
réfléchir à lui fournir les compétences
nécessaires", a-t-il dit, n’excluant pas
que, dés cet été, il y aura des rushs sur
le structures du littoral dont Aokas.

En visite depuis deux jours dans la
wilaya, à partir de laquelle il a donné,
hier dimanche, le coup d’envoi de la
rentrée professionnelle pour la ses-
sion de février 2022, le ministre en a
profité, pour faire un crochet à l’an-
tenne de wilaya de l'Agence nationale
de l’emploi pour s’enquérir de l’état
de placement des diplômés de son sec-
teur.

Le ministre de l’Industrie,
Ahmed Zeghdar, a affirmé
lundi à Bordj Bou Arreridj,
que 14.000 nouveaux emplois
seront créés dans cette wilaya
"avant la fin de l’année 2022",
soit après l’entrée en activité
des projets bloqués.

Dans une déclaration à la
presse en marge de sa visite
de travail dans la wilaya, le
ministre a affirmé que l’an-
née en cours sera celle de la
relance économique à travers
la levée des entraves rencon-
trées par les investisseurs
sérieux, soulignant à ce pro-
pos que "pas moins de 14.000
emplois seront créés avant la
fin de l’année 2022 à Bordj
Bou Arreridj après l’entrée
en activité des nouveaux pro-
jets ayant fait l’objet d’une

levée d’entraves". M. Zeghdar
a estimé que la wilaya de
Bordj Bou Arreridj constitue
"un modèle en matière de
diversification du tissu
industriel, d’attrait des inves-
tisseurs et d’accompagne-
ment de la part des autorités
locales ayant permis de régu-
lariser en un temps record 32
entreprises productives
entrées en activité et de créer
2.500 emplois". 

Le ministre a rappelé à
l’occasion que "1.233 ha de
foncier industriel inexploité
ont été récupérés à travers le
pays, soit près de 3.000 lots"
qui seront, a-t-il dit, "distri-
bués aux investisseurs
sérieux et efficients après
l’adoption par les deux cham-
bres du parlement du nou-

veau code l’investissement".
Il a ajouté, dans ce contexte,
que 50 ha de terres destinées
à l’investissement, mais res-
tés inexploités dans la wilaya
de Bordj Bou Arreridj, seront
récupérés "avant la fin de
l’année en cours".

Le ministre a salué, à l’oc-
casion, la diversification des
investissements dans les
deux zones industrielles et la
zone d’activités de cette
wilaya, faisant savoir que ses
services "veilleront à accom-
pagner les entreprises pro-
ductives pour obtenir les cer-
tifications aux normes inter-
nationales de la qualité en
vue de leur faciliter l’exporta-
tion et la pénétration des
marchés africains et euro-
péens qui nécessitent un taux

d’intégration de plus de 40
%".

Le ministre a inauguré
durant sa visite une unité de
production de réfrigérateurs
à l’entrée Ouest de la wilaya et
inspecté plusieurs autres
unités, dont une entreprise
de production d’appareils
électroménagers dans la
région de Lechbour, une
autre de production de pro-
duits d’emballage dans la
zone industrielle "Mechta
Fatima", ainsi que deux uni-
tés de production d’articles
en plastique et de plaques
métalliques dans la com-
mune d’El Ach, une briquete
rie et une unité de fabrication
de cartes mères dans la zone
d’activités du chef-lieu de
wilaya.

Le ministre des Travaux publics,
Kamel Nasri a affirmé lundi dans la
wilaya de Laghouat que le dédoublement
des voies de circulation visait à réduire
les accidents.

S’exprimant lors d’une visite de travail
d’une journée dans la wilaya, le ministre
a affirmé que le dédoublement des voies
de circulation, notamment sur les routes
comportant des "points noirs", constitue
un moyen efficace de réduire les acci-
dents. M. Nasri a lancé, à cette occasion, le
chantier d’un projet de dédoublement de
60 km de la RN-23 sur l’axe reliant
Laghouat et Aflou sur 110 km, sachant
que le projet est scindé en quatre lots de

15 km chacun et sera réalisé sur une
période de quatre (4) années, à raison de
15 km/an.

Selon les explications fournies à la
délégation, le projet lancé aujourd’hui
concerne un tronçon de 15 km entre les
zones de Djeddar et Oued-Morra, confié à
trois entreprises (5 km chacune) et
devant être livré avant la fin de l’année en
cours.

Le ministre des Travaux publics a éga-
lement inspecté les chantiers de réalisa-
tion de cinq (5) ouvrages d’art, totalisant
un linéaire de 77 mètres, dans les com-
munes d e Sidi-Bouzid et Aflou, dans le
cadre du développement des zones d’om-

bre, ainsi que le chantier de réalisation de
la route reliant les zones de Abadlia et
Oued-Safsaf (commune d’Aflou). Kamel
Nasri s’est ensuite dirigé vers la com-
mune de Ksar El-Hirane pour s’enquérir
du projet de réhabilitation du chemin de
wilaya 120 (CW-120) et d’un tronçon de 50
km de la RN-1 sur le territoire de la com-
mune de Bennacer Benchohra.

Au terme de sa visite de travail et d’ins-
pection dans la wilaya de Laghouat, le
ministre doit inspecter les travaux de
l’ouvrage d’art enjambant Oued-M’zi au
niveau de la zone de Gabeg, au sud de la
commune d’El-Assafia.

APS

PRIX INTERNATIONAL D’ALGER
DE RÉCITATION DU CORAN
L'algérienne Zineb
Benyoucef décroche  
le premier prix

L'algérienne Zineb Benyoucef a décroché,
dimanche à Alger, le premier prix de la 17e édition du
Prix international d’Alger de récitation du Coran qui a
vu la participation de 49 pays. L'étudiante Zineb
Benyoucef a été honorée lors d'une cérémonie organi-
sée par le ministère des Affaires religieuses et des
wakfs au Centre international des conférences (CIC)
Abdelatif Rahal en l'honneur des lauréats de cette édi-
tion et du jury international qui a évalué les partici-
pants à cette édition. 

Présidant la cérémonie de distinction des trois pre-
miers lauréats du prix, le ministre des Affaires reli-
gieuses et des Wakfs, Youcef Belmehdi a souligné que
cette manifestation religieuse confirme, encore une
fois, l'attachement des Algériens à leur religion et au
Saint Coran, saluant le rôle des imams dans la préser-
vation des intérêts de la Nation. Il a rappelé que l'orga-
nisation de ce prix, sous le parrainage du président de
la République, M. Abdelmadjid Tebboune, et qui coïn-
cide avec la célébration du voyage nocturne et de l'as-
cension du prophète «El Israâ oua El- Miiraj», et de
bien d'autres évènements chers au peuple algérien, est
aussi l'occasion d'affirmer que l'Algérie est une nation
de savoir».   

«Tous les moyens ont été assurés pour la réussite de
cette manifestation», a-t-il indiqué, saluant le rôle des
organismes diplomatiques et consulaires algériens à
l'étranger. Ont également été distingués lors de cette
cérémonie, le récitant Yahia Bilal Youcef Abdallah
Yaakoub du Bahreïn qui a remporté le deuxième prix
suivi du récitant Abderrahmane Mohamed Hardane
Rabie de Syrie. Les membres du jury international
(Egypte, Guinée et Algérie) ont également été honorés
lors de cette cérémonie à laquelle ont pris part des
ministres, des représentants du corps diplomatique à
Alger, des responsables et des cadres de divers sec-
teurs. 

ALGÉRIE - TURQUIE
Des opportunités
prometteuses pour
renforcer la coopération
économique entre
l’Algérie et la Turquie 

L'ambassadrice de la République de Turquie en
Algérie Mahinur Ozdemir Goktas a indiqué lundi à
Mostaganem qu'il existe des "opportunités promet-
teuses" pour renforcer la coopération économique
entre l’Algérie et la Turquie à tous les niveaux.

Lors d’une rencontre d’affaires entre des opéra-
teurs économiques turcs et algériens, organisée à la
chambre de l’industrie et du commerce "Dhahra",
Mme Ozdemir Goktas a indiqué qu’elle a effectué des
visites à Tlemcen, Mascara et Mostaganem pour
connaître les opportunités disponibles dans les
domaines économique et académique visant à appro-
fondir la coopération historique entre les opérateurs
turcs et algériens.

Une délégation d’opérateurs économiques turcs a
effectué, dimanche, une visite dans la wilaya d’Oran
dans le cadre des mêmes démarches, a-t-elle rappelé,
confirmant l’intérêt accordé à la coopération avec
l’Algérie, "pays ami et frère disposant d’opportunités
prometteuses pour l’investissement".

En réponse à des préoccupations d’opérateurs algé-
riens au sujet du coût de l’importation de produits
turcs et de matière s premières, la diplomate turque a
annoncé que des pourparlers entre les deux parties
débuteront prochainement pour parvenir à un accord
préférentiel sur la liste des produits exonérés des frais
de douanes, appelant les économistes à déterminer les
produits et les matières à négocier.

Les possibilités de coopération dans le domaine
industriel, notamment l’industrie électrique, les sys-
tèmes d’énergie renouvelable, le textile et les opportu-
nités de coopération dans le domaine agricole, ainsi
que l’augmentation des échanges commerciaux entre
les deux parties ont été abordées lors de cette rencon-
tre. Auparavant, l’ambassadrice de la République de
Turquie en Algérie a visité l’université Abdelhamid Ibn
Badis de Mostaganem pour discuter des opportunités
de coopération dans le domaine académique et du ren-
forcement du partenariat scientifique et de la
recherche.

Mme Ozdemir Goktas a également rencontré le wali
de Mostaganem, Aïssa Boulahia, qui lui a présenté un
exposé sur les potentialités de la wilaya dans le
domaine de la production agricole, la disponibilité du
foncier industriel au niveau de deux zones d’activités et
l’existence d’un bassin laitier et d’un port commercial.

Le ministre de la Formation et de l’Enseignement professionnels, Yacine Merabi, a 
longuement insisté, lundi, sur la nécessité de promouvoir la filière tourisme dans le pays,
notamment dans la wilaya de Bejaïa, où les besoins en ressource humaine qualifiée se
font de plus en plus sentir.

BORDJ BOU ARRERIDJ 
Vers la création de 14.000 emplois avant fin 2022 

LAGHOUAT 
Dédoubler les voies de circulation 
pour réduire les accidents 
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Les chômeurs dési-
reux s'inscrire pour
bénéficier de l'allocation
chômage ou s’informer
affluent en grand nom-
bre sur les structures de
l’ANEM, estimé en
moyenne à plus de 1.500
par jour, a indiqué la res-
ponsable de l’antenne
Sara Zitouni.

L’inscription et le
dépôt des dossiers ont
débuté le 21 février au
niveau des annexes
locales et à partir de ven-
dredi dernier via la plate-
forme numérique mise
en place par l’Agence
nationale de l’emploi
pour une meilleure ges-
tion de l’opération, a-t-
on fait savoir. 

L’antenne de wilaya de
l’ANEM qui a mis à la dis-
position des chômeurs
l’accès au lien
minha.anem.dz, a mobi-
lisé les moyens humains
et matériels nécessaires
pour la réussite de cette
opération pour laquelle

ses travailleurs et cadres
sont à pied d’œuvre de
08H00 à 18H00, en plus
de la journée de samedi,
a indiqué la même res-
ponsable. Pour éviter le
grand flux, plusieurs
mesures ont été prises

par l’ANEM pour faciliter
l’opération d’inscription
et de dépôt de dossiers au
niveau de l’antenne,
avant de communiquer
le numéro d’inscription
via un courriel, un sys-
tème de transmission

électronique sur
Internet. Ce numéro per-
met d’accéder à la plate-
forme numérique et éga-
lement l’inscription à
distance à travers le site
électronique de l’agence
www.anem.dz.

Les chutes de neige enregis-
trées, lundi à Mila, ont provoqué
une perturbation de la circulation
à travers plusieurs axes routiers,
a-t-on appris auprès du
Groupement territorial de la
Gendarmerie nationale.

Les fortes chutes de neige ont
provoqué des difficultés à circuler
sur la RN 05 A au sud du territoire
de la commune Tadjenanet, selon
la même source qui a ajouté que
des perturbations du trafic routier

ont été enregistrées sur l’auto-
route Est-ouest sur le territoire de
cette même collectivité, causant
des embouteillages et un ralentis-
sement du trafic suite aux chutes
de neige. La même situation a été
enregistrée sur la RN 100 sur le
tronçon reliant les communes de
Chelghoum Laid et Téleghma (au
sud) et sur le chemin de wilaya 105
dans la commune Tassala Lemtai
(au nord), en plus de l’évitement
sur le territoire de la commune de

Sidi Khelifa au sud et la route
située entre la région d’Ain El
Kehla (commune de Bouhatem) et
la commune Ahmed Rachedi à
l’ouest.

Les services de la Gendarmerie
nationale œuvrent avec les sec-
teurs concernés, à leur tête la
direction des travaux publics et les
a ssemblées populaires commu-
nales, pour évacuer la neige au
niveau de tous les axes où la circu-
lation automobile a été perturbée.

Une difficulté à circuler dans plusieurs com-
munes montagneuses de la wilaya de Jijel a été enre-
gistrée, lundi, suite aux chutes de neige, a-t-on
appris auprès de la Direction locale des travaux
publics (DTP).

Selon la même source, les services de la DTP sont
intervenus, lundi matin, dans plusieurs communes
montagneuses de la wilaya, notamment El Aouana,
Sidi Maârouf, Ouled Rabah et Ouled Askeur pour
faciliter la circulation sur les axes routiers où des
"difficultés à circuler" ont été enregistrées suite aux

chutes de neige. Les éléments de la DTP sont inter-
venus pour évacuer la neige sur le chemin de wilaya
(CW) 137 dans sa partie reliant les zones de Cherait -
El Garne et Bir Hellouf dans la commune d’El
Aouana et le tronçon reliant les communes de Sidi
Maârouf et Ouled Rabah au niveau de la région de
Boutouil, a ajouté la même source.

Les mêmes éléments sont intervenus également
sur le CW 135 A dans la commune d’Ouled Askeur
pour évacuer la neige et faciliter le trafic au niveau
de la localité de Zouitna, a-t-on fait savoir.

ALLOCATION CHÔMAGE 
Une affluence notable sur les structures
de l’Agence nationale de l’emploi à Oran 
Les structures de l’Agence de l’emploi (ANEM) dans la wilaya d’Oran enregistrent
une affluence notable depuis l’annonce du début des inscriptions liées à l’octroi 
de l’allocation chômage décidée par le président de la République Abdelmadjid
Tebboune, a-t-on appris lundi auprès de l’antenne de wilaya de l’ANEM.

MILA 
Perturbation de la circulation sur plusieurs
axes à cause de la neige 

CHUTE DE NEIGE À JIJEL 
Trafic difficile dans plusieurs communes
montagneuses 

BOUIRA 
Raccordement de plus 
de 1100 nouveaux foyers
au réseau de gaz naturel 

Plus de 1100 nouveaux foyers relevant des communes
de Maâmoura, Bordj Khris, Taguedit et Ouled Rached
(Sud Ouest de Bouira), ont été raccordés, lundi, au
réseau de gaz naturel, a-t-on constaté.

La mise en service du gaz au profit de ces foyers a eu
lieu à l'occasion d’une visite de travail effectuée par le
wali Lakehal Ayat Abdeslam dans ces communes.

A Maâmoura, ce sont les localités d’Ouled Berka,
Ouled Rached et Kerracha, qui ont bénéficié de la mise
en service d'un réseau d'alimentation en gaz naturel au
profit de 227 foyers, un projet, tant attendu par la popula-
tion locale.

Il s’agit d’un projet réalisé dans le cadre du pro-
gramme de la Caisse de garantie et de solidarité des col-
lectivités locales (CGSCL), a expliqué à l’APS la chargée
de communication de la direction locale de la société
algérienne de distribution de l’électricité et du gaz
(SADEG), Widad Benyoucef.

Un réseau d’une longueur de 23,2 km a été réalisé
pour une enveloppe financière de l’ordre de 50,58 mil-
lions de dinars, selon les chiffres communiqués par la
même responsable.

A Bordj Khris, le wali a procédé à la mise en service de
l'al imentation en gaz au profit 396 foyers relevant des
localités de Maghnine et Laouilat.

"Un réseau de plus de 55 kilomètres a été réalisé pour
doter la région en cette énergie", a précisé Mme
Benyoucef.

En outre, 224 autres foyers ont été raccordés au réseau
du gaz naturel dans la localité d’Ouled Moussa, qui relève
de la municipalité voisine de Taguedit, où un réseau de
27,9 km de réseau a été réalisé dans le cadre de ce projet,
financé par la CGSCL.

"Un montant global de 221 millions de dinars a été
consacré pour la réalisation des deux projets de raccor-
dement en gaz de Bordj Khris et Taguedit", a encore
expliqué la chargée de communication de la direction
locale de la SADEG.

Les localités de Temamacht, Chiboune et Draa Ouled
Mohamed, relevant de la commune d’Ouled Rached, ont,
elles aussi, bénéficié d’un projet similaire.

"Au total 302 foyers ont été raccordés au réseau de gaz
naturel dans ces trois localités pour un montant de près
de 439 millions de dinars", a-t-on ajouté de même
source. Au cours de la visite, le wali Lakehal Ayat
Abdeslam, a réaffirmé l’engagement des pouvoirs
publics à poursuivre sans relâche les efforts pour répon-
dre aux besoins des populations, notamment en matière
d'alimentation en gaz et en électricité ainsi qu'en eau
potable. A noter que la couverture en gaz na turel, a
dépassé le seuil des 90 % à Bouira, où plusieurs milliers
de nouveaux foyers ont été dotés de cette énergie durant
ces deux dernières années, grâce à une série de projets
qui ont été réalisés, notamment au profit des zones
d’ombres et des villages enclavés.

SÉTIF 
Trafic difficile sur certaines
routes du nord de la wilaya
à cause de la neige 

Le trafic automobile au cours des premières heures
de lundi a été "quelque peu difficile" sur certaines routes
de la région nord de la wilaya à cause des chutes de neige,
a-t-on appris auprès des services de la Gendarmerie
nationale.

Il s’agit notamment de la RN 75 entre Sétif et Bejaia via
les communes d’Ain Roua, Maoklane, Talaifacene et
Bouandas, ont indiqué à l’APS les responsables de la cel-
lule de communication du groupement territorial de la
Gendarmerie.

La circulation automobile sur les axes aux virages
dangereux de ces localités à relief accidenté, a enregistré
"un trafic quelque peu difficile" qui exige de la vigilance
de la part des conducteurs, a indiqué la même source.

Sur les autres routes, y compris celle menant à Djebel
Megres dans la commune d’Ain Arnat (Nord de Sétif ), le
trafic est demeuré normal, a précisé la même source.

La plupart des régions de la wilaya notamment les
localités de plus de 900 mètres d’altitude dont les mon-
tagnes de Megres, Babor et Takerkart ont enregistré
durant les premières heures de ce lundi des chutes de
neige de 10 à 15 cm d’épaisseur, selon le s services de
météorologie de l’aéroport 8 mai 1945.

Les services de la Gendarmerie nationale ont lancé
des appels à la vigilance et à éviter de recourir à la vitesse
eu égard aux conditions météorologiques que connait la
région.

APS

MÉDÉA 
Raccordement de plus de 300 foyers au gaz
naturel dans la commune de Ouled Hellal 

Trois cent six foyers, situés
dans la commune d’Ouled Hellal,
au sud-ouest de Médéa, ont été
raccordés au gaz naturel, à la
faveur d’un programme, destiné à
garantir une meilleure couver-
ture des zones enclavées en gaz
naturel, a-t-on appris lundi
auprès des services de la wilaya.

Une subvention financière
d’un montant de l’ordre de 240
millions de dinars, puisée sur le

fonds de garantie et de solidarité
des collectivités locales, a été
injectée dans ce projet, appelé à
mettre un terme aux corvées de
bonbonnes de gaz butane et assu-
rer un meilleur confort pour les
ménages situés à Kherbet Hellal,
eu égard au froid glacial qui sévit
au niveau de cette zone monta-
gneuse, culminant à plus de 1300
mètres d’altitude, a-t-on signalé.

Quinze (15) km de conduites de

gaz ont été réalisés pour le rac-
cordement de ces foyers, à partir
du réseau de transport de gaz
naturel qui traverse les trois com-
munes de la daira d’Ouled Antar,
en l’occurrence Boghar, Ouled
Hellal et Ouled Antar, a ajouté la
même source, rappelant que plus
de trois cent foyers, ventilés à tra-
vers ces communes avaient été
raccordés, en 2021, au réseau de
distribution local de gaz naturel.



Mardi 1er mars 20226 DK NEWS ÉCONOMIE NATIONALE
EL-OUED 

Rezig : «Offrir les facilités aux entreprises
productives et promouvoir l’exportation»

S’exprimant en marge de
l’ouverture du 2ème Salon
international du produit
national «Production-
Exportation» (SIPEX), le
ministre a affirmé que «l’Etat
offre toutes les facilitations
pour soutenir les entreprises
productives et promouvoir
les opportunités d’exporta-
tion, dans le cadre de l’im-
pulsion de la dynamique
économique nationale». La
démarche intervient «en
application de la nouvelle
vision économique préconi-
sée par le président de la
République, Abdelmadjid
Tebboune en matière de
promotion des activités éco-
nomiques productives,
génératrices de richesses
pour l’économie nationale»,
a-t-il souligné. Dans ce
contexte, a poursuivi M.
Rezig, le secteur attache un
intérêt particulier à l’appui
logistique, notamment en
termes de transport terrestre
de marchandises, de sorte à
accompagner la dynamique
d’exportation du produit
national via les postes fron-
tali ers terrestres, au titre des
échanges commerciaux avec
les pays du voisinage.
Soixante-douze (72) expo-

sants prennent part au
deuxième SIPEX, représen-
tant des entreprises natio-
nales publiques et privées,
leaders dans leur domaine et
présentant des produits de
qualité et convoités sur les
marchés internationaux,
notamment africain, et donc
éligibles à l’exportation, a
indiqué à l’APS le directeur-
général de la société de ser-
vices «El-Fahd-Expo» (co-
organisatrice), Fayçal
Houamdi. Activant notam-
ment dans le domaine
industriel productif, elles
sont là pour exposer et valo-
riser le produit national dans
la perspective d’explorer des

pistes de partenariat avec les
opérateurs étrangers et
conquérir la sphère de l’ex-
portation, a-t-il ajouté.

Sont également présentes
à cette manifestation écono-
mique des institutions d’ap-
pui, telles que les assurances
et réassurances, ainsi que les
banques, dont les représen-
tants vulgariseront les méca-
nismes d’accompagnement
et les facilitations en vigueur
pour soutenir l’investisse-
ment industriel productif, a
poursuivi M. Houamdi. Des
hommes d’affaires et repré-
sentants diplomatiques de
plusieurs pays, notamment
africains (Libye, Tunisie,

Mauritanie, Sénégal,
Zimbabwe et Mali) et le
Bangladesh, sont aussi pré-
sents au Salon, dans le but de
conclure des accords de c
oopération avec les opéra-
teurs algériens concernant le
placement du produit algé-
rien sur le marché extérieur,
notamment africain. 

Selon les organisateurs,
ce salon est l’occasion de
valoriser le potentiel des
entreprises algériennes et
d’ancrer la culture de l’ex-
portation chez le producteur
local, dans les industries de
transformation, cosmé-
tiques et autres, en plus de
mettre en avant les besoins et
préoccupations des opéra-
teurs activant dans le
domaine de l’export, et de
favoriser l’échange d’expé-
riences dans les segments de
la production et de l’exporta-
tion.

Le 2ème Salon internatio-
nal du produit national
«Production-Exportation»
(28 février-03 mars) est orga-
nisé au complexe touristique
«Gazelle d’or» par la
Chambre de Commerce et
d’Industrie «CCI-Souf», en
coordination avec la société
«El-Fahd-Expo». 

FINANCES
La société «S. Five»
autorisée par la Cosob
d'augmenter son
capital par appel
public à l'épargne

La Commission d'organisation et de surveil-
lance des opérations de Bourse (COSOB) a accordé
son visa à la notice d'information de la société
«S. Five», portant sur une opération d'augmen-
tation de capital par appel public à l'épargne,
réservée aux investisseurs ayant la qualité de
personnes morales, a indiqué la société dimanche
dans un communiqué.

La société explique dans son communiqué
que «le nombre des actions nouvelles à émettre
est de 50.000 actions». Le capital social issu de
cette augmentation sera de 46.900.000 dinars,
réparti en 469.000 actions (d'une valeur nominale
de 100 dinars chacune), ajoute la même source.

Le prix d'émission des nouvelles actions est
fixé, selon le communiqué, à 4.000 dinars l'action,
soit «une prime d'émission de 3.900 dinars pour
chaque action». La date d'entrée en jouissance
des nouveaux titres est fixée au 1er janvier 2022,
et la période de souscription est prévue du 27 fé-
vrier au 28 avril 2022 inclus, précise le commu-
niqué.

Créée en 2009, la société S. Five Groupe spa
est une société par actions, au capital social de
41.900.000 dinars, spécialisé e dans la fourniture
de solutions techniques dans le secteur du trai-
tement des eaux. Ses prestations englobent es-
sentiellement la conception, la fabrication, l'ins-
tallation, la mise en service et la maintenance
d'équipements destinés à ce secteur, a-t-on rap-
pelé de même source.

En augmentant le capital social par une levée
de fonds sur le marché, la société S. Five groupe
spa «vise à développer des produits innovants et
durables pour stopper les dommages environ-
nementaux grâce à sa maitrise technologique
ainsi que l'élargissement de sa gamme des pro-
duits fabriqués», explique le communiqué.

«Partenariat public-privé pour une
complémentarité économique»

Le ministre du Commerce et de la
Promotion des exportations Kamel Rezig
a indiqué lundi à El-Oued que le projet
de partenariat public-privé visait la com-
plémentarité économique. S’exprimant
à l'ouverture d’un séminaire d’affaires,
en marge du 2ème Salon international
du produit national "Production-Expor-
tation", le ministre a affirmé que le projet
de partenariat public-privé, vers lequel
s’oriente l’Etat, "a pour objectif la com-
plémentarité économique, à travers une
coopération efficiente entre les deux sec-
teurs de sorte à assurer un produit qui
renforce le potentiel de l’économie na-
tionale".

"Ce partenariat doit reposer sur des
bases bien étudiées en vue d’atteindre
l’efficacité escomptée", a-t-il précisé,
soulignant l’intérêt de ce type de sémi-
naires académiques qui contribuent à
mettre en place les premiers jalons de
cette relation partenariale entre les deux
secteurs.

Le département du Commerce et de
la Promotion des exportations œuvre à
sensibiliser les industriels sur cette dé-
marche (partenariat), en vue de permettre
leur accompagnement sur cette voie et
l’aplanissement des difficultés r encon-

trées, a ajouté M. Rezig, relevant que
"2022 sera une année économique par
excellence, conformément aux orienta-
tions de l’Etat visant à concrétiser le dé-
collage escompté de l’économie natio-
nale". Cette rencontre s’inscrit dans le
cadre des démarches des partenaires so-
cioéconomiques visant l’accompagne-
ment de l’approche prospective des pou-
voirs publics préconisant le partenariat
entre les secteurs public et privé en tant
que levier efficient pour garantir le dé-
veloppement durable, a indiqué le pré-
sident du séminaire et Président de la
Chambre de commerce et d’industrie
"CCI-Souf", Nabil Kenouâa.

L'accent a été mis lors du séminaire
sur ce type de partenariat qui se trouve
au cœur des réformes économiques in-
troduites par les pouvoirs publics, en
tant que choix stratégique pour un ma-
nagement fiable et judicieux des insti-
tutions économiques, notamment en
termes de financement et de gestion, a
estimé, de son côté, le président du comité
scientifique du séminaire, Noureddine
Djouadi (Université d’El-Oued). Les
études économiques ont prouvé que la
consolidation du partenariat public-privé
permettait de "capitaliser les importants

potentiels financiers et de gestion du
secteur privé en appui au secteur public,
en plus de préserver le caractère public
d’une grande partie des installations réa-
lisées dans ce cadre", a-t-il expliqué.

Le séminaire se décline en sessions
scientifiques encadrées par des ensei-
gnants et spécialistes et s’articule autour
du concept de partenariat public-privé,
de la réalité et du volume de ce partena-
riat, de suggestions et mécanismes de
sa consolidation, en plus de présenter
des expériences réussies de ce mode par-
tenarial.

Deux ateliers de formation sont éga-
lement prévus lors de cette rencontre,
l’un sur le cadre législatif (économique
et juridique) du partenariat public-privé
en Algérie et l’autre sur la mutation nu-
mérique et son impact sur l’amélioration
du cadre général de cette relation parte-
nariale.

La rencontre est organisée au com-
plexe touristique "Gazelle d’or" par la
CCI-Souf, en coordination avec l’Uni-
versité Chahid Hamma Lakhdar d’El-
Oued. Le ministre du Commerce et de
la Promotion des exportations poursuit
sa visite lundi dans la wilaya d’El-Oued
par l’inspection d’unités de production.

Le ministre du Commerce et de la Promotion des exportations, Kamel Rezig, a affirmé,
lundi à El-Oued, que toutes les facilitations sont offertes pour soutenir les entreprises

productives et promouvoir les exportations.

PRÉ-EMPLOI 
986 employés 
du secteur de
l’éducation intégrés
à  Bouira

Au total 986 jeunes employés dans le cadre
du  pré-emploi, par le secteur de l’éducation
nationale à Bouira, ont été  intégrés cette semaine
dans des postes permanents, a-t-on appris, lundi,
auprès de la direction locale de l'éducation.

L'opération d'intégration et de remise des af-
fectations a débuté depuis  une semaine, et elle
a pris fin lundi, a annoncé, à l’APS, le directeur
de  l'éducation, Salah Kerraiche. "Pour les 986
postes, nous avons achevé les procédures avec
les services  du contrôle financier de la wilaya
pour l’intégration des jeunes employés",  a-t-il
encore expliqué, précisant que 417 d’entre eux
sont intégrés dans  leurs postes d’agents d’ad-
ministration, et 182 autres sont des agents de
bureau.

Dans la matinée, une longue file d’attente
s’est formée devant la grande  salle des spectacles
de la maison de la culture Ali Zamoum, où l’opé-
ration  de remise des affectations s’est déroulée,
a-t-on constaté. "Ces jeunes employés sont affectés
dans les différents établissements de  la wilaya
pour qu’ils puissent entamer leur travail", a ex-
pliqué M.  Kerraiche.

Après plusieurs années d'attente,  quelques
bénéficiaires de cette  opération n’ont pas hésité
à exprimer leur grande joie quant à cette  inté-
gration. "Je suis très content d’avoir été intégré
dans le poste de  technicien supérieur en infor-
matique pour le secteur de l’éducation, j’ai  beau-
coup attendu cet instant", a avoué Houcine, un
jeune universitaire

Ces jeunes bénéficiaires ont été employés
dans le cadre des dispositifs  d'aide à l'insertion
professionnelle (DAIP) et d'insertion sociale des
jeunes diplômés (PID) au niveau des institutions
et établissements publics,  à présent, ils sont
"définitivement intégrés dans des postes per-
manents et  tous affectés dans leurs établisse-
ments", a assuré M. Kerraiche.

APS

Pas moins de 119 demandes d’autorisation pour la réalisation de
forages et de puits pour l’agriculture ont été traitées par les services de
la Direction des ressources en eau de la wilaya de Constantine, au cours
de l’année 2021, a-t-on appris dimanche auprès de la directrice locale
du secteur. «Sur les 119 demandes d’autorisation formulées, 81 concernent
la réalisation de forages et 36 relatives au creusement de puits», a précisé
à l’APS, Amina Bougueffa, relevant que 91 dossiers ont reçu un avis favo-
rable. Dans les détails, la même responsable a indiqué que l’avis favorable
a été accordé pour la réalisation de 61 forages et de 27 puits dans plusieurs
communes de la wilaya, notamment à Ain Abid, une région agricole par
excellence. La même responsable a relevé que depuis le début de 2022,
il a été procédé à la création d’un guichet unique, conformément aux
instructions du ministère de tutelle, pour le traitement des demandes
d’autorisation de forages agricoles. Mettant en avant l’apport de ce

guichet dans l’allégement des procédures administratives et la réduction
d u temps de traitement des autorisations de réalisation de forages,
Mme Bougeffa a souligné que ce guichet est composé de représentants
de la direction des ressources en eau et de plusieurs autres directions et
organismes intervenant dans l’opération d’octroi de ces autorisations.
A cet effet, les délais de délivrance des autorisations de forage ont été
réduits à un mois et la validité des autorisations prolongée à 18 mois au
lieu de 12 mois, a-t-on soutenu. Les agriculteurs bénéficient de permis
pour l’exploitation de forages et de puits dans le but d’irriguer des
surfaces d’arbres fruitiers à travers, entre autres, les communes de
Hamma Bouziane et Benbadis, les régions les plus productives en fruits
comme les pommiers, les poiriers ainsi que les cerisiers et les nectarines.
Aussi, ces forages sont également exploités dans l’irrigation complé-
mentaire des céréales dans la région d’Ain Abid, rappelle-t-on. 

CONSTANTINE
119 demandes de réalisation de forages 
et de puits traités en 2021 
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Lundi matin, le prix du
baril de Brent de la mer du
Nord pour livraison en avril,
dont c'est le dernier jour
d'utilisation comme contrat
de référence, s'envolait de
4,92% à 102,75 dollars. A New
York, le baril de West Texas
Intermediate (WTI) pour li-
vraison en avril grimpait de
5,11% à 96,27 dollars. "Les
inquiétudes croissantes
concernant les perturba-
tions de l'approvisionne-
ment en énergie de la Russie

poussent les prix du pétrole
et du gaz à la hausse, alors
qu'une nouvelle semaine de
négociation commence", ont
commenté des analystes. La
Russie est le deuxième plus
grand exportateur de pétrole
brut au monde. Plus tôt en
séance, le prix du baril de
WTI avait bondi de plus de
6% et le Brent de plus de
5%, les deux références évo-
luant au dessus du seuil
symbolique de 100 dollars
le baril. 

CÉRÉALES
Hausse des cours sur
le marché européen

Les prix du maïs s'envolaient de nouveau lundi
sur le marché européen, les opérateurs cherchant
des solutions de repli alors que les ports ukrainiens
sont bloqués et la mer d'Azov toujours fermée à la
navigation.

La tonne de maïs gagnait 31,75 euros à 321 euros
sur l'échéance de mars et 15,75 euros, à 284 euros la
tonne, sur celle de juin sur Euronext. Le blé grimpait
aussi mais dans de moindres proportions, gagnant
21,25 euros à 311,25 euros la tonne sur l'échéance de
mars. Selon les spécialités du marché, la mer d'Azov
est toujours interdite à la navigation et les ports
ukrainiens sont de facto bloqués. Les opérateurs
observaient la poursuite de chargements dans les
ports russes de mer Noire, ainsi qu'en Roumanie
et en Bulgarie. Mais les marchés sont encore dans
l'inconnu quant au commerce des grains russes,
d'éventuelles difficultés logistiques et surtout quant
aux conséquences des sanctions européennes qui
pourraient bloquer les transactions, ont indiqué
des analystes.

Si pour le blé, il semble possible, au moins à
court terme, de compenser avec d'autres origines,
le problème pour le maïs est celui de la disponibilité
du grain jaune. Les experts notent par ailleurs, que
le volume de maïs ukrainien restant à exporter
cette saison, est estimé à "dix-douze millions de
tonnes" dont une large part destinée à l'Europe. La
moitié du maïs importé en Europe provient tradi-
tionnellement d'Ukraine.

Après la Chine, les premiers acheteurs de maïs
ukrainien sont les Pays-Bas et l'Espagne. Pour les
analystes, la volatilité restera de mise sur les marchés
dans un contexte inédit, au diapason des évolutions
de la crise russo-ukrainienne sur le terrain.

Ukraine : Le prix du baril de brut WTI bondit 
de plus de 6%,  le Brent de plus de de 5%

Le prix du baril de pétrole brut WTI a
bondi de plus de 6% lundi et le Brent de
plus de 5%, les opérateurs s'inquiétant de
plus en plus d'une crise énergétique après
les nouvelles sanctions occidentales à l'en-
contre de Moscou en raison du conflit en
Ukraine. Le WTI augmentait de 6,27% à
97,33 dollars vers 04H45 GMT et le Brent
de 5,24% à 103,06 dollars. Les Etats-Unis
et l'Union européenne ont déclaré qu'ils
excluraient certaines banques russes du
système international de paiements ban-
caires Swift et ont personnellement visé

M. Poutine et son ministre des Affaires
étrangères, Sergueï Lavrov.

L'UE a également interdit toutes les
transactions avec la banque centrale russe,
ce qui a fait s'effondrer le rouble, qui, selon
Bloomberg, était indiqué en baisse de près
de 30% dans les échanges internationaux
lundi. «Le retrait de certaines banques
russes de Swift pourrait entraîner une per-
turbation de l'approvisionnement en pé-
trole, car les acheteurs et les vendeurs es-
saient de voir comment s'y retrouver dans
les nouvelles règles», a noté Andy Lipow,

de Lipow Oil Associates à Houston. Les
opérateurs suivront de près une réunion
mercredi de l'Opep+, qui rassemble les
treize membres de l'Organisation des pays
exportateurs de pétrole (Opep), menés par
l'Arabie saoudite, et leurs dix partenaires
guidés par la Russie, réunion au cours de
laquelle ils discuteront des plans pour une
production supplémentaire. Le groupe a
déjà convenu d'augmenter progressive-
ment la production chaque mois, mais la
crise ukrainienne pourrait bouleverser
ces plans.

PÉTROLE
Le Brent s'approche des 103 dollars lundi

MATIÈRES PREMIÈRES
La Bourse de Tokyo
finit en petite hausse,
rivée sur l'Ukraine

La Bourse de Tokyo a bouclé lundi sur une pro-
gression de 0,19%, après avoir hésité sur la direction à
prendre pendant toute la séance face au conflit russo-
ukrainien et ses répercussions sur l'économie mondiale,
à commencer par une nouvelle accélération du pé-
trole.

L'indice vedette Nikkei a clôturé à 26.526,82 points,
tandis que l'indice élargi Topix a grimpé plus nettement
(+0,57% à 1.886,93 points). A l'inverse à la Bourse de
Hong Kong, l'indice Hang Seng était dans le rouge,
cédant 0,8% après 06H00 GMT. Les sanctions occi-
dentales contre la Russie se sont accentuées durant le
week-end, notamment avec la décision d'exclure plu-
sieurs banques russes du système international de
transactions bancaires Swift, une mesure à laquelle le
Japon s'est associé.

La mise en alerte dimanche par le Kremlin de ses
forces de dissuasion nucléaire inquiétait aussi les in-
vestisseurs, tandis que la perspective de pourparlers
russo-ukrainiens à la frontière bélarusse semblait en-
core très incertaine.

Les prix du pétrole bondissaient lundi après les nouvelles sanctions prises contre la
Russie, suite à l'offensive militaire russe en Ukraine, la crainte des investisseurs d'une

rupture de l'approvisionnement en pétrole grandissant.

La production industrielle au Japon a
reculé de 1,3% en janvier sur un mois selon
des données préliminaires publiées lundi,
une deuxième baisse d'affilée et supérieure
aux attentes, reflétant la persistance de
problèmes sur les chaînes d'approvision-
nement.

Les économistes du consensus de
l'agence Bloomberg s'attendaient à un repli
de 0,7%, après une baisse déjà notable de
cet indicateur en décembre (-1%).

Les expéditions de biens manufacturés
nippons ont baissé de 1,8% en janvier et
les stocks de 1,8% également, selon le mi-
nistère de l'Economie, du Commerce et
de l'Industrie (Meti).

L'automobile, la sidérurgie et la chimie
ont été les secteurs ayant le plus contribué
à la baisse de la production industrielle le
mois dernier, a précisé le ministère. La
faiblesse de la production industrielle ne
présage rien de bon pour la croissance
économique du pays au premier trimestre,
alors que la consommation des ménages
reste en hibernation à cause du variant
Omicron, qui a entraîné une vague record
d'infections au Covid-19 dans l'archipel.
En janvier les ventes au détail au Japon
ont chuté de 1,9% sur un mois, selon des
chiff res également publiés lundi par le
Meti, une baisse là aussi plus importante
que prévu.

JAPON
Nouveau recul de la production
industrielle en janvier

L'Arabie saoudite a
confirmé son attachement
à l'alliance Opep+ avec la
Russie, dimanche lors d'un
entretien entre le prince
héritier Mohammed ben
Salmane et le président
français Emmanuel Ma-
cron, a rapporté l'agence
officielle Saudi Press

Agency (SPA). L'Opep+ ras-
semble les treize membres
de l'Organisation des pays
exportateurs de pétrole
(Opep), menés par l'Arabie
saoudite, et leurs dix par-
tenaires guidés par la Rus-
sie. «Au cours du contact,
il a été également discuté
de la situation en Ukraine

et de l'impact de la crise
sur les marchés de l'éner-
gie, et à cet égard, son Al-
tesse le prince héritier a
souligné la volonté du
royaume de stabiliser et
d'équilibrer les marchés
pétroliers et l'engagement
du royaume envers l'accord
Opep+», affirme l'agence.

Une téléconférence se tien-
dra mercredi entre les 23
membres du groupe Opep+
pour discuter d'une éven-
tuelle augmentation de la
production, quelques jours
seulement après le conflit
en Ukraine, qui a fait grim-
per le prix du brut au-delà
de 100 dollars le baril.

L'Arabie saoudite réaffirme son attachement 
à l'Opep+ avec la Russie

BOURSE
Hong Kong en hausse
à l'ouverture,
Shanghai stable

La Bourse de Hong Kong a ouvert en légère hausse
lundi dans le sillage de la clôture positive de Wall
Street vendredi, mais les places de Chine continentale
restaient stables. A Hong Kong, dans les premiers
échanges, l'indice composite Hang Seng gagnait 0,22%
à 22.818,17 points. En Chine continentale, la Bourse de
Shanghai perdait 1,09 point à 3.450,32 points tandis
que celle de Shenzhen grappillait 0,16 point à 2.310,22
points.

RUSSIE
La banque
centrale
augmente
son taux
directeur 
à 20%

La banque centrale russe
a pris la décision de relever
son taux directeur, de 9,5
points, à 20%, a-t-elle an-
noncé lundi. "Le conseil
d'administration de la
Banque de Russie a décidé
de porter le taux directeur
à 20% par an", a indiqué
l'institution monétaire, ci-
tée par des médias officiels
russes. "La Banque de Rus-
sie prendra de nouvelles
décisions sur le taux direc-
teur sur la base d'une éva-
luation des risques liés aux
conditions extérieures et
intérieures et de la réponse
des marchés financiers à
ces risques", a-t-elle ajouté.
Suite à l'opération militaire
russe menée en Ukraine,
les Etats-Unis, l'Union eu-
ropéenne et d'autres pays
ont annoncé qu'ils exclu-
raient certaines banques
russes du système interna-
tional de paiements ban-
caires Swift et toute trans-
action avec la banque cen-
trale de Russie. 

CHINE
Le secteur de l'assurance maintient
un fonctionnement stable

Le secteur de l'assurance en
Chine a maintenu un fonction-
nement stable l'année dernière,
alors que le taux d'adéquation de
solvabilité est resté dans une four-
chette appropriée, a déclaré le ré-
gulateur des banques et des as-
surances du pays.

Le taux moyen de solvabilité
globale des 179 assureurs examinés lors d'une réunion de réglementation s'est
établi à 232,1% fin 2021, selon la Commission de contrôle des banques et des
assurances de Chine. Leur taux de solvabilité de base a atteint 219,7% en moyenne,
selon la commission. La commission a déclaré qu'elle se prémunirait fermement
contre les risques financiers systémiques, et qu'elle promouvrait un développement
de haute qualité du secteur de l'assurance. 



EXPLOSION D’AIN OULMÈNE (SÉTIF) 
Restauration à 30 et 90 % de deux
habitations endommagées 

Cinq entreprises ont été désignées
pour restaurer les habitations endom-
magées suite à cette explosion qui avait
fait huit morts d’une même famille et 15
blessés, et causé également l’effondre-
ment et l’incendie de parties impor-
tantes du rez-de-chaussée et des étages
supérieurs de l’habitation d’où était
parti l’incendie en plus de trois autres
maisons voisines, a précisé Mme Chorfi
à l’APS.

Les entreprises concernées ont
entamé la restauration de deux maisons
libérées par leurs occupants et les tra-
vaux se déroulent à un rythme soutenu
pour les remettre à leurs propriétaires
«dans les plus proches délais», a souli-
gné la même responsable.

Il est attendu, par ailleurs, le para-
chèvement de l’expertise de l’orga-
nisme de contrôle technique de la
construction pour décid er de la démo-
lition ou de la restauration de l’habita-
tion où s’est produite l’explosion, a
ajouté la responsable qui a indiqué que
des dommages considérables ont été
occasionnés à cette habitation compo-
sée d’un rez-de-chaussée et de trois
étages. Les 24 sinistrés de cette explo-
sion ont quitté l’auberge de jeunes
Abdelhamid Kermali, mobilisée par les
autorités locales pour les accueillir
jusqu’à la restauration de leurs mai-

sons, pour se rendre dans des maisons
qui leurs ont été louées par des mécènes
et des hommes d’affaires de la région,
selon la même source. Aussi, des psy-
chologues ont été mis à la disposition de
la famille qui a perdu six enfants et deux
femmes dans cet incident, et ce, en
coordination avec la Direction de l’ac-
tion sociale et de la solidarité, a ajouté
Mme Chorfi.

Pour rappel, une explosion suivie
d’un important incendie s’est produite,
début février courant, dans une

construction individuelle où se trouvait
un dépôt de produits cosmétiques avant
la propagation des flammes vers les
autres étages de la maison et trois autres
habitations voisines, causant la mort de
huit personnes (2 femmes et 6 enfants)
et faisant 15 blessés. L’incident avait
également détruit les produits entrepo-
sés et causé des dégâts considérables à
ces quatre habitations ainsi qu’à deux
véhicules (un touristique et un utili-
taire) totalement incendiés, selon la
Protection civile.

Les travaux de restauration de deux habitations endommagées lors de l’explosion suivie
d’un incendie qui s’est produite au mois de février en cours dans un dépôt de produits
cosmétiques à Ain Oulmène (Sétif), ont atteint 30 et 90 %, a-t-on appris dimanche 
de la cheffe de daïra d’Ain Oulmène, Hadda Chorfi.

Les services de la sûreté
de wilaya d'Alger ont saisi
124 comprimés psycho-
tropes et des armes
blanches prohibées et pro-
cédé à l'arrestation de
trois suspects dans les
communes de Hammamet
et de Hydra (Alger), a indi-
qué lundi un communi-
qué de ces services. 

Agissant sur la base
d'information sécuri-
taires, les éléments de la
5e sûreté urbaine de

Hammamet relevant de la
sûreté de la circonscrip-
tion administrative de
Chéraga ont procédé à
l'arrestation de deux sus-
pects qui étaient sur le
point de conclure une
transaction de vente de
psychotropes.  Les perqui-
sitions du véhicule de l'un
des suspects et du domi-
cile d'un autre suspect se
sont soldées par la saisie
de 64 comprimés psycho-
tropes, un montant de

212185 DA, deux télé-
phones portables, un fusil
harpon, une épée et qua-
tre couteaux de différents
calibres. 

Les services de la sûreté
de la circonscription
administrative de Bir
Mourad Raïs ont traité une
affaire de cambriolage et
de trafic de psychotropes
qui a permis l'arrestation
d'un suspect qui avait en
sa possession un montant
de 8700 DA.   La perquisi

tion du domicile du sus-
pect a permis la saisie de
60 comprimés psycho-
tropes, trois armes
blanches prohibées de
grand calibre, quatre
armes de moyen calibre
ainsi que cinq fumigènes,
indique-t-on de même
source. Après parachève-
ment de la procédure
légale, les suspects ont été
présentés devant le par-
quet territorialement
compétent.

SÛRETÉ DE LA WILAYA D'ALGER 
Arrestation de trois suspects et saisie 
de psychotropes et d'armes blanches
prohibées à Hammamet et Hydra 
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CONSTANTINE 
L'autopsie d'un mineur conclut à une mort
probablement due à une chute d’une grande
hauteur 

Les premiers résultats de l’autop-
sie du cadavre d’un mineur (B.A.Z.),
découvert samedi à Sidi M’cid, dans
la ville de Constantine, concluent à
une mort vraisemblablement due à
de «graves lésions» constatées sur
son corps suite à une «chute d’une
grande hauteur, sans présenter
aucune trace de torture ou de vio-
lence», a indiqué dimanche un com-
muniqué du tribunal de Constantine.
Le communiqué signé par le procu-
reur de la République, A.F.Kadri, a
indiqué qu’en date du 26 février 2022
vers 15h30, et suite à des informations
parvenues aux services de la police
judiciaire relatives à la découverte du
cadavre d’une personne dans une
mare d’eau dans l’oued Rhumel sous
le pont de Sidi M’cid (commune de
Constantine), le procureur de la
République s’est rendu sur les lieux
en compagnie des éléments de la
sûreté nationale, du médecin légiste

et une équipe spécialisée de la
Protection civile lesquels ont
constaté que le cadavre était dans un
état de décomposition avancée.  La
même source a ajouté que le procu-
reur de la République a donné des
instructions pour examiner le cada-
vre et p rocéder aux prélèvements
nécessaires sur les lieux avant de le
transférer vers la morgue du CHU
Benbadis, soulignant que les vête-
ments de la victime portée disparue
ont été montrés à son père qui les a
identifiés comme étant ceux que por-
tait son fils. 

Des prélèvements biologiques ont
été effectués sur le cadavre de l’en-
fant et les deux parents pour les
besoins de l’expertise scientifique
afin de confirmer que le corps est
bien celui de l’enfant recherché,
selon la même source qui a indiqué
que les résultats préliminaires de
l’autopsie font état d’un décès dû à de

''graves lésions observées sur le corps
de la victime causées vraisemblable-
ment par une chute d’une grande
hauteur'', tandis qu’aucune trace de
torture ou de violence n’a été relevée
sur son corps.  Le communiqué a
précisé, en outre, qu’en date du 18
février 2022 à 23h00, le dénommé
B.A. s’est présenté aux services de la
police judiciaire pour signaler la dis-
parition de son fils, âgé de 15 ans, qui
était sorti du domicile le jour même à
18h00 sans y retourner depuis. Le
document ajoute que conformément
aux instructions du parquet, une
enquête a été ouverte et la recherche
de l’enfant disparu a été lancée sur
une large échelle à partir du domicile
familial. A noter que le cadavre de
l’enfant B.A.Z. a été enterré,
dimanche après-midi, dans le cime-
tière de la cité Benchergui, au chef-
lieu de wilaya.

APS

JUSTICE
Cour d'Alger : des peines
allant de 2 à 10 ans de
prison ferme requises
dans l'affaire du groupe
Condor 

Le Procureur général près la Cour d'Alger a
requis, lundi, des peines allant de 2 à 10 ans de
prison ferme assorties d'amendes à l'encontre
des accusés poursuivis dans l'affaire des filiales
du groupe Condor des frères Benhamadi.

Le parquet a requis une peine de 10 ans de
prison ferme assortie d'une amende de 8 mil-
lions de DA à l'encontre du l'accusé Omar
Benhamadi ainsi qu'à l'encontre de
Abderrahmane et Smaïl Benhamadi, étant les
principaux propriétaires des différentes filiales
du groupe Benhamadi.

Le procureur général a également requis, à
l'encontre des 63 autres accusés, des peines
allant de 2 à 6 ans de prison ferme assorties
d'amendes de 2 millions de DA pour la majorité
des accusés poursuivis pour dilapidation de
deniers publics, abus de fonction et octroi d'in-
dus avantages.

Le parquet a également requis contre les
sociétés "Travocovia", "GB Pharma" et
"Altrapco", le versement d'une amende de 40
millions de DA, avec confiscation de tous les
biens saisis et des biens fonciers et mobiliers
ainsi que le gel des comptes bancaires.

Le Pôle pénal économique et financier du
Tribunal de Sidi M'hamed (Alger) avait pro-
noncé, en décembre 2021, une peine de cinq
(05) ans de prison dont deux (02) avec sursis à
l'encontre de Omar Benhamadi, assortie d'une
amende d'un (01) million Da, pour conclusion
de marchés illégaux et obtention d'indus avan-
tages. Abderrahmane Benhamadi avait été
condamné à une peine de quatre (04) ans de
prison, dont deux (02) avec sursis, assortie
d'une amende d'un (01) million DA, tandis que
Smail Benhamadi a écopé d'une peine de deux
(02) ans de prison ferme, assortie d'un (1) mil-
lion DA. Les sociétés "Travocovia", "GB Pharma"
et "Altrapco", filiales du groupe Condor avaient
été condamnées, chacune, à verser une amende
de quatre (04) millions DA et verser in solidum
un montant de 10.000 Da au Trésor public.

TRIBUNAL DE SIDI M'HAMED
10 ans de prison requis
contre l'ancien ministre
de la Justice Tayeb Louh 

Le Procureur de la République près le Pôle
pénal économique et financier du Tribunal de
Sidi M'hamed (Alger) a requis lundi, 10 ans de
prison ferme contre l'ancien ministre de la
Justice, Tayeb Louh, poursuivi, dans cette affaire,
pour plusieurs chefs d'inculpation, notamment
abus de fonction, trafic d'influence et entrave au
bon fonctionnement de la Justice.

Le procureur a également requis 8 ans de pri-
son ferme contre l'ancien inspecteur général du
ministère de la Justice, Tayeb Benhachem pour-
suivi pour les mêmes chefs d'inculpations.

Aussi, 10 ans de prison ferme assortis d'une
amende d'un million de dinars ont été requis
contre l'homme d'affaires, Tarek-Noa Kouninef
poursuivi pour abus de fonction, avec confisca-
tion de tous les biens, les fonds et les comptes sai-
sis sur instruction du juge d'instruction.

Dans sa plaidoirie, le procureur a indiqué que
les faits de cette affaire remontaient à 2014
lorsque la société Kouninef avait importé du
ciment surfacturé pour bénéficier des avantages
douaniers, en témoignent "les instructions don-
nées par les accusés Louh et Benhachem et leurs
menaces, d'où la non application des mandats
d'arrêts et la mise en détention de Tarek
Kouninef ". Ce procès qui se poursuit par les plai-
doiries des collectifs de défenses, a été entamé
par l'audition de l'ancien ministre de la justice
qui a rejeté toutes les charges retenues contre
lui, affirmant avoir été attaché, tout au long de
son parcours, à l'indépendance et à l'intégrité des
magistrats".

De son côté, l'ancien inspecteur général du
ministère de la Justice, a rejeté tous les chefs
d'inculpations retenus contre lui, affirmant avoir
"appliqué les instructions du ministre de la
Justice". 
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INONDATIONS 
Des dizaines de milliers d'Australiens évacués 

Le bilan s'établissait lundi
à huit morts et l'agence
météorologique australienne
a prévenu que d'autres puis-
sants orages et des pluies
intenses entraîneraient des
«crues soudaines potentielle-
ment mortelles» dans une
grande partie de la région
côtière centrale du Pacifique.
Dans la ville rurale de
Lismore, Danika Hardiman a
constaté lundi matin au
réveil que les eaux couleur de
boue avaient atteint le balcon
au deuxième étage de son
appartement.  Elle a grimpé
sur le toit avec son conjoint,
où ils ont été repérés par des
kayakistes, qui ont fait signe à
un bateau de sauvetage de
fortune. «Nous avons été sau-
vés par deux personnes dans
un bateau, deux riverains», a
expliqué Mme Hardiman,
décrivant des scènes «horri-
bles» à Lismore.

Les digues de la ville ayant
déjà cédé, 43.000 habitants
ont reçu l'ordre d'évacuer

immédiatement. Face à la
saturation des services d'ur-
gence croulant sous les
appels, certains habitants,
dont le maire de Lismore
Steve Krieg, se sont tournés
vers les réseaux sociaux pour
demander de l'aide. Les
secours ont annoncé avoir
déployé un hélicoptère pour

récupérer d'autres per-
sonnes sur leur toit. Le
niveau de l'eau à Lismore n'a
pas encore atteint le niveau
attendu de 14 mètres, mais il
s'agit déjà des pires inonda-
tions de l'histoire de la ville.
Des millions de personnes
ont reçu l'ordre de rester
chez elles et près de 1.000

écoles ont été fermées dans
l'Etat du Queensland.

La pluie a commencé à fai-
blir à Brisbane lundi, mais les
autorités s'attendent à ce que
le temps violent se poursuive
cette semaine, car la «bombe
de pluie» continue à se dépla-
cer vers le sud le long de la
côte australienne.

RD CONGO 
Au moins 20 morts
dans l’incendie 
d’une baleinière 
sur le fleuve Congo 

Au moins 20 personnes sont mortes
dans l’incendie d’une baleinière,
dimanche, dans la capitale de la
République démocratique du Congo
(RDC), Kinshasa, ont indiqué les autori-
tés.

L’embarcation transportant des passa-
gers et du carburant, a pris feu à quelques
dizaines de mètres du port de Maluku,
dans la banlieue de Kinshasa, «autour de
13h (12h GMT), a indiqué Didier Tenge,
ministre provincial de l’Intérieur de
Kinshasa cité par des médias.

«Le bilan encore provisoire, car il pour-
rait être revu à la hausse, est de 20 per-
sonnes mortes calcinées et 11 rescapés
brûlés jusqu’au troisième degré», a
déclaré le ministre, affirmant ne pas dis-
poser du manifeste pour établir «le nom-
bre exact de personnes à bord».

INDONÉSIE 
Le bilan du séisme
passe à 10 morts 
et 13.000 déplacés 

Au moins dix personnes ont été tuées
et environ 13.000 autres déplacées après
qu'un séisme de magnitude 6,1 a secoué
vendredi la province de Sumatra occi-
dental, dans l'ouest de l'Indonésie, ont
annoncé dimanche des responsables.

M. Octavianto, chef des opérations du
Bureau de recherche et de sauvetage de
la province de Sumatra occidental, a
déclaré que les sauveteurs avaient
découvert un nouveau corps, portant le
nombre de décès confirmés à dix, tandis
que cinq autres personnes étaient tou-
jours portées disparues.

La recherche des disparus est entra-
vée par la boue et par la crainte de nou-
velles répliques, a-t-il affirmé.

«La boue est très épaisse, ce qui
entrave nos déplacements, et la zone du
glissement de terrain couvre environ 3
kilomètres carrés.

De plus, des répliques peuvent se
produire et déclencher de nouveaux
glissements de terrain», a indiqué M.
Octavianto.

La recherche des disparus après le
glissement de terrain survenu dans le
village de Malampah, dans le district de
Pasaman, reprendra lundi avec plus de
50 sauveteurs, a-t-il dit.

Les districts de Pasaman et de
Pasaman Barat ont été les p lus dure-
ment touchés par la secousse, selon
l'Agence de météorologie, de climatolo-
gie et de géophysique du pays.

Le nombre de personnes évacuées est
passé dimanche à environ 13.000, a
déclaré M. Jumaidi, chef des opérations
de l'Agence de gestion et d'atténuation
des catastrophes de la province de
Sumatra occidental, ajoutant que les
personnes déplacées étaient actuelle-
ment hébergées dans plus de 35 centres
d'évacuation.

Il a ajouté que des aides d'urgence
étaient arrivées dans les zones touchées
par le séisme.

APS

MADAGASCAR 
14 décès à la suite du passage du cyclone 
tropical Emnati 

Les autorités locales ont annoncé
14 décès à la suite du passage du
cyclone tropical Emnati les 22 et 23
février à Madagascar, selon un bilan
des dégâts publié dimanche soir.

Selon le Bureau de gestion des
risques et des catastrophes (BNGRC),
outre les 14 morts, plus de 150.000
personnes sont sinistrées, tandis que
43.793 autres ont été déplacées dans 92
sites d'hébergement éparpillés dans 11

régions frappées par Emnati. Emnati
est arrivé par la côte orientale du pays
avec des vents et pluies très forts. Dans
sa trajectoire vers l'ouest, il a traversé
des zones déjà affaiblies par d'autres
catastrophes naturelles.

Le cyclone tropical intense Batsirai
avait déjà dévasté plusieurs régions de
la partie orientale de Madagascar les 5
et 6 février, avec plus d'une centaine
de pertes en vies humaines.

Des dizaines de milliers d'Australiens ont été priés d'évacuer leur maison lundi face aux 
pluies torrentielles qui ont provoqué des inondations record et obligé certains habitants 
à se réfugier sur leur toit.

TCHAD 
Des dizaines de morts dans un accident 
de la route 

Plusieurs personnes ont péri dans une collision entre
deux bus de transport en commun entre la ville tchadienne
d'Oum-Hadjer et Mangalmé (sud-est) dans la nuit du
dimanche au lundi 28 février, selon le préfet de Mangalmé,
Nassour Woigui Kourmia. 

«La collision entre les deux véhicules a été très violente
et les morts se comptent par dizaines», a-t-il expliqué.

Selon des médias locaux, au moins 35 personnes sont
mortes. Les accidents de la route impliquant des bus de
voyageurs sont relativement fréquents et meurtriers au
Tchad.

D’après le ministère tchadien des Transports, chaque
année, les routes tchadiennes tuent en moyenne 2650 per-
sonnes, les jeunes étant les plus impactés.

COMORES 
Le gouvernement confirme le crash d'un appareil
de la compagne AB Aviation 

Des débris d'un appareil
de la compagnie como-
rienne AB Aviation porté
disparu depuis la mi-jour-
née de samedi ont été trou-
vés en mer confirmant le
crash du vol AYD6 11 03,
indiqué dimanche un com-
muniqué du ministère
comorien en charge des
Transports maritime et
aérien. «Les opérations de
recherche en cours de réali-
sation par les services de
l'Etat mobilisés à cet effet,
avec l'appui de l'aéroport de
Dzaoudzi ont commencé à
retrouver les débris de l'ap-
pareil dans la zone côtière
de Djoyezi confirmant le
crash aérien», a déclaré le
ministère.

Les recherches se pour-
suivent dimanche sous

l'égide du ministère des
Transports, en collabora-
tion avec différents services
gouvernementaux relevant
de l'aérien et de la garde-
côte nationale. Le manque
de carburant que subit

actuellement l'île a empê-
ché des volontaires d'aller
prêter mains fortes aux pre-
mières équipes de
recherches de la sécurité
civile. Des équipes du
Croissant rouge comorien,

de la sécurité civile, de la
police et de la gendarmerie
se sont mobilisées pour
apporter les secours néces-
saires. Le vol AYD6 11 03,
expl oité par la compagnie
AB Aviation avait décollé
samedi de l'aéroport de
Moroni à 11h55 heure locale
à destination de Mohéli
avec à son bord 12 passagers
de nationalité comorienne
et deux membres d'équi-
page de nationalité tanza-
nienne, a précisé le minis-
tère des Transports. Les
tours de contrôle des aéro-
ports ont perdu le contact
avec l'appareil vers 12h40 et
le système de surveillance
de la compagnie AB
Aviation a perdu le signal de
l'aéronef à 12h30 à 2 km de
Mohéli.



Le ministre de la Santé,
Abderrahmane Benbouzid a affirmé,
lundi à Alger, que les médicaments
génériques pour le traitement de
l'hépatite C, fabriqués localement et
agréés par l'Organisation mondiale
de la santé (OMS), constituaient "une
véritable arme" au sein du pro-
gramme national de lutte contre
cette pathologie, et "un vaccin effi-
cace à 95 %".

Supervisant la présentation d'un
guide sur le traitement des hépatites,
en présence du représentant de
l'OMS en Algérie, Hamadou Nouhou,
et du directeur de l'ONUSIDA, Adel
Zeddam, le ministre a estimé que le
programme national de lutte contre
l'hépatite était "un modèle" à
l'échelle africaine, car reposant sur
deux mesures fondamentales en
termes de prévention, à savoir : la
vaccination contre l'hépatite B intro-
duite depuis 2001 dans le calendrier
national de vaccination, et la transfu-
sion soumise aux règles de bonnes
pratiques.

Au plan diagnostic et traitement,
45 centres de soins ont été créés au
niveau national, à l'effet d'assurer
l'évaluation de l'aspect épidémiolo-
gique et l'adoption de l'approche thé-
rapeutique ad équate, précise M.
Benbouzid. Le guide, élaboré par un
groupe d'experts pluridisciplinaires
(spécialistes en gastro-entérologie,
infectiologie, médecine interne,
pédiatrie, virologie, chirurgie et
pharmacie), avait pour objectif de
"standardiser le diagnostic et la prise
en charge thérapeutique des patients
infectés par les hépatites B ou C".

Le comité d'experts, composé de
représentants du ministère de la
Santé, de spécialistes et d'orga-
nismes sous tutelle, sera chargé de
suivre et d'évaluer la mise en œuvre

de ce guide. Le comité est chargé,
selon le ministre, de la coordination
des activités de diagnostic, de traite-
ment et de validation des supports
utilisés, ou encore de la création
d'autres supports si nécessaire, ainsi
que de la mise en place d'une plate-
forme devant inclure des informa-
tions sur le diagnostic et la prise en
charge thérapeutique des hépatites
chroniques B et C.

Ce guide permettra d'optimiser
l'efficacité et la fiabilité des informa-
tions cliniques et épidémiologiques
et définir le rôle des intervenants
concernés des différentes structures
de santé du pays dans la prise en
charge de cette pathologie et l'amé-
lioration du traitement dispensé au
malade, saluant les efforts consentis
pour la publication de ce guide qui
répond aux réels besoins des profes-
sionnels de la santé.

En Algérie, le taux de prévalence
du virus "B" est de 2,15 % contre 1%
pour le virus "C", a rappelé le minis-
tre.

Selon les recherches nationales

publiées, le virus "B" est le plus
répandu dans les wilayas du sud et
des Hauts plateaux, alors que le virus
"C" est plus répandu à l'est du pays.

A l'instar d'autres pays, l'Algérie a
adhéré aux recommandations de
l'Organisation mondiale de la santé
(OMS) qui ont pour objectif d'élimi-
ner les virus de l'hépatite "B" et "C"
d'ici 2030, en réduisant de 90 % les
nouvelles atteintes aux virus de l'hé-
patite "B" et "C" et de 65 % le nombre
des décès, a fait savoir le ministre.

La cirrhose et le cancer du foie
figurent entre autres complications
dues à la contraction de ces virus, a
précisé le premier responsable du
secteur.

Dans ce cadre, le ministre a tenu à
rendre hommage au défunt profes-
seur Saadi Berkane qui était chef de
service des maladies du foie au
Centre hospitalier universitaire
(CHU) Mustapha Pacha, soulignant
que le regretté était "un élément cen-
tral" dans la réalisation du guide sur
la prise en charge sanitaire des hépa-
tites.
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81 nouveaux cas, 76 guérisons et 4 décès 

HÉPATITE 
M. Benbouzid : « les médicaments fabriqués
localement efficaces à 95% dans le traitement 
de la maladie» 

Quatre-vingt-et-un (81) nouveaux cas
confirmés de coronavirus (Covid-19), 76

guérisons et 4 décès ont été enregistrés ces
dernières 24 heures en Algérie, a indiqué

lundi le ministère de la Santé dans un com-
muniqué. 

Le total des cas confirmés s'élève ainsi à 264.936, celui
des décès à 6.835, alors que le nombre des patients guéris

est passé à 177.513 cas. Par ailleurs, 11 patients sont 
actuellement en soins intensifs, a ajouté la même source. 

En outre, 29 wilayas n'ont recensé aucun cas durant les
dernières 24 heures, 17 autres ont enregistré de 1 à 9 cas,
tandis que 2 wilayas ont enregistré 10 cas et plus. 

Le ministère de la Santé a rappelé, par la même occa-
sion, que la situation épidémiologique actuelle exigeait de
tout citoyen vigilance et respect des règles d'hygiène et de
distanciation physique, tout en insistant sur 
le port du masque.

ZONES D’OMBRE
Constantine : 
caravane médicale
vendredi prochain 
au profit de la zone
d’ombre El Hambli 

Une caravane médicale pluridisciplinaire
sera lancée, vendredi prochain, au profit de la
population d’El Hambli, une zone d’ombre
de la commune de Benbadis (Constantine), à
l’initiative du bureau de wilaya de l’associa-
tion nationale Najda humanitaire, a indiqué
lundi la responsable du bureau.

Inscrite au titre du programme annuel du
secrétariat des affaires de santé de l’associa-
tion, l’opération organisée en coordination
avec la direction locale de la santé, engage
une dizaine de médecins généralistes et de
spécialistes en pédiatrie, pneumo-phtysiolo-
gie, gynécologie, endocrinologie et orthopé-
die ainsi que des paramédicaux, a déclaré à
l’APS Hadjer Boutalbi .

Elle a par ailleurs révélé que la caravane
assurera aux populations de cette zone d’om-
bre des consultations médicales dans les spé-
cialités suscitées.

Le staff de cette caravane médicale béné-
vole oeuvrera également à sensibiliser les
habitants de cette région sur l’importance du
diagnostic précoce de maladies chroniques
comme le diabète et l’hypertension artérielle
(HTA) notamment, a fait savoir la même res-
ponsable, soulignant qu’à l’occasion, les pra-
ticiens lanceront une campagne de dépistage
du diabète et de la HTA.

Des médicaments pour le traitement du
diabète, la HTA ou encore l’asthme seront
distribués aux bénéficiaires des consulta-
tions gratuites proposées par les médecins de
cette caravane, a précisé la même source,
ajoutant que ces médicaments sont un don de
bienfaiteurs et des acquisitions de l’associa-
tion.

Mme Boutalbi a aussi rappelé que l’asso-
ciation avait organisé, en janvier 2021, une
caravane médicale au profit de la localité El
Hambli, où des consultations ont été assurées
aux habitants.

L’association Najda humanitaire, dont le
siège social est à Constantine, a été créée en
octobre 2017 et compte actuellement près de
1000 praticiens dans diverses spécialités et
dispose de bureaux à travers 20 wilayas. 

BATNA 
Renforcement des campagnes de sensibilisation et de prévention
contre la brucellose 

La Direction de la santé de la wilaya de
Batna a prévu dans le cadre du programme
de l'année 2022 de renforcer les campagnes
de sensibilisation et de prévention contre
la brucellose (maladie transmissible à
l’homme par l’animal), a-t-on appris lundi
auprès de cette direction.

Dans une déclaration à l’APS, le chef du
service de prévention de cette direction, Dr.
Abdelfarid Abdeslam, a affirmé que cette
opération qui démarrera "en mars pro-
chain", ciblera les communes où ont été
enregistrées ces dernières années des
foyers d’infection par la brucellose. Des
rencontres de proximité seront organisées
en coordination avec les services vétéri-
naires pour expliquer aux citoyens les
symptômes de cette maladie, ses modes de
transmission de l’animal à l’homme, les
mesures de prévention et la nécessité de
faire contrôler régulièrement leurs trou-
peaux par des vétérinaires, selon la même
source. 

Cette initiative intervient suite à la

hausse dans cette wilaya des cas d’infection
par la brucellose chez les citoyens, attei-
gnant 262 cas en 2021, a ajouté le même res-
ponsable. Ces contam inations qui ont été

enregistrées chez des personnes ayant
consommé du lait d’animaux malades, ont
été signalées dans plusieurs communes
comme Arris (67 cas), Ain Touta (39), Foum

Toub (16) et Batna (12), a précisé Dr.
Abdeslam. Les cas d’infection humaine par
cette zoonose connaissent depuis quelques
années une courbe ascendante dans la
wilaya, avec 28 cas en 2018, 217 en 2019, 235
en 2020 et 262 en 2021, selon la même
source qui a relevé que la pandémie du
Covid-19 a eu un impact négatif sur les pro-
grammes de sensibilisation et de préven-
tion.

Depuis le début de l’année 2022, un seul
cas de brucellose humaine a été enregistré,
a précisé la même source, relevant que
dans beaucoup de cas, la prise en charge
des personnes infectées nécessite une hos-
pitalisation. 

La période de traitement peut durer
plusieurs mois avec des complications
sanitaires, dont la stérilité pour les
hommes et une fragilité de la colonne ver-
tébrale, en plus des coûts élevés du traite-
ment d’où la nécessité de faire prévaloir la
prévention, a-t-on conclu.

APS
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
Hong Kong pourrait imposer 
un confinement strict 

La dirigeante de Hong
Kong, Carrie Lam, avait pré-
cédemment exclu un confi-
nement de la ville et
ordonné aux 7,4 millions
d'habitants de se faire
dépister en mars.

Mais la ministre de la
Santé Sophia Chan a affirmé
lundi que cette option était
possible.

Interrogée à la radio pour
savoir si le confinement
était toujours exclu, elle a
répondu: «non, nous
sommes toujours en discus-
sion». «Du point de vue de la
santé publique, pour tirer le
meilleur effet du dépistage
universel obligatoire, nous
devons réduire les mouve-
ments des personnes dans
une certaine mesure», a-t-
elle ajouté.

«Les résidents doivent
rester chez eux ou éviter les
sorties autant que possible».

La veille, Li Dachuan, un
haut fonctionnaire de Chine
continentale impliqué dans
un groupe de travail
conjoint avec les autorités
de Hong Kong, a décrit le
confinement comme «l'ap-
proche la plus idéale et la
meilleure pour obtenir le
meilleur effet des tests uni-
versels».

Deux années de politique

stricte de «zéro Covid « ont
permis de contenir en
grande partie le coronavi-
rus, mais l'arrivée du
variant Omicron, haute-
ment transmissible, a révélé
les failles du système de
santé de la ville et le
manque de préparation face
à une épidémie de masse.

Hong Kong a enregistré
193.000 cas et 636 morts ces
deux derniers mois contre
12.000 cas et 205 morts lors
des premières années de

pandémie. Les hôpitaux
sont mis à rude épreuve
depuis plusieurs semaines
et des responsables ont
révélé dimanche que les
corps s'y empilaient parce
que les morgues étaient
pleines. Dimanche, les
autorités ont révélé que 91%
des personnes décédées lors
de la vague actuelle
n'étaient pas complètement
vaccinées. La grande majo-
rité des personnes décédées
sont des personnes âgées.

Malgré des réserves de
vaccin abondantes, le taux
de vaccination des plus de
70 ans était faible à Hong
Kong avant l'arrivée
d'Omicron.

La Chine prend de plus
en plus de décisions concer-
nant la réponse de Hong
Kong au virus. Des équipes
du continent construisent
une série d'hôpitaux tempo-
raires et de salles d'isole-
ment pour les personnes
contaminées.

TUNISIE
12 décès
supplémentaires 
et 666 nouvelles
contaminations 
en 24 heures 

La Tunisie a enregistré 12 décès supplé-
mentaires et 666 nouvelles contaminations
par le coronavirus sur 4447 tests effectués
en 24 heures, soit un taux de positivité de
14,98%, a rapporté lundi le ministère de la
Santé.

Dans son bilan quotidien sur la situa-
tion épidémique dans le pays, le ministère
a fait savoir que depuis l'apparition du
virus en Tunisie, en mars 2020, le nombre
total de décès s'est élevé, à 27 773 morts et
celui des contaminations à 997 mille 754
cas.

Selon la même source, le nombre total
de personnes hospitalisées le 26 février,
dans des établissements de santé des sec-
teurs public et privé, s'est élevé à 996
patients dont 215 se trouvent dans les ser-
vices de réanimation et 51 sont placés sous
respirateurs artificiels.

CHINE 
La partie
continentale signale
87 nouveaux cas
transmis localement 

La partie continentale de la Chine a
signalé dimanche 87 cas de COVID-19
transmis localement, a déclaré lundi la
Commission nationale de la santé.

Quarante des nouvelles infections
locales ont été enregistrées au Guangdong,
onze en Mongolie intérieure, onze au
Guangxi, neuf à Tianjin, cinq au Hubei,
quatre au Shanxi, quatre au Heilongjiang,
deux au Yunnan et une au Liaoning.

Au total, 147 cas de COVID-19 importés
ont été rapportés dimanche, a ajouté la
commission. Cinq nouveaux cas suspects,
tous provenant de l'extérieur de la partie
continentale, ont été signalés à Shanghai, a
précisé la commission.

Aucun décès lié à la COVID-19 n'a été
rapporté dimanche.

Les Philippines
lèvent la plupart 
des restrictions 
le 1er mars

Les Philippines lèveront la plupart des
restrictions liées au virus Covid-19 dans la
capitale Manille et dans 38 autres régions le
mois prochain, a déclaré dimanche le
porte-parole du président Rodrigo
Duterte, après une forte baisse des infec-
tions et un accroissement du nombre de
personnes vaccinées.

Cette déclaration intervient quelques
semaines après que le pays a rouvert ses
frontières aux touristes étrangers et alors
que la campagne pour l'élection présiden-
tielle du 9 mai s'intensifie. 

Les entreprises, les agences gouverne-
mentales et les transports publics seront
autorisés à fonctionner à pleine capacité
lorsque la ville de treize millions d'habi-
tants sera placée au niveau d'alerte le plus
bas le 1er mars, a déclaré le porte-parole de
M. Duterte, Karlo Nograles.

Les masques devront toujours être por-
tés dans les lieux publics mais ne seront
plus obligatoires pour faire du sport. Le
nombre de cas s'est élevé en moyenne à
1.421 par jour au cours de la semaine écou-
lée, alors qu'il avait atteint un pic de plus de
39.000 le 15 janvier.

APS

Hong Kong pourrait imposer un confinement strict face au coronavirus comme 
en Chine avec l'obligation de rester chez soi, ont annoncé lundi les autorités.

Des Néo-Zélandais bloqués à l'étran-
ger par la pandémie sont rentrés chez
eux avec force lundi, alors que le pays
commençait à lever certaines de ses res-
trictions sanitaires aux frontières qui
figuraient parmi les plus rigoureuses au
monde.

A l'aéroport d'Auckland, des parents
retrouvaient des membres de leurs
familles autorisés à entrer dans le pays
sans quarantaine obligatoire dans les
hôtels, pour la première fois depuis
près de deux ans.

La Première ministre Jacinda Ardern
a qualifié de réjouissant ce change-
ment, en particulier pour les dizaines
de milliers de Néo-Zélandais à l'étran-
ger désireux de rentrer chez eux.

«Nous sommes impatients de vous
voir», a déclaré Mme Ardern à la presse
à Wellington, ajoutant qu'il s'agissait
d'une «étape importante pour notre
secteur touristique et nos économies
régionales».

Jusqu'à présent, les Néo-Zélandais
expatriés entrant dans le pays devaient
subir 10 jours d'isolement dans des

hôtels coûteux. Cette exigence a été
abandonnée lundi pour les Néo-
Zélandais arrivant d'Australie et sera
étendue à tous les expatriés vendredi.
Mme Ardern a déclaré que les arrivan ts
n'auront pas à s'isoler, comme prévu
initialement. Elle a également déclaré
que le gouvernement prévoyait d'accé-
lérer la réouverture progressive de la

frontière à tous les voyageurs, bien
qu'aucun calendrier n'ait encore été
fixé.

Mme Ardern a déclaré que la propa-
gation rapide du variant Omicron signi-
fiait que l'impact de l'ouverture des
frontières sur le nombre de cas était
moins significatif, ce qui permettait de
lever les restrictions plus tôt.

«Chaque fois que nous avons
constaté un changement significatif
dans la pandémie, nous agissons très
rapidement pour adapter nos actions en
toute sécurité», a-t-elle déclaré.

Les contrôles stricts aux frontières
ont été un élément clé du succès de la
Nouvelle-Zélande dans la lutte contre le
coronavirus, avec seulement 56 décès
enregistrés pour une population de
cinq millions d'habitants.

L'épidémie d'Omicron s'est intensi-
fiée ces dernières semaines, avec 14.657
nouveaux cas signalés lundi.

Mme Ardern a déclaré que le taux de
vaccination élevé du pays, d'environ
95%, «fournit une solide couverture de
protection».

NOUVELLE-ZÉLANDE
Réouverture progressive des frontières 

CONFLIT EN UKRAINE 
L'OMS s'alarme de la pénurie d'oxygène 
et veut des couloirs sûrs

L'Organisation mondiale de la
santé a réclamé dimanche des cou-
loirs sûrs pour pouvoir acheminer
du matériel médical d'urgence au
quatrième jour de l'opération mili-
taire russe contre l'Ukraine , notam-
ment de l'oxygène dont les réserves
sont au plus bas.

"Il est impératif que le matériel
médical pouvant sauver des vies - y
compris de l'oxygène - puisse attein-
dre ceux qui en ont besoin", a souli-
gné l'organisation onusienne dans
un communiqué. "Ces ressources

nécessiteront un transit sûr, y com-
pris avec un corridor logistique via
la Pologne", ont écrit le patron de
l'OMS Tedros Ghebreyesus et son
directeur régional pour l'Europe
Hans Kluge dans un communiqué
commun.

Selon l'OMS, l'approvisionnement
en oxygène en Ukraine atteint "une
situation très dangereuse", avec "des
camions incapables de transporter
l'oxygène entre les usines et les hôpi-
taux".

Certains hôpitaux ont déjà épuisé

leurs réserves "et la majorité d'entre
eux pourraient le faire au cours des
prochaines 24 heures".

Face au risque de catastrophe
humanitaire en Ukraine, l'ONU a
déjà réclamé vendredi "un accès sûr
et sans entrave" pour l'aide humani-
taire en Ukraine, une requête
reprise par de nombreux pays ou
encore le pape François.

L'OMS s'était dite "très inquiète"
pour les civils en Ukraine, dont plu-
sieurs centaines de milliers ont déjà
fui le pays.



Face à une mondialisation des
échanges et de nouveaux modes de
consommation, les attentes des
consommateurs évoluent et deviennent
plus strictes. Depuis la pandémie de
Covid-19, les préoccupations liées aux
zoonoses et à leurs multiples voies de
transmission est au cœur des question-
nements dans le monde médical et
scientifique. L’enjeu principal : proté-
ger le consommateur en maîtrisant les
dangers "de la fourche à la fourchette",
explique l'Anses, ce 25 février 2022.

Mais certains risques déjà connus
restent difficiles à maîtriser. En Europe
en 2020, les cas de campylobactérioses
s’élevaient à 120 946 cas, contre 52
702 pour la salmonellose, soit deux
maladies infectieuses très fréquentes,
causées par des bactéries déjà pré-
sentes sur l’animal. Mais ces chiffres
seraient largement sous-estimés : selon
une étude de Santé Publique France en
2015, il y aurait en fait eu plus de 500
000 cas de campylobactériose et 200
000 cas de salmonellose. Une baisse a
été notée sur l’année 2020, mais elle
résulte notamment de la fermeture des
espaces de restauration collective pen-
dant les multiples périodes de confine-
ment. La restauration collective est en
effet responsable de beaucoup de toxi-
infections.

Les bonnes pratiques à adopter
Les consommateurs ont de plus en

plus d’attentes : bien-être animal, pro-

tection de l’environnement, qualité nu-
tritionnelle... Ils vont chercher des so-
lutions en se dirigeant notamment vers
des compléments alimentaires ou des
régimes d’exclusion, surtout de pro-
duits à base de protéine animale. Ils
vont également se questionner sur de
nouveaux thèmes comme la chrononu-
trition, soit la fréquence de la prise ali-
mentaire. Des habitudes sur lesquelles

l'Anses apporte une surveillance ac-
crue.

L’évolution des habitudes de
consommation se voit particulièrement
à travers la consommation de nou-
veaux aliments. Ces dernières années,
l’Anses a noté l’augmentation de la
consommation de poissons crus, no-
tamment avec les sushis, ou de fondue
chinoise, plat traditionnel dans lequel

on fait cuire de la viande crue dans un
bouillon d’huile. Ces nouvelles
consommations entraînent des dangers,
tant au niveau biologique (présence de
parasites dans la peau du poisson par
exemple), microbiologiques (Listeria,
salmonelle, etc.) et chimique.

Des consommations qu'il est impor-
tant d'encadrer par des mesures sim-
ples d'hygiène. "Au-delà de la fondue

chinoise, les autres modes de consom-
mation, type pierrade, où de la viande
crue est mise sur table, sont aussi
concernés : le dépôt de viande crue
dans l'assiette du convive, cuisson, puis
remise de la viande cuite dans la même
assiette sont à éviter, l'utilisation d'as-
siette et ustensiles séparés pour la
viande crue serait à privilégier", ex-
plique Nicolas Eterradossi, directeur
du laboratoire Ploufragan-Plouzané-
Niort.

Mettre le consommateur au
cœur du processus de vigilance

Une surveillance accrue est donc
nécessaire de la part des élevages et
des distributeurs, mais aussi de la part
des consommateurs. 

Depuis 2009, l’Anses a créé le dis-
positif Nutrivigilence, qui permet de
faire remonter des effets indésirables
en faisant notamment participer la po-
pulation. Dans le pire des cas, les pro-
duits peuvent être retirés des rayons de
grande surface.

Prendre en compte le bien-être ani-
mal pourrait également réduire les
risques de contamination. "Certaines
bactéries comme les campylobactères
ne se transforment en maladie infec-
tieuse qu’une fois passées de l’animal
à l’Homme", alerte Marianne Che-
maly, chef de l’unité Hygiène et qualité
de produits avicoles et porcins du la-
boratoire de Ploufragan-Plouzané-
Niort.

Selon une étude, l'usage répété et multiple des tor-
chons de cuisine en fait un nid à bactéries. Il peut
ainsi être responsable d'intoxications alimentaires. 
Les torchons de cuisine, responsables d'intoxications
alimentaires? C'est le résultat auquel ont abouti des
chercheurs de l'Université de l'île Maurice. Ils ont
présenté leur étude lors du congrès annuel de l'Ame-
rican Society of Microbiology (Société Américaine
de Microbiologie) qui se déroule du 7 au 11 juin
2018. Pour arriver à cette conclusion, ils ont analysé
un échantillon de 100 torchons utilisés pendant un
mois. Résultat, 49 d'entre eux étaient porteurs bacté-
ries comme le rapporte la BBC. Après analyse des

bactéries prélevées, ils ont retrouvé sur 36,7% des tis-
sus contaminés des traces de bactéries coliformes,
dont fait partie E.coli. Pour une autre part de 36,7%
il s'agissait de bactéries entérocoques et dans 14,3%
des cas, ils ont constaté la présence de staphylo-
coques dorés.

CHANGER FRÉQUEMMENT TORCHONS ET
ÉPONGES, ET BIEN LES LAISSER SÉCHER
Selon les chercheurs, les bactéries coliformes et les
staphylocoques avaient "un taux de prévalence signi-
ficativement plus élevé" dans les foyers où l'on
mange de la viande. Egalement, plus la famille était

nombreuse, plus il y avait d'enfants et plus la quantité
de bactéries était élevée.
Les scientifiques ont affirmé que les torchons, ainsi
infectés, pouvaient être à l'origine d'intoxications ali-
mentaires. Un usage multiple augmente les risques
de contamination croisée. Un même torchon utilisé
pour sécher la vaisselle, les mains et nettoyer le plan
de travail sera plus susceptible de vous contaminer.
Pour éviter ces risques au maximum il est recom-
mandé de changer fréquemment vos torchons et
éponges et de bien les laisser sécher entre chaque uti-
lisation. L'utilisation de serviettes en papier jetables
est également présentée comme une option.
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UN ÉTUDIANT DE
20 ANS DÉCÈDE

APRÈS AVOIR
MANGÉ DES
SPAGHETTIS

VIEUX DE 5 JOURS
Un étudiant belge a succombé
à une intoxication alimentaire
fulgurante après avoir mangé
des spaghettis vieux de 5
jours.
L'affaire date d'octobre 2008
mais c'est tout récemment que
le Youtubeur américain Chub-
byemy (qui est aussi médecin
et qui comptabilise plus d'un
million d'abonnés sur la pla-
teforme) a décidé de la popu-
lariser : dans une vidéo mise
en ligne le 21 janvier 2019, il
revient sur le cas d'un étudiant
belge, décédé après avoir
mangé des spaghettis vieux
de 5 jours.
Ça semble incroyable, c'est
pourtant vrai. Retour en ar-
rière : âgé de 20 ans, le
Bruxellois laisse un bol de
spaghettis sauce tomate pen-
dant cinq jours dans sa cui-
sine à température ambiante.
Un soir, en rentrant des cours,
le jeune homme décide de ré-
chauffer son plat au micro-
ondes, le mange et part à sa
séance de sport.
Une demie-heure plus tard, il
rentre chez lui en catastrophe
et commence à souffrir d'in-
tenses maux de tête, de dou-
leurs abdominales, de
nausées, de diarrhées et de
vomissements. Il a été re-
trouvé sans vie dans son lit
par ses parents vers 11 heures
du matin, le lendemain : l'au-
topsie a révélé l'heure de la
mort, qui est survenue vers 4
heures du matin, soit environ
10 heures après l'intoxication
alimentaire.

INTOXICATION
ALIMENTAIRE PAR
BACILLUS CEREUS
L'autopsie a également révélé
une nécrose hépatique, une
congestion vasculaire pulmo-
naire importante (probable-
ment liée à une insuffisance
cardiaque aiguë) et une né-
crose significative de toutes
les couches du côlon.
« Elle n'a toutefois pas permis
de déterminer la cause exacte
du décès, car l'interprétation
des résultats était très difficile
en raison du retard (5 jours)
de l'autopsie » rapportent les
auteurs de l'étude. Le cas de
cet étudiant bruxellois a en
effet fait l'objet d'une étude
scientifique publiée par l'ins-
titut national américain pour
l'information biologique mo-
léculaire (NCBI).
Dernière info : la bactérie Ba-
cillus cereus (responsable de
l'intoxication alimentaire) a
été retrouvée dans les pâtes...
mais pas dans la sauce to-
mate. Moralité : méfiez-vous
de vos restes.

SÉCURITÉ ALIMENTAIRE
QUELS DÉFIS POUR FAIRE

FACE AUX BACTÉRIES ?

INTOXICATION ALIMENTAIRE
QUELS SONT LES SYMPTÔMES

QUI DOIVENT INQUIÉTER ?

LES JOUETS DE BAIN SONT DES NIDS À BACTÉRIES

Une intoxication alimentaire, kézako
? Lorsqu'une personne ingère un
aliment (ou une boisson) contaminé
par une bactérie ou une toxine, on
parle d'intoxication alimentaire.
Généralement bénigne, l'intoxication
alimentaire se caractérise par des
symptômes qui résultent (le plus
souvent) d'une inflammation du tube
digestif : provoquée par l'organisme,
cette réaction inflammatoire est un
moyen de défense contre l'agent
pathogène - il peut notamment s'agir
d'un staphylocoque ou d'une
salmonelle.

QUELS SONT LES
SYMPTÔMES D'UNE
INTOXICATION
ALIMENTAIRE ?
Attention : les périodes d'incubation
sont différentes en fonction de
l'origine de l'intoxication alimentaire.
En effet, si certaines intoxications
alimentaires produisent des
symptômes en l'espace de 30
minutes, la majorité se déclenchent
au bout de 12 à 48 heures.

Les symptômes d'une intoxication
alimentaire sont :
Des nausées et des vomissements,
Des douleurs abdominales (maux de
ventre),
De la diarrhée,
De la faiblesse physique et une
fatigue inhabituelle,
Plus rarement : de la fièvre et des

frissons, des selles contenant du sang,
des douleurs musculaires.
Les aliments les plus fréquemment
responsables d'intoxications
alimentaires sont : les fruits de mer
(crevettes, huîtres...), les produits
laitiers (fromage, yaourts, fromage
blanc...), la charcuterie (saucisson...),
les champignons, ou encore les fruits
et légumes non-lavés.
Attention : il n'est pas toujours
possible d'identifier un aliment (ou
une boisson) contaminé par une
toxine ou par une bactérie - le goût,
l'aspect et l'odeur peuvent rester les
mêmes !

INTOXICATION
ALIMENTAIRE : FAUT-IL
S'INQUIÉTER ?
Dans l'immense majorité des cas, les
symptômes de l'intoxication
alimentaire se calment au bout d' 1 à
3 jours et la personne est totalement
rétablie en une semaine. Toutefois, il
est nécessaire de consulter au plus
vite si :
Il y a des symptômes de
déshydratation : soif, bouche sèche,
yeux cernés, urine de faible
volume...,
Les liquides ne " passent " pas : la
personne ne peut pas boire d'eau sans
vomir, par exemple,

La personne est enceinte, âgée de
plus de 65 ans, atteinte d'une
maladie chronique (diabète, troubles
de la thyroïde) ou s'il s'agit d'un
bébé. Vigilance sur le cru : la
consommation de viandes ou de
poissons crus, ou de produits laitiers
au lait cru, est fortement
déconseillée aux enfants, aux
femmes enceintes et aux personnes
immunodéprimées. En cuisine,
veillez à avoir une planche pour les
viandes et poissons crus et une autre
pour les aliments cuits et les produits
propres. Et utilisez toujours des plats
propres une fois que vos aliments
sont cuits.

Les jouets qui flottent dans l'eau du bain offrent un
milieu favorable à la croissance de champignons et
de bactéries potentiellement pathogènes. Va-t-il
falloir renoncer à faire barboter des canards en
plastique dans la baignoire ? Le Conseil fédéral
suisse vient en effet de relayer une étude sur la
croissance bactérienne dans les jouets de bain et le
résultat a de quoi effrayer plus d'une maman. Car à
l'intérieur des mignons petits canards en plastique qui
baignent dans l'eau savonneuse, les chercheurs ont
découvert de volumineux tapis de bactéries et
champignons.

80% DES JOUETS DE BAIN SONT
PORTEURS DE BACTÉRIES
Les scientifiques de Zurich et de l'Université de

l'Illinois (Etats-Unis) ont collecté des jouets de bain
ayant déjà servi et analysé ce qui était déposé sur
leur surface intérieure. Dans le même temps ils ont
réalisé des essais avec des canards de bain neufs
qu'ils ont placés pendant 11 semaines soit dans de
l'eau potable propre, soit dans de l'eau de bain
usagée contenant des restes de savon, de la saleté et
de la sueur ainsi que des bactéries accompagnatrices
du corps humain.

Ces canards ont ensuite été analysés et le résultat est
peu ragoûtant : des champignons ont été détectés sur
60% des canards réellement utilisés et sur la totalité
de ceux exposés à de l'eau de bain salie.
"Les chercheurs ont aussi observé des germes
potentiellement pathogènes chez 80% des canards

étudiés, notamment des légionelles et des bactéries
très résistantes de l'espèce Pseudomonas
aeruginosa, connues pour causer de nombreuses
maladies nosocomiales" souligne le Conseil fédéral
suisse.

Le Pr Frederik Hammes, qui encadre cette étude,
estime que cela peut renforcer les défenses
immunitaires des enfants. "Mais cela peut
également provoquer des irritations des yeux et des
oreilles ou des infections gastro-intestinales plus
problématiques." Pour le chercheur, la solution
consisterait à durcir la réglementation sur les
polymères utilisés dans la fabrication des canards de
bain comme on le fait déjà pour les conduites d'eau
potable en plastique.

Huîtres, poisson cru, fromages au lait cru... de nombreux produits de fêtes peuvent entraîner
l'apparition d'une intoxication alimentaire. Les signes d'alerte.

LES TORCHONS PEUVENT ÊTRE À L'ORIGINE
D'INTOXICATIONS ALIMENTAIRES 

Diarrhée, vomissements, douleurs
abdominales quelques heures après
un repas ? Vous souffrez peut-être
d'une intoxication alimentaire. Les
conseils du médecin pour la traiter au
plus vite.
Nausées et vomissements, crampes
abdominales, diarrhées, fièvre : les
symptômes d'une intoxication
alimentaire peuvent être provoqués
par un aliment avarié ou contaminé
par une toxine ou une bactérie
(salmonelle, listeria, staphylocoque).
Ces symptômes disparaissent
généralement en quelques jours, à
l'aide de remèdes naturels ciblés.
Mais attention : si les symptômes
durent plus de 48 heures, en cas de
forte fièvre/migraines/selles
sanglantes, il faut consulter très
rapidement. En outre, les femmes
enceintes, les personnes
immunodéprimées, les enfants et les
seniors doivent consulter dès
l'apparition des premiers symptômes.

LA LIVÈCHE
La livèche aide à éliminer les toxines
plus vite grâce à ses vertus anti-
infectieuses, dépuratives,
antitoxiques et digestives.

Comment l'utiliser ?
En décoction : mélangez 3 g de racine
de livèche dans 20 cl d'eau froide
dans une casserole, portez à
ébullition puis laissez frémir à
couvert pendant 15 minutes, coupez
le feu et filtrez. Buvez 2 à 3 tasses par
jour, jusqu'à disparition des
symptômes.
En huile essentielle, par voie orale : à
raison de 2 gouttes (sur un comprimé
neutre - en pharmacie - ou une
boulette de mie de pain), 2 fois par
jour, pendant 5 jours. Ne convient pas
aux femmes enceintes ou allaitantes.

LE GINGEMBRE
Le gingembre est un puissant
antinauséeux, recommandé en
médecine ayurvédique pour calmer
les nausées et les vomissements. Il est
aussi stimulant et combat la fatigue
générée par l'intoxication
alimentaire.

Comment le prendre ?
Frais : quelques lamelles pour
agrémenter les salades, compotes,
yaourts. Râpé et infusé dans de l'eau.
Ou encore passé à l'extracteur de jus.
En olfaction : en respirant à même un

flacon d'huile essentielle de
gingembre ou en déposant une goutte
sur un mouchoir, que l'on inhale
lentement. À répéter chaque fois que
nécessaire.

LACTOBACILLES +
BIFIDOBACTÉRIES
Ces deux souches de probiotiques
combinent leurs effets et réparent la
structure intestinale endommagée par
les germes et bactéries responsables

de l'intoxication. En revanche, pour
qu'ils soient efficaces, les
probiotiques doivent apporter 30 à 40
milliards de bactéries par jour.
Comment les utiliser ?
1 à 2 gélules/sticks par jour (voir
posologie sur la boîte), pendant 10
jours, à avaler avec une boisson
"claire" (eau, tisane) à un moment où
l'on ne mange pas. À jeun, le matin
avec un grand verre d'eau dès J + 3 ou
4.

LA LEVURE DE BIÈRE
Composée de champignons
microscopiques (Saccharomyces
cerevisiae ou Saccharomyces
boulardii), la levure de bière active
aide à évacuer les germes
responsables de l'intoxication
alimentaire et traite la diarrhée par
ses effets probiotiques.
Sous quelle forme l'utiliser ?
En poudre ou en gélules, environ 200
mg par jour, à prendre le matin avec
un grand verre d'eau.

PENSEZ À VOUS RÉHYDRATER
La réhydratation est primordiale,
pour restaurer le bon équilibre des
fluides. En cas de diarrhées très

importantes, un apport en potassium
est nécessaire.

La bonne attitude ?
Boire tout au long de la journée, par
petites gorgées, de l'eau additionnée
de jus de pomme ou d'ananas à
alterner avec du bouillon salé (pour
limiter les pertes des minéraux).
On peut aussi se tourner vers les
sachets de soluté de réhydratation
orale (Rihadryl® par exemple, en
pharmacie, en principe pour les
enfants, mais tout à fait adapté aux
besoins des adultes).

COMMENT PRÉVENIR
L'INTOXICATION
ALIMENTAIRE ?
1. Consommer des produits ultra frais
et jeter à la moindre odeur suspecte
ou si l'aspect du produit a changé. 2.
Toujours conserver une hygiène
irréprochable en cuisine. 3. Ne jamais
recongeler un produit décongelé. 4.
Veiller à la conservation des produits
les plus fragiles comme les viandes et
poissons, les préparations à base
d'œuf, etc. (respect de la chaîne du
froid, nettoyage régulier du
réfrigérateur, emballage adéquat).

4 FAÇONS DE TRAITER UNE INTOXICATION ALIMENTAIRE

Si l’alimentation est un des piliers majeurs de notre bonne santé, elle peut également être à l’origine de
risques sanitaires importants et de maladies chroniques. À l’occasion du Salon de l’Agriculture, l’Anses alerte

sur l’ensemble des expositions auxquelles l’Homme est soumis afin de préserver sa bonne santé.



Face à une mondialisation des
échanges et de nouveaux modes de
consommation, les attentes des
consommateurs évoluent et deviennent
plus strictes. Depuis la pandémie de
Covid-19, les préoccupations liées aux
zoonoses et à leurs multiples voies de
transmission est au cœur des question-
nements dans le monde médical et
scientifique. L’enjeu principal : proté-
ger le consommateur en maîtrisant les
dangers "de la fourche à la fourchette",
explique l'Anses, ce 25 février 2022.

Mais certains risques déjà connus
restent difficiles à maîtriser. En Europe
en 2020, les cas de campylobactérioses
s’élevaient à 120 946 cas, contre 52
702 pour la salmonellose, soit deux
maladies infectieuses très fréquentes,
causées par des bactéries déjà pré-
sentes sur l’animal. Mais ces chiffres
seraient largement sous-estimés : selon
une étude de Santé Publique France en
2015, il y aurait en fait eu plus de 500
000 cas de campylobactériose et 200
000 cas de salmonellose. Une baisse a
été notée sur l’année 2020, mais elle
résulte notamment de la fermeture des
espaces de restauration collective pen-
dant les multiples périodes de confine-
ment. La restauration collective est en
effet responsable de beaucoup de toxi-
infections.

Les bonnes pratiques à adopter
Les consommateurs ont de plus en

plus d’attentes : bien-être animal, pro-

tection de l’environnement, qualité nu-
tritionnelle... Ils vont chercher des so-
lutions en se dirigeant notamment vers
des compléments alimentaires ou des
régimes d’exclusion, surtout de pro-
duits à base de protéine animale. Ils
vont également se questionner sur de
nouveaux thèmes comme la chrononu-
trition, soit la fréquence de la prise ali-
mentaire. Des habitudes sur lesquelles

l'Anses apporte une surveillance ac-
crue.

L’évolution des habitudes de
consommation se voit particulièrement
à travers la consommation de nou-
veaux aliments. Ces dernières années,
l’Anses a noté l’augmentation de la
consommation de poissons crus, no-
tamment avec les sushis, ou de fondue
chinoise, plat traditionnel dans lequel

on fait cuire de la viande crue dans un
bouillon d’huile. Ces nouvelles
consommations entraînent des dangers,
tant au niveau biologique (présence de
parasites dans la peau du poisson par
exemple), microbiologiques (Listeria,
salmonelle, etc.) et chimique.

Des consommations qu'il est impor-
tant d'encadrer par des mesures sim-
ples d'hygiène. "Au-delà de la fondue

chinoise, les autres modes de consom-
mation, type pierrade, où de la viande
crue est mise sur table, sont aussi
concernés : le dépôt de viande crue
dans l'assiette du convive, cuisson, puis
remise de la viande cuite dans la même
assiette sont à éviter, l'utilisation d'as-
siette et ustensiles séparés pour la
viande crue serait à privilégier", ex-
plique Nicolas Eterradossi, directeur
du laboratoire Ploufragan-Plouzané-
Niort.

Mettre le consommateur au
cœur du processus de vigilance

Une surveillance accrue est donc
nécessaire de la part des élevages et
des distributeurs, mais aussi de la part
des consommateurs. 

Depuis 2009, l’Anses a créé le dis-
positif Nutrivigilence, qui permet de
faire remonter des effets indésirables
en faisant notamment participer la po-
pulation. Dans le pire des cas, les pro-
duits peuvent être retirés des rayons de
grande surface.

Prendre en compte le bien-être ani-
mal pourrait également réduire les
risques de contamination. "Certaines
bactéries comme les campylobactères
ne se transforment en maladie infec-
tieuse qu’une fois passées de l’animal
à l’Homme", alerte Marianne Che-
maly, chef de l’unité Hygiène et qualité
de produits avicoles et porcins du la-
boratoire de Ploufragan-Plouzané-
Niort.

Selon une étude, l'usage répété et multiple des tor-
chons de cuisine en fait un nid à bactéries. Il peut
ainsi être responsable d'intoxications alimentaires. 
Les torchons de cuisine, responsables d'intoxications
alimentaires? C'est le résultat auquel ont abouti des
chercheurs de l'Université de l'île Maurice. Ils ont
présenté leur étude lors du congrès annuel de l'Ame-
rican Society of Microbiology (Société Américaine
de Microbiologie) qui se déroule du 7 au 11 juin
2018. Pour arriver à cette conclusion, ils ont analysé
un échantillon de 100 torchons utilisés pendant un
mois. Résultat, 49 d'entre eux étaient porteurs bacté-
ries comme le rapporte la BBC. Après analyse des

bactéries prélevées, ils ont retrouvé sur 36,7% des tis-
sus contaminés des traces de bactéries coliformes,
dont fait partie E.coli. Pour une autre part de 36,7%
il s'agissait de bactéries entérocoques et dans 14,3%
des cas, ils ont constaté la présence de staphylo-
coques dorés.

CHANGER FRÉQUEMMENT TORCHONS ET
ÉPONGES, ET BIEN LES LAISSER SÉCHER
Selon les chercheurs, les bactéries coliformes et les
staphylocoques avaient "un taux de prévalence signi-
ficativement plus élevé" dans les foyers où l'on
mange de la viande. Egalement, plus la famille était

nombreuse, plus il y avait d'enfants et plus la quantité
de bactéries était élevée.
Les scientifiques ont affirmé que les torchons, ainsi
infectés, pouvaient être à l'origine d'intoxications ali-
mentaires. Un usage multiple augmente les risques
de contamination croisée. Un même torchon utilisé
pour sécher la vaisselle, les mains et nettoyer le plan
de travail sera plus susceptible de vous contaminer.
Pour éviter ces risques au maximum il est recom-
mandé de changer fréquemment vos torchons et
éponges et de bien les laisser sécher entre chaque uti-
lisation. L'utilisation de serviettes en papier jetables
est également présentée comme une option.
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UN ÉTUDIANT DE
20 ANS DÉCÈDE

APRÈS AVOIR
MANGÉ DES
SPAGHETTIS

VIEUX DE 5 JOURS
Un étudiant belge a succombé
à une intoxication alimentaire
fulgurante après avoir mangé
des spaghettis vieux de 5
jours.
L'affaire date d'octobre 2008
mais c'est tout récemment que
le Youtubeur américain Chub-
byemy (qui est aussi médecin
et qui comptabilise plus d'un
million d'abonnés sur la pla-
teforme) a décidé de la popu-
lariser : dans une vidéo mise
en ligne le 21 janvier 2019, il
revient sur le cas d'un étudiant
belge, décédé après avoir
mangé des spaghettis vieux
de 5 jours.
Ça semble incroyable, c'est
pourtant vrai. Retour en ar-
rière : âgé de 20 ans, le
Bruxellois laisse un bol de
spaghettis sauce tomate pen-
dant cinq jours dans sa cui-
sine à température ambiante.
Un soir, en rentrant des cours,
le jeune homme décide de ré-
chauffer son plat au micro-
ondes, le mange et part à sa
séance de sport.
Une demie-heure plus tard, il
rentre chez lui en catastrophe
et commence à souffrir d'in-
tenses maux de tête, de dou-
leurs abdominales, de
nausées, de diarrhées et de
vomissements. Il a été re-
trouvé sans vie dans son lit
par ses parents vers 11 heures
du matin, le lendemain : l'au-
topsie a révélé l'heure de la
mort, qui est survenue vers 4
heures du matin, soit environ
10 heures après l'intoxication
alimentaire.

INTOXICATION
ALIMENTAIRE PAR
BACILLUS CEREUS
L'autopsie a également révélé
une nécrose hépatique, une
congestion vasculaire pulmo-
naire importante (probable-
ment liée à une insuffisance
cardiaque aiguë) et une né-
crose significative de toutes
les couches du côlon.
« Elle n'a toutefois pas permis
de déterminer la cause exacte
du décès, car l'interprétation
des résultats était très difficile
en raison du retard (5 jours)
de l'autopsie » rapportent les
auteurs de l'étude. Le cas de
cet étudiant bruxellois a en
effet fait l'objet d'une étude
scientifique publiée par l'ins-
titut national américain pour
l'information biologique mo-
léculaire (NCBI).
Dernière info : la bactérie Ba-
cillus cereus (responsable de
l'intoxication alimentaire) a
été retrouvée dans les pâtes...
mais pas dans la sauce to-
mate. Moralité : méfiez-vous
de vos restes.

SÉCURITÉ ALIMENTAIRE
QUELS DÉFIS POUR FAIRE

FACE AUX BACTÉRIES ?

INTOXICATION ALIMENTAIRE
QUELS SONT LES SYMPTÔMES

QUI DOIVENT INQUIÉTER ?

LES JOUETS DE BAIN SONT DES NIDS À BACTÉRIES

Une intoxication alimentaire, kézako
? Lorsqu'une personne ingère un
aliment (ou une boisson) contaminé
par une bactérie ou une toxine, on
parle d'intoxication alimentaire.
Généralement bénigne, l'intoxication
alimentaire se caractérise par des
symptômes qui résultent (le plus
souvent) d'une inflammation du tube
digestif : provoquée par l'organisme,
cette réaction inflammatoire est un
moyen de défense contre l'agent
pathogène - il peut notamment s'agir
d'un staphylocoque ou d'une
salmonelle.

QUELS SONT LES
SYMPTÔMES D'UNE
INTOXICATION
ALIMENTAIRE ?
Attention : les périodes d'incubation
sont différentes en fonction de
l'origine de l'intoxication alimentaire.
En effet, si certaines intoxications
alimentaires produisent des
symptômes en l'espace de 30
minutes, la majorité se déclenchent
au bout de 12 à 48 heures.

Les symptômes d'une intoxication
alimentaire sont :
Des nausées et des vomissements,
Des douleurs abdominales (maux de
ventre),
De la diarrhée,
De la faiblesse physique et une
fatigue inhabituelle,
Plus rarement : de la fièvre et des

frissons, des selles contenant du sang,
des douleurs musculaires.
Les aliments les plus fréquemment
responsables d'intoxications
alimentaires sont : les fruits de mer
(crevettes, huîtres...), les produits
laitiers (fromage, yaourts, fromage
blanc...), la charcuterie (saucisson...),
les champignons, ou encore les fruits
et légumes non-lavés.
Attention : il n'est pas toujours
possible d'identifier un aliment (ou
une boisson) contaminé par une
toxine ou par une bactérie - le goût,
l'aspect et l'odeur peuvent rester les
mêmes !

INTOXICATION
ALIMENTAIRE : FAUT-IL
S'INQUIÉTER ?
Dans l'immense majorité des cas, les
symptômes de l'intoxication
alimentaire se calment au bout d' 1 à
3 jours et la personne est totalement
rétablie en une semaine. Toutefois, il
est nécessaire de consulter au plus
vite si :
Il y a des symptômes de
déshydratation : soif, bouche sèche,
yeux cernés, urine de faible
volume...,
Les liquides ne " passent " pas : la
personne ne peut pas boire d'eau sans
vomir, par exemple,

La personne est enceinte, âgée de
plus de 65 ans, atteinte d'une
maladie chronique (diabète, troubles
de la thyroïde) ou s'il s'agit d'un
bébé. Vigilance sur le cru : la
consommation de viandes ou de
poissons crus, ou de produits laitiers
au lait cru, est fortement
déconseillée aux enfants, aux
femmes enceintes et aux personnes
immunodéprimées. En cuisine,
veillez à avoir une planche pour les
viandes et poissons crus et une autre
pour les aliments cuits et les produits
propres. Et utilisez toujours des plats
propres une fois que vos aliments
sont cuits.

Les jouets qui flottent dans l'eau du bain offrent un
milieu favorable à la croissance de champignons et
de bactéries potentiellement pathogènes. Va-t-il
falloir renoncer à faire barboter des canards en
plastique dans la baignoire ? Le Conseil fédéral
suisse vient en effet de relayer une étude sur la
croissance bactérienne dans les jouets de bain et le
résultat a de quoi effrayer plus d'une maman. Car à
l'intérieur des mignons petits canards en plastique qui
baignent dans l'eau savonneuse, les chercheurs ont
découvert de volumineux tapis de bactéries et
champignons.

80% DES JOUETS DE BAIN SONT
PORTEURS DE BACTÉRIES
Les scientifiques de Zurich et de l'Université de

l'Illinois (Etats-Unis) ont collecté des jouets de bain
ayant déjà servi et analysé ce qui était déposé sur
leur surface intérieure. Dans le même temps ils ont
réalisé des essais avec des canards de bain neufs
qu'ils ont placés pendant 11 semaines soit dans de
l'eau potable propre, soit dans de l'eau de bain
usagée contenant des restes de savon, de la saleté et
de la sueur ainsi que des bactéries accompagnatrices
du corps humain.

Ces canards ont ensuite été analysés et le résultat est
peu ragoûtant : des champignons ont été détectés sur
60% des canards réellement utilisés et sur la totalité
de ceux exposés à de l'eau de bain salie.
"Les chercheurs ont aussi observé des germes
potentiellement pathogènes chez 80% des canards

étudiés, notamment des légionelles et des bactéries
très résistantes de l'espèce Pseudomonas
aeruginosa, connues pour causer de nombreuses
maladies nosocomiales" souligne le Conseil fédéral
suisse.

Le Pr Frederik Hammes, qui encadre cette étude,
estime que cela peut renforcer les défenses
immunitaires des enfants. "Mais cela peut
également provoquer des irritations des yeux et des
oreilles ou des infections gastro-intestinales plus
problématiques." Pour le chercheur, la solution
consisterait à durcir la réglementation sur les
polymères utilisés dans la fabrication des canards de
bain comme on le fait déjà pour les conduites d'eau
potable en plastique.

Huîtres, poisson cru, fromages au lait cru... de nombreux produits de fêtes peuvent entraîner
l'apparition d'une intoxication alimentaire. Les signes d'alerte.

LES TORCHONS PEUVENT ÊTRE À L'ORIGINE
D'INTOXICATIONS ALIMENTAIRES 

Diarrhée, vomissements, douleurs
abdominales quelques heures après
un repas ? Vous souffrez peut-être
d'une intoxication alimentaire. Les
conseils du médecin pour la traiter au
plus vite.
Nausées et vomissements, crampes
abdominales, diarrhées, fièvre : les
symptômes d'une intoxication
alimentaire peuvent être provoqués
par un aliment avarié ou contaminé
par une toxine ou une bactérie
(salmonelle, listeria, staphylocoque).
Ces symptômes disparaissent
généralement en quelques jours, à
l'aide de remèdes naturels ciblés.
Mais attention : si les symptômes
durent plus de 48 heures, en cas de
forte fièvre/migraines/selles
sanglantes, il faut consulter très
rapidement. En outre, les femmes
enceintes, les personnes
immunodéprimées, les enfants et les
seniors doivent consulter dès
l'apparition des premiers symptômes.

LA LIVÈCHE
La livèche aide à éliminer les toxines
plus vite grâce à ses vertus anti-
infectieuses, dépuratives,
antitoxiques et digestives.

Comment l'utiliser ?
En décoction : mélangez 3 g de racine
de livèche dans 20 cl d'eau froide
dans une casserole, portez à
ébullition puis laissez frémir à
couvert pendant 15 minutes, coupez
le feu et filtrez. Buvez 2 à 3 tasses par
jour, jusqu'à disparition des
symptômes.
En huile essentielle, par voie orale : à
raison de 2 gouttes (sur un comprimé
neutre - en pharmacie - ou une
boulette de mie de pain), 2 fois par
jour, pendant 5 jours. Ne convient pas
aux femmes enceintes ou allaitantes.

LE GINGEMBRE
Le gingembre est un puissant
antinauséeux, recommandé en
médecine ayurvédique pour calmer
les nausées et les vomissements. Il est
aussi stimulant et combat la fatigue
générée par l'intoxication
alimentaire.

Comment le prendre ?
Frais : quelques lamelles pour
agrémenter les salades, compotes,
yaourts. Râpé et infusé dans de l'eau.
Ou encore passé à l'extracteur de jus.
En olfaction : en respirant à même un

flacon d'huile essentielle de
gingembre ou en déposant une goutte
sur un mouchoir, que l'on inhale
lentement. À répéter chaque fois que
nécessaire.

LACTOBACILLES +
BIFIDOBACTÉRIES
Ces deux souches de probiotiques
combinent leurs effets et réparent la
structure intestinale endommagée par
les germes et bactéries responsables

de l'intoxication. En revanche, pour
qu'ils soient efficaces, les
probiotiques doivent apporter 30 à 40
milliards de bactéries par jour.
Comment les utiliser ?
1 à 2 gélules/sticks par jour (voir
posologie sur la boîte), pendant 10
jours, à avaler avec une boisson
"claire" (eau, tisane) à un moment où
l'on ne mange pas. À jeun, le matin
avec un grand verre d'eau dès J + 3 ou
4.

LA LEVURE DE BIÈRE
Composée de champignons
microscopiques (Saccharomyces
cerevisiae ou Saccharomyces
boulardii), la levure de bière active
aide à évacuer les germes
responsables de l'intoxication
alimentaire et traite la diarrhée par
ses effets probiotiques.
Sous quelle forme l'utiliser ?
En poudre ou en gélules, environ 200
mg par jour, à prendre le matin avec
un grand verre d'eau.

PENSEZ À VOUS RÉHYDRATER
La réhydratation est primordiale,
pour restaurer le bon équilibre des
fluides. En cas de diarrhées très

importantes, un apport en potassium
est nécessaire.

La bonne attitude ?
Boire tout au long de la journée, par
petites gorgées, de l'eau additionnée
de jus de pomme ou d'ananas à
alterner avec du bouillon salé (pour
limiter les pertes des minéraux).
On peut aussi se tourner vers les
sachets de soluté de réhydratation
orale (Rihadryl® par exemple, en
pharmacie, en principe pour les
enfants, mais tout à fait adapté aux
besoins des adultes).

COMMENT PRÉVENIR
L'INTOXICATION
ALIMENTAIRE ?
1. Consommer des produits ultra frais
et jeter à la moindre odeur suspecte
ou si l'aspect du produit a changé. 2.
Toujours conserver une hygiène
irréprochable en cuisine. 3. Ne jamais
recongeler un produit décongelé. 4.
Veiller à la conservation des produits
les plus fragiles comme les viandes et
poissons, les préparations à base
d'œuf, etc. (respect de la chaîne du
froid, nettoyage régulier du
réfrigérateur, emballage adéquat).

4 FAÇONS DE TRAITER UNE INTOXICATION ALIMENTAIRE

Si l’alimentation est un des piliers majeurs de notre bonne santé, elle peut également être à l’origine de
risques sanitaires importants et de maladies chroniques. À l’occasion du Salon de l’Agriculture, l’Anses alerte

sur l’ensemble des expositions auxquelles l’Homme est soumis afin de préserver sa bonne santé.



SAHARA OCCIENTAL 
RASD: 46 ans de lutte confirment
l’attachement du peuple sahraoui 
à l’indépendance 

SOMALIE 
L'armée
somalienne tue
cinq terroristes
shebab

L'Armée nationale somalienne (ANS)
a déclaré dimanche que ses forces
avaient tué cinq terroristes du groupe
terroriste shebab au cours d'une opé-
ration de sécurité menée à proximité
des districts de Balad et Afgoye, res-
pectivement situés au nord-est et au
sud-ouest de la capitale Mogadiscio. 

Le commandant de l'ANS qui a dirigé
l'opération a indiqué sur les ondes de
la Radio Mogadiscio que plusieurs des
cachettes des terroristes sur des terres
arables avaient aussi été détruites pen-
dant l'opération. 

«L'Armée nationale somalienne a
tué dimanche cinq terroristes shebab
et détruit leurs cachettes sur les terres
arables entre les districts de Balad et
Afgoye au cours d'une opération de sé-
curité planifiée», a rapporté la radio
publique. 

Les forces du gouvernement ont ré-
cemment intensifié leurs opérations
contre les shebab dans le centre et le
sud du pays. 

Néanmoins, les terroristes contrô-
lent toujours des bastions dans les
zones rurales de ces régions, où ils
tendent des embuscades et placent des
mines terrestres. 

GUINÉE 
Des
représentants
de l'ONU et de
la Cédéao à
Conakry pour
rencontrer les
autorités de
transition

Des envoyés des Nations unies et
de la Communauté économique des
Etats d'Afrique de l'Ouest (Cédéao) sont
arrivés en Guinée dimanche pour ren-
contrer les responsables de la transition
au pouvoir depuis cinq mois. 

Le président de la Commission de
la Cédéao, Jean-Claude Kassi Brou, et
Mahamat Saleh Annadif, le représen-
tant spécial des Nations unies pour
l'Afrique de l'Ouest et le Sahel, sont
arrivés à Conakry, la capitale gui-
néenne, pour «faire le point» avec ces
autorités. 

Cette visite fait suite à une déclara-
tion de la Cédéao en décembre qui
préconisait la tenue d'élections dans
les six mois. 

A son arrivée à l'aéroport de Conakry,
M. Kassi Brou a déclaré aux journalistes
que les délégations diplomatiques
étaient dans le pays pour «faire le point». 

«Un certain nombre d'actions ont
été menées et nous allons échanger
avec les autorités pour voir un peu, où
en sommes nous?», a-t-il dit. 

«Nous nous retrouvons à Conakry
pour continuer les échanges que nous
avons toujours eus avec les autorités
de la transition», a affirmé M. Annadif,
espérant que cette visite «va nous per-
mettre d'alle r de l'avant». 

Les envoyés doivent rencontrer les
dirigeants de la transition - dont Ma-
mady Doumbouya - ainsi que des re-
présentants de la société civile et des
partis politiques, avant de quitter Cona-
kry lundi. Le ministre ghanéen des Af-
faires étrangères, Shirley Ayorkor
Botchway, devrait également participer
aux discussions, a précisé M. Kassi
Brou.

APS

Le membre du bureau politique du front du Polisario, Moulay Ahmed Brahim a affirmé, dimanche
à Ain Témouchent, que 46 ans de lutte et de résistance du peuple sahraoui confirment son
attachement à son droit à l’autodétermination et à l’indépendance.
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M. Moulay Ahmed a déclaré,
lors d’une cérémonie de célé-
bration du 46e anniversaire de
la proclamation de la République
arabe sahraouie démocratique
(RASD), organisée à l’université
«Belhadj Bouchaib» d’Ain Té-
mouchent : «le peuple sahraoui
célèbre cet anniversaire dans
une période charnière de son
combat depuis le 13 décembre
2020, date de reprise de la lutte
armée après 30 ans de paix, de
dialogue, de négociations, de sa-
crifices et de patience», déplorant
vivement le fait que la commu-
nauté internationale et l'occu-
pant marocain n'ont pas pris en
considération nos sacrifices et
notre patience dans le dialogue
pour trouver une solution défi-
nitive à la question sahraouie. 

«Le peuple sahraoui est pa-
cifique et sait que les guerres
sont destructrices partant de
leurs effets et conséquences né-
gatifs, mais l’obstination de l'oc-
cupant marocain nous a ob ligés
à utiliser le langage qu'ils com-
prennent, celui de la lutte», a-t-
il souligné. «Le peuple sahraoui
est convaincu que le nombre de
martyrs, de blessés, de veuves
et d'orphelins et tous les sacri-
fices ont une grande signification
et une valeur importante dans
le parcours du recouvrement de
la souveraineté et de l’indépen-
dance totale de la République

arabe sahraouie démocratique»,
a-t-il encore affirmé. Moulay Ah-
med Brahim a ajouté «nous cé-
lébrons cet anniversaire cher
aux Sahraouis au moment où
une partie du peuple sahraoui
vit dans une grande prison en
terres occupées au milieu d’un
embargo policier et dans le sil-
lage d’atteintes aux libertés et
aux droits de l'homme, de tor-
ture, d’abus, d’enlèvements for-
cés et de toutes formes d'exter-
mination de Sahraouis par la
machine de répression maro-
caine». «L'occupant marocain,
qui a annoncé publiquement
son alliance à l'entité sioniste,
est prêt à mettre en exécution
tous les programmes d’agendas
étrangers pour frapper et désta-

biliser toute la région», a encore
déclaré le même responsable
sahraoui, ajoutant «le front du
Polisario s'est dit ouvert à toutes
les options et à l’application des
résolutions du sommet du
Conseil de la paix et de la sécurité
de l'Union africaine (UA) et à
tous les appels de la commu-
nauté internationale pour orga-
niser un référendum qui garantit
le droit du peuple sahraoui à
l’autodétermination» . 

Plusieurs activités culturelles
et historiques se poursuivent
deux jours durant à l'Université
«Belhadj Bouchaib» d’Aïn Te-
mouchent pour commémorer
cet anniversaire, animées par
des étudiants sahraouis de 13
universités du Centre et de

l'Ouest du pays, qui ont salué le
soutien accordé par l’Etat algé-
rien pour leur permettre de
poursuivre leurs études dans les
universités algériennes en leur
offrant toutes les conditions né-
cessaires et convenables. 

Ces festivités ont été mar-
quées par l'organisation d'une
exposition de photos mettant en
exergue la lutte du peuple sah-
raoui à faire valoir son droit à
l'autodétermination et à l'indé-
pendance, ainsi que la projection
d'un film documentaire traitant
des sacrifices des Sahraouis et
leur résistance aux agressions
de l’occupant marocain, et une
vidéo représentant un hommage
aux martyrs de la cause sah-
raouie. 

LIBYE 
Williams appelle toutes les parties à mettre 
fin aux discours de haine 

La conseillère spéciale du secrétaire gé-
néral des Nations unies pour la Libye, Ste-
phanie Williams, a appelé toutes les parties
en Libye à "s'abstenir de recourir à la violence
et à mettre fin aux discours de haine qui
pourraient nuire au calme sur le terrain et
aux progrès réalisés dans le dialogue lin-
ter-libyen", rapportent lundi des médias lo-
caux. 

Willimars a tenu ces propos à l'occasion
d'une rencontre avec des membres de la
Chambre des représentants pour discuter
des derniers développements politiques
dans le pays, selon l'agence de presse li-
byenne (LANA). 

Dans un tweet, la diplomate américaine
a souligné la nécessité de "maintenir le dia-
logue et d'éviter tout discours provocateur
qui pourrait nuire au calme sur le terrain
et aux progrès réalisés en Libye en termes
de dialogue". 

Dans un autre tweet, la conseillère onu-
sienne, a indiqué que "lors de la rencontre,
les représentants ont exprimé leur inquié-
tude quant à l'impact d'une éventuelle crise
politique sur la stabilité du pays, et ont pré-
senté leurs propositions sur la voie à suivre". 

Le 22 février dernier, le Premier ministre
libyen A bdelhamid Dbeibah a annoncé une
nouvelle feuille de route politique qui doit

débuter par la tenue d'élections législatives
"au plus tard le 24 juin", date marquant la
fin du processus politique parrainé par
l'ONU. 

C'est dans le cadre de ce processus que
M. Dbeibah avait été désigné il y a un an à la
tête d'un gouvernement intérimaire pour
mener la transition en organisant des élec-
tions présidentielle et législatives initiale-
ment prévues en décembre dernier. 

M. Dbeibah a assuré, par la même occa-
sion, que les législatives seraient suivies par
l'élaboration d'une Constitution, laquelle
fixerait la base juridique de l'élection pré-
sidentielle, dont la date n'a pas été précisée. 

BURKINA FASO 
Début des assises nationales pour fixer 
la durée de la transition

Des assises nationales ras-
semblant «les forces vives de la
nation», convoquées par les mi-
litaires au pouvoir au Burkina
Faso, ont débuté lundi à Ouaga-
dougou en vue d'adopter une
charte qui doit notamment fixer
la durée de la transition avant
des élections, rapportent des
médias. 

Les travaux de ces assises im-
pliquant militaires, partis, syn-
dicats, organisations de la société
civile, de la jeunesse et des per-
sonnes déplacées par les at-
taques terroristes qui frappent
le Burkina depuis 2015, doivent
s'achever dans l'après-midi, se-
lon la même source. 

Un «projet de charte consti-
tutionnelle de la transition», sti-
pule «que la durée de la transi-

tion est fixée à trente mois à
compter de la date de l'investi-
ture du président de la transi-
tion», le lieutenant-colonel Paul-
Henri Sandaogo Damiba, qui a
pris le pouvoir le 24 janvier. 

Cette proposition de 30 mois
de transition est celle d'une com-
mission technique mise en place
par les militaires, qui ont rendu
leur rapport la semaine dernière. 

L'investiture par les assises
nationales de M. Damiba, qui a
déjà prêté serment le 16 février
devant le Cons eil constitution-
nel, aura lieu ce lundi. 

Le projet de charte stipule
qu'il «n'est pas éligible aux élec-
tions présidentielle, législatives
et municipales qui seront orga-
nisées pour mettre fin à la tran-
sition». 

Cette disposition s'applique
également aux vingt membres
du gouvernement de transition
dont «le Premier ministre est
une personnalité civile», précise
le projet. 

Outre le président et le gou-
vernement, les organes de la
transition comprennent un
«Conseil d'orientation et de suivi
de la transition» fixant «les
grandes orientations de la poli-
tique de l'Etat», et une «Assem-
blée législative de transition»
composée de 51 membres, selon
le projet. 

Il ajoute que deux des prin-
cipales missions de la transition
sont «de lutter contre le terro-
risme, restaurer l'intégrité du
territoire national» et en «assurer
la sécurité», et «apporter une

réponse efficace et urgente à la
crise humanitaires et aux
drames socioéconomiques et
communautaires provoqués par
l'insécurité». 

Le lieutenant-colonel Da-
miba, 41 ans, a pris le pouvoir le
24 janvier après deux jours de
mutineries dans plusieurs ca-
sernes du pays, renversant le
président élu Roch Marc Chris-
tian Kaboré. 

La Communauté écono-
mique des Etats de l'Afrique de
l'Ouest (Cédéao), qui a suspendu
le Burkina Faso de l'organisation
le 28 janvier en raison du c oup
d'Etat, a demandé aux nouvelles
autorités de présenter un calen-
drier «raisonnable pour le retour
à l'ordre constitutionnel». 



CRISE RUSSO-UKRAINIENNE

La délégation ukrainienne est arrivée lundi matin sur le site de négociations avec la Russie pour exiger un cessez-le-feu
«immédiat» et le retrait des troupes russes, a annoncé la présidence ukrainienne.

«La délégation ukrainienne est
arrivée dans la zone de la frontière
ukraino-bélarusse pour participer
aux négociations», a indiqué la
présidence dans un communiqué. 

«La question clé est un cessez-
le-feu immédiat et le retrait des
troupes du territoire ukrainien»,
a-t-elle précisé. 

La délégation est conduite par
le ministre ukrainien de la Défense,
Oleksiï Reznikov. 

Il est notamment accompagné
de Mikhaïlo Podoliak, un conseiller
de la présidence. 

Au cinquième jour de son opé-
ration militaire, Moscou a dit vou-
loir trouver «un accord» avec Kiev
lors de pourparlers lundi. 

«Chaque heure que le conflit
se prolonge, ce sont des citoyens
et soldats ukrainiens qui meurent. 

Nous nous sommes entendus
pour arriver à un accord, mais il
doit être dans l'intérêt des deux
parties», a dit à la télévision le né-
gociateur russe et conseiller du
Kremlin, Vladimir Medinski. 

Les pourparlers doivent av oir
lieu au Bélarus, tout près de la
frontière ukrainienne, dans la ré-
gion de Gomel, non loin de la cen-
trale nucléaire accidentée de
Tchernobyl, qui est en territoire
ukrainien. 

Jeudi à l'aube, la Russie a lancé
une opération militaire en Ukraine. 

Moscou estime faire face à une
menace «sérieuse» et «très grande»
en Ukraine, dans un contexte de
tensions croissantes avec les Oc-
cidentaux. 

Le Kremlin réclame la fin de la
politique d'expansion de l'Otan et
le retrait des forces américaines
stationnées en Europe de l'Est, des
demandes rejetées par les Occi-
dentaux. 

Moscou veut trouver «un accord»
avec l'Ukraine 

Moscou veut trouver «un ac-
cord» avec Kiev lors de pourparlers
lundi, a dit le négociateur russe et
conseiller du Kremlin Vladimir
Medinski, au cinquième jour de
l'opération militaire russe en
Ukraine. «Chaque heure que le
conflit se prolonge, ce sont des ci-
toyens et soldats ukrainiens qui
meurent. 

Nous nous sommes entendus

pour arriver à un accord, mais il
doit être dans l'intérêt des deux
parties», a-t-il dit à la télévision
russe, alors que des pourparlers
sont censés avoir lieu au Bélarus,
près de la frontière ukrainienne. 

La présidence de l'Ukraine a
indiqué avoir accepté des pour-
parlers avec la Russie à la frontière
avec le Bélarus, «dans la région de
la rivière Pripiat», près de Tcher-
nobyl. 

«Je ne crois pas trop à un ré-
sultat», mais «il faut qu'on essaie»,
a déclaré le président Volodymyr
Zelensky. 

Sur le terrain, les combats se
poursuivent et le flot de réfugiés
fuyant l'Ukraine enfle. 

Depuis jeudi, quelque 368.000
réfugiés ont fui vers les pays voisins
et leur nombre «continue à aug-
menter», a annoncé le Haut-Com-
missariat de l'ONU pour les réfu-
giés. 

L'UE a dit s'attendre à plus de 7
millions de personnes déplacées. 

La Russie a lancé jeudi dernier
une opération militaire en Ukraine. 

Le conflit entre les deux pays a
éclaté dans un contexte de tensions
croissantes avec les Occidentaux. 

Lavrov annule son déplacement
à l'ONU, à Genève 

Le chef de la diplomatie russe,
Sergueï Lavrov, a annulé sa visite
prévue mardi à l'ONU à Genève,
à cause de "sanctions anti-russes",
a annoncé sur Twitter la Repré-
sentation permanente russe à

Genève. "La visite du ministre
des Affaires étrangères Lavrov à
Genève pour participer au
Conseil des droits de l'homme
et à la Conférence sur le désar-
mement a été annulée", indique
le tweet, invoquant l'interdiction
de survol imposée par l'Union
européenne. 

Jeudi dernier, le président russe
Vladimir Poutine a annoncé une
opération militaire en Ukraine
pour faire face à la "menace" que
représente ainsi que l'OTAN.
"L'opération militaire déclenchée
depuis la Russie et le Bélarus, avec
des explosions dans plusieurs villes
d'Ukraine, dont Kiev la capitale et
Odessa, ciblait la junte au pouvoir
à Kiev", a annoncé l'ambassadeur
de Russie à l'ONU, Vassily Nebenzia. 

"Nous ne sommes pas agressifs
envers le peuple ukrainien, mais
envers la junte au pouvoir à Kiev",
a-t-il déclaré en conclusion de ses
remarques devant le Conseil de
sécurité des Nations unies. 

La Russie interdit les
compagnies aériennes de 36 pays

en représailles 
La Russie a annoncé lundi res-

treindre les vols de compagnies
aériennes de 36 pays en réponse à
la fermeture de l'espace aérien de
nombreux Etats aux avions russes,

après l'invasion de l'Ukraine lancée
par Moscou. 

"En réponse à l'interdiction par
les Etats européens des vols
d'avions civils exploités par des
transporteurs aériens russes et/ou
enregistrés en Russie, une restric-
tion des vols des transporteurs aé-
riens de 36 Etats a été introduite",
a annoncé l'agence russe de trans-
port aérien Rosaviatsia dans un
communiqué. 

Parmi les Etats concernés figu-
rent tous les pays de l'Union eu-
ropéenne, le Royaume-Uni ou en-
core le Canada. 

Selon Rosaviatsia, les vols des
compagnies aériennes de ces pays
peuvent toujours être effectués à
condition d'obtenir un "permis
spécial" délivré par les autorités
russes. Dimanche, l'Union euro-
péenne et d'autres pays, dont le
Canada, ont annoncé fermer l'en-
semble de leur espace aérien à
tous les avions russes. 

Le Conseil des droits de l'homme
tiendra jeudi un débat urgent
L'opération militaire menée

par la Russie en Ukraine fera l'objet
d'un débat urgent devant le Conseil
des droits de l'homme jeudi, où
Kiev, soutenu par une large co-
alition de pays, veut demander
une enquête sur les violations des

droits humains par Moscou. La
proposition de tenir le débat a été
mise au vote à la demande de la
Russie, qui s'y oppose, et a été
adoptée par 29 voix pour, 5 contre
dont la Russie, la Chine et Cuba
et 13 abstentions. Le Conseil
compte 47 membres. «C'était une
attaque pas seulement contre
l'Ukraine, mais une attaque contre
chaque Etat membre de l'ONU,
contre les Nations unies et contre
les principes que cette organisation
a été créée pour défendre», a dé-
noncé l'ambassadrice ukrainienne
Yevheniia Filipenko, devant un
hémicycle plein. 

«Cette proposition d'un débat
urgent sur ce sujet n'a rien à voir
avec les vrais inquiétudes sur les
droits de l'homme en Ukraine», a
lancé l'ambassadeur russe, Guen-
nadi Gatilov. 

«Nous n'avions d'autres choix»
que de mener cette opération, a-
t-il affirmé, face aux violations pré-
sumées des droits humains dans
les régions séparatistes de l'est de
l'Ukraine. Lors de ce débat urgent,
l'Ukraine et ses partisans espèrent
faire adopter une résolution
condamnant l'opération militaire
et demandant la création d'un mé-
canisme onusien d'enquête sur les
violations présumées des droits
de l'homme. 

MONDEMardi 1er mars 2022 15DK NEWS

Kiev exige un cessez-le-feu «immédiat» 
et le retrait des forces russes

PALESTINE 
Plus de 200 universitaires
latino-américains appellent
au boycott de l'entité sioniste

Plus de 200 universitaires de 14 pays d'Amérique latine ont appelé
au boycott de l'entité sioniste, qu'ils définissent en tant que régime
d'apartheid. Dans un communiqué, 220 universitaires ont appelé au
boycott des institutions académiques et non académiques traitant avec
l'entité sioniste, et fait part de leur refus de participer à des échanges
académiques ou à la coopération avec des institutions complices ou le
gouvernement sioniste, et le refus de financement des institutions
relevant de l'occupation sioniste. 

Les universitaires ont également appelé les universités latino-amé-
ricaines à suspendre leur coopération avec les institutions complices
du régime d'apartheid afin que l'entité sioniste respecte les droits du
peuple palestinien conformément aux résolutions des Nations Unies. 

Parmi les signataires figurent l'anthropologue dominicain Uchi
Curiel, l'anthropologue colombien Arturo Escobar, les historiens
chiliens Igor Alexis Goikovic Donoso, Sergio Grez Toso, l'artiste chilienne
Ingrid Welde Merino et la colombienne (philosophe et philo sophe ar-
gentine Silovana), deux historiennes chiliennes. Del Rosario Acosta,
Laura Quintana et le philosophe chilien Rodrigo Carme Bolton.

APS

La Corée du Nord a annoncé avoir procédé à un
essai de «grande importance» pour le développement
d'un satellite de reconnaissance, ont rapporté lundi
les médias d'Etat, au lendemain d'un lancement de
missile balistique repéré par Séoul. 

En dépit de sanctions internationales draconiennes,
Pyongyang a procédé à une série record d'essais
d'armes en janvier, avant de suspendre ses tirs pour
les Jeux olympiques d'hiver de Pékin. 

Dimanche, l'armée sud-coréenne a déclaré avoir
détecté le lancement d'un missile balistique. 

L'agence de presse sud-coréenne Yonhap a ensuite
indiqué que le missile avait pu être tiré à partir d'un
lanceur mobile à un angle prononcé, ce qui pourrait
indiquer un missile balistique de moyenne portée. 

Cependant, l'agence de presse officielle de la Corée
du Nord KCNA a déclaré que les agences gouverne-
mentales avaient effectué dimanche un test «d'une
grande importance pour le développement du satellite
de reconnaissance». 

Selon KCNA, le test du satellite a permis de «confir-
mer les caractéristiques et la précision de fonction-
nement du système de photographie haute définition,
du système de tra nsmission de données et des dis-
positifs de contrôle d'attitude». 

Il s'agissait notamment de «réaliser des photo-
graphies verticales et obliques d'une zone spécifique

de la terre avec des caméras qui seront embarquées
sur le satellite de reconnaissance», a ajouté KCNA. 

Rodong Sinmun, le journal officiel du Parti des
travailleurs au pouvoir en Corée du Nord, a publié
deux photographies qui semblent montrer la pénin-
sule coréenne vue de l'espace. 

Le développement d'un satellite de reconnaissance
militaire - avec les armes hypersoniques récemment
testées - est l'un des principaux projets de défense
annoncés par le dirigeant Kim Jong Un l'année der-
nière. 

Selon les analystes, le développement d'un satellite
de reconnaissance fournit au Nord une couverture
pour tester des missiles balistiques intercontinentaux
(ICBM) interdits, car les fusées à longue portée par-
tagent la même technologie. 

«La Corée du Nord est depuis longtemps soup-
çonnée d'utiliser les lancements spatiaux comme
couverture pour des tests de fusées destinées à être
utilisées comme missiles balistiques», a écrit l'analyste
Joshua H. Pollack sur Twitter. 

«Les lancements spatiaux pourraient offrir à Kim
Jong Un un moyen juridique de contourner sa pro-
messe d'avril 2018 de +suspendre+ les essais de mis-
siles balistiques intercontinentaux» , a déclaré M. 

Pollack, chercheur associé principal à l'Institut
d'études internationales de Middlebury. 

CORÉE DU NORD 
La Corée du Nord déclare avoir réalisé 
un important test de développement
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PATRIMOINE 
Une exposition sur le bijou algérien s'ouvre au musée du Bardo

Anep : 2216003783 du 01/03/2022DK NEWS

Une exposition temporaire de bijoux, regroupant une collection de parures représentatives de différentes régions d'Algérie, a été inaugurée
dimanche en présence de la ministre de la Culture et des Arts, Soraya Mouloudji.

MINISTÈRE DE LA SANTÉ ET DE LA POPULATION ET DE LA
REFORME HOSPITALIER 
WILAYA DE TIZI-OUZOU

CENTRE HOSPITALO-UNIVERSITAIRE DE TIZI-OUZOU
S/D.I.E.M/DMM/30/2022

Mise en demeure n°02
Vu  le marché N° 731/01/2014 visée par le contrôleur financier

le 20/10/2014 sous le N° 2398, et approuvée par le maître de
l’ouvrage le 21/10/2014, portant Étude et suivi pour la réalisation
d’un pavillon des urgences de chirurgie infantile et de
pédiatrie au centre hospitalo-universitaire de Tizi Ouzou.

- Vu l'ODS de démarrage notifie au SET ARCHI-Design en
date du 03/11/2020, portant le suivi des travaux

- Vu l'importance que nécessite la réalisation de ces travaux
pour raisons de sécurité et stabilité du site menaçant un bloc
mitoyen

- Vu le retard considérable mis par vos BET pour finaliser les
dossiers technique,

- Vu les différant entretiens, et engagement restés sans suite.

- Vue la mise en demeure n°01 restée sans suite.

- Le bureau d'étude BET ARCHI-DESIGN est mise en
demeure encore une autre fois, d'honorer ces engagement
contractuels, notamment la finalisation du dossier technique,
(la reprise des fondations du bloc A et B), ainsi que te dossier du
confortement du talus mitoyen a la structure existante, et
d'assurer correctement le suivi du projet, dans un délai
n'excédant pas les 08 jours à compter de la publication de la
présente mise en demeure, faute de quoi des mesures
coercitives prévues par la réglementation en vigueur seront
appliquées à votre BET, notamment la résiliation à torts
exclusifs.

Anep : 2216003430 du 01/03/2022DK NEWS

MINISTERE DE LA CULTURE ET DES ARTS 
DIRECTION DE LA CULTURE ET DES ARTS 

WILAYA DE BOUIRA
NIF : 099 21 00 15 03 49 29

AVIS D'ATTRIBUTION 
PROVISOIRE

Conformément à l'article N° 65 du décret présidentiel n°15/247 du
16/09/2015, portant réglementation des marchés publics et des
délégations de service public.

La directrice de la culture et des arts de la wilaya de Bouira, informe
les entreprises ayant participé à la soumission après appel d'offres
national ouvert avec exigences de capacités minimales N° 05/2021
publié dans les deux quotidiens «DK NEWS » et, «                    »   le 21/12/2021
,pour une durée de préparation des offres de 21 jours, relatif au 
projet  : «Réalisation équipement et acquisition d'ouvrages 
d'une bibliothèque Urbaine supérieure à Ain Bessam »

LOT 02 : VRD
Qu’à l'issue de l'évaluation des offres techniques et financières

suivant le cahier des charges, les résultats se présentent selon tableau
suivant:

Désignation 
de l'opération

Le
soumissionnaire

Montant 
de l'offre 

corrigé en TTC

Note
technique

Délai de
réalisation

Critères 
de choix

« Réalisation
équipement 

et acquisition
d'ouvrages d'une

bibliothèque
Urbaine

supérieure 
à Ain Bessam »
LOT 02 : VRD

ETB TCE
ALIOUANE

KAMAL

47.184.729,87 DA
(en TTC) 17.87 pts 08 mois

Qualifier
techniquement 
et Moins disant

Les soumissionnaires qui contestent ce choix peuvent introduire un recours
auprès du Comité des Marchés Publics de la wilaya de Bouira dans un délai de dix
jours (10) à compter de la première parution du présent avis dans les quotidiens
nationaux, conformément à l'article 82 du décret présidentiel n° 15/247 du
16/09/2015, portant réglementation des marchés publics et des délégations de
service public.

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

P U B L I C I T É

Accueillie au musée public du
Bardo, dans le cadre de la Journée
arabe du patrimoine, l'exposition
intitulée «Le bijou algérien: identité
et authenticité» offre un aperçu sur
la richesse et la variété du bijou al-
gérien, décliné sous ses diverses
formes et dimensions. 

Le visiteur peut ainsi redécouvrir
une gamme de bijoux citadins, ka-
byles, chaouis, de l'atlas ou encore
de l'oasis saharien et du grand Sa-
hara, traduisant un savoir-faire et
une maîtrise parfaite de la fabrication
de bijoux. 

Colliers à fibules, anneaux de
chevilles, pendentifs, bagues, «irdi-
fen» de Kabylie et d'Alger, collier
«Meskia» constantinois, ou encore

«pendants de tempes» de l'Atlas et
du Grand Sahara, sont parmi les
pièces d'apparat exposées du 19e siè-
cle et début du 20e siècle. 

Portés souvent par des femmes,
ces bijoux d'apparat sont fabriqués
de divers métaux comme l'or et l'ar-
gent et le cuivre avec une dominance
de l'argent. 

La commissaire de l'exposition,
Sana Alleg, a souligné que l'exposi-
tion, représente une partie de la col-
lection du musée de six régions d'Al-
gérie. 

«Les artisans de chacune des ré-
gions ont une manière de créer et
de concevoir les bijoux d'appart qui
ont, pour certains, un rôle fonction-
nel comme les «clés de voile» et les

épingles, utilisés chez les Touregs
pour fixer les habits»,a-t-elle détaillé. 

Les formes et les dimensions de
ces bijoux exposés renseignent sou-
vent sur le statut et le rang social
des femmes qui les portent dans des
occasions spéciales comme les fêtes
de mariage», explique Sana Alleg,
également chargée de collection bi-
jou, poterie et céramique au sein du
musée. 

La ministre de la Culture et des
Arts qui visité l'exposition, a affirmé
que «l'exposition traduit une partie
de la richesse et la diversité culturelle
de l'Algérie, appelant à ce titre à va-
loriser davantage ce patrimoine ma-
tériel et sa promotion à travers la
formation de jeunes aux métiers de

bijouterie traditionnelle. Ouverte au
public tous les jours de 8H à 16H,
l'exposition «Le bijou algérien:iden-

tité et authenticité» sera visible pen-
dant «trois» mois, selon les organi-
sateurs. 

Une exposition de bijoux traditionnels abri-
tée dimanche par le musée Abdelmadjid Me-
ziane de Chlef a constitué une opportunité
pour les artisans de faire la promotion du pa-
trimoine culturel local et de commercialiser
leurs produits, a-t-on appris des organisateurs
et participants à cette manifestation. 

Initiée à l'occasion de la Journée arabe du
patrimoine culturel (27 février), cette activité
de dimensions culturelle, historique et sociale,
qui reflète le patrimoine de la région du bassin
de Chlef, vise à faire connaître divers bijoux
traditionnels confectionnés par des femmes
artisans qui utilisent des matières premières
locales, dont le corail, les perles, les coquillages
et l’argent. Le directeur de la culture et des
arts, Djamel Mahmoud Hasnaoui, a indiqué
que pour sauvegarder l'artisanat, soutenir les
efforts et encourager les gens du métier, une
invitation a été lancée à tous les artisans bi-

joutiers pour faire la promotion de leurs pro-
duits, localement, et envisager leur commer-
cialisation dans d’autres wilayas. 

Louant l'initiative de nombreuses artisanes
d'ouvrir des ateliers au niveau de leurs propres
domiciles pour sauvegarder ce métier tradi-
tionnel et le transmettre aux générations ac-
tuelles, M. Hasnaoui a lancé un appel pour «
l’encadrement de cette activité et son élargis-
sement, à travers un partenariat avec des ar-
tisans d'autres wilayas». 

De son côté, le directeur de la Chambre de
l'artisanat et des métiers (CAM), Sid Ahmed
Zenagui, a affirmé que ses services «assurent
régulièrement un espace d’exposition aux ar-
tisans, organisent des sessions de formation
permettant l'émergence de talents en herbe
et s'assurent que ces derniers profitent de
l’expérience des artisans professionnels». 

Des participantes à cette exposition ont,

pour leur part, souligné l'importance de ce
type de manifestations pour la promotion du
bijou traditionnel, qui est profondément en-
raciné dans l'histoire de la région de Chlef, et
qui ouvre des perspectives de participation à
des expositions nationales et internationales. 

A ce propos, l'artisane Mezouar Cherifa a
indiqué que sa participation à l'exposition des
bijoux vise la « préservation de cet art tradi-
tionnel, tout en veillant à l’inculquer aux
jeunes générations», soulignant, par ailleurs,
«l’introduction de techniques modernes, tout
en préservant l'authenticité du bijou», a-t-elle
signalé. 

Pour sa part, Rayane Abbas, a a ssuré, qu’il
s’agit de sa 2eme participation à ce type d’évé-
nement culturel qui lui permet d’échanger
son savoir-faire avec d'autres artisans (es) et
de développer les méthodes de commerciali-
sation et de promotion de ses produits, no-

tamment à travers l’exploitation de la filière
du recyclage et de récupération des déchets
pour la fabrication d'étuis à bijoux. 

La présidente de l'association culturelle
«El Intissar» Fatima Hamroune, qui a participé
à cette exposition avec une collection de bijoux
en argent datant de l'époque coloniale, a sou-
ligné la « nécessité d’accompagner l’activité
de fabrication des bijoux traditionnels par des
sessions de formation pour développer la pro-
duction, tout en affectant des espaces pour la
vente directe au citoyen, à travers la wilaya». 

A noter que de nombreuses familles ont
visité cette exposition dédiée au bijou tradi-
tionnel de Chlef et d'autres wilayas du pays,
notamment du Centre, de l'Est et du Sud du
pays. Les visiteurs ont exprimé, à l’APS, leur
«fierté» face à cette «grande diversité culturelle
marquant l’artisanat des bijoux traditionnels».

APS

CHLEF 
Une exposition de bijoux traditionnels pour promouvoir le patrimoine culturel
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HISTOIRE
L’université Ahmed Ben Bella commémore la libération 

de la ville d’Oran de l’occupation espagnole

Cette visite, qui a pris le départ
de la faculté des Sciences hu-
maines et Sciences islamiques
en présence du recteur de l’uni-
versité Oran 1, Mustapha Belha-
kem, et du doyen de la faculté,
Dahou Feghrour, ainsi que des
cadres et élèves de l’Ecole su-
périeure de l’administration mi-
litaire (ESAM), a été encadrée
par des professeurs spécialisés
qui ont abordé les différentes
étapes de libération de la ville
d’Oran du joug espagnol. Dans
ce contexte, Mohamed Bendjeb-
bour, directeur du Laboratoire
des sources et traductions, or-
ganisateur de la visite, a fait une
intervention sur le rôle pionnier
d’étudiants du Saint Coran dans
la résistance contre l'occupation
espagnole de la ville d'Oran pen-
dant près de trois siècles, notant
que les érudits, étudiants et chefs
de zaouias avaient une place im-
portante dans la société et une
influence dans la prise de déci-
sion, ce qui a incité le Bey Mo-
hamed Ben Othmane El-Kebir
à les inclure dans ses plans mi-
litaires et ses armées pour la li-
bération d’Oran. 

Les étudiants ont choisi le
mont "Sidi Abdelkader Moul El-
Meïda" (Murdjadjo) comme cen-
tre de lancement de la lutte
contre l'occupant en raison de
son emplacement stratégique,
menant, à partir de ce "Ribat",
plusieurs batailles, dont la plus
importante la bataille "El-
Aqoual" en 1791. Pour sa part, le
professeur Mohamed Abbassi a
évoqué le rôle des "ribats" (relais)
dans la libération de la ville
d'Oran de l'occupant espagnol,
évoquant que plus de 200 étu-
diants de l'école de Mazouna,
sous la direction du cheikh et
faqih Mohamed Ben Ali Cherif,
qui a participé avec l'armée du
Bey Mohamed El-Kebir dans la
libération d’Oran, ainsi que près
de 400 élèves des environs de
Tlemcen et de Nedroma, 400
autres de l'éc ole d’El-Moham-
madia de Mascara et plus de 100
de la région de Ghriss, un nom-
bre qui augmentait progressi-
vement pour atteindre environ
deux mille étudiants. 

Le conférencier a relevé que
ces étudiants ont été organisés
dans des "ribat" autour de la ville

d’Oran pour serrer l’étau sur les
espagnols et lancer des offen-
sives. Pour sa part, l’enseignant
d’histoire à l’université Oran 1,
Hamid Aït Habbouche, a parlé
du traité de paix entre l’Algérie
et l’Espagne sur la libération de
la ville d’Oran, notant qu’après
leur défaite, les Espagnols ont
négocié la paix auprès des Algé-
riens, qui intervint dans un traité
le 9 décembre 1791, stipulant la
reprise des villes d’Oran et de
Mers El-Kebir, la récupération
de tout ce qui a été usurpé dont
des canons et le versement d’une
somme annuelle de cent vingt
mille livres sterling, entre autres. 

L'universitaire Mohamed Bel-
hadj a abordé, pour sa part, la
situation des mosquées d'Oran
après la libération, dont la mos-
quée du Bey, située au boulevard
Tripoli, (non loin du Boulevard
Front de mer), qui était à l'origine
une école des Sciences isla-
miques construite en 1794, ap-
pelée l'école Mohammadia, ainsi
que la mosquée du quartier Sidi
El-Houari, inaugurée en 1796,
et la mosquée du Bey Mohamed
Ben Othmane El-Kebir sur la

place El-Djaouhara (ex La Perle),
dans le même quartier, qui a
ouvert ses portes en 1801. Les
Espagnols avaient occupé Mers
El-Kebir en 1505 et la ville d'Oran
en 1509 et avaient commis des
actes barbares contre le peuple,
détruisant des monuments re-
ligieux et culturels, y compris
les mosquées et les écoles. De-
puis le début de l'occupation
d’Oran, les campagnes pour sa
libération se sont succédées,
jusqu'en avril de l'année 1708,
après de farouches batailles li-

vrées par le Bey de Mascara, Mos-
tefa Ben Youssef, appelé Bou-
chelaghem, qui a réussi à libérer
la ville, une première fois, avant
sa reprise par les Espagnols en
1732. Les campagnes de libéra-
tion d’Oran ont repris depuis
1780 et la ville fut assiégée en
1784 par Bey Mohamed Ben Oth-
mane El-Kebir, puis libérée.
Après la signature d’un traité de
paix, les Espagnols furent ex-
pulsés définitivement de la ville
en 1792.

APS

Anep : 2216003798 du 01/03/2022

L’université Oran 1 Ahmed Ben Bella a commémoré dimanche le 230e anniversaire de la libération de la ville d’Oran de l’occupation
espagnole le 27 février 1792. L’université a organisé une sortie au profit des étudiants des filières Sciences humaines et Sciences
islamiques invités à visiter des sites historiques témoignant des luttes ayant amené à la libération de la ville d'Oran, dont le
"Cimetière des étudiants" à Es-Senia où ils se sont recueillis à la mémoire des martyrs des batailles contre le colonisateur
espagnol, la mosquée "Ribat Ettolba" au mont Murdjadjo, édifié sur les lieux où les étudiants des écoles coraniques lançaient des
attaques contre les Espagnols. 
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Programme de la soirée

Dans l'archipel de Palawan,
aux Philippines, les aventu-
riers encore en lice vont de-
voir vite intégrer la nouvelle
règle du totem maudit, dont
héritera tout perdant d'une
épreuve et qui serait une ma-
lédiction pour aller loin. Son
ombre va planer sur l'édi-
tion, du premier au dernier
jour. Sur la ligne de départ
figuraient 12 femmes et 12
hommes aux caractères et
aux qualités différents. Alors
que la faim et la fatigue se
font déjà sentir, comment se
passe les premiers jours de
cohabitation dans des condi-
tions de survie ? Des al-
liances se sont-elles déjà
créées ?

21:05

Koh-Lanta

21:05 21:05 21:05

La publication, le 26 janvier,
du livre-enquête «Les Fos-
soyeurs : révélations sur le
système qui maltraite nos aî-
nés» a résonné comme un
coup de tonnerre dans le mi-
lieu des Ehpad privés com-
merciaux. Les équipes de Cash
investigation, qui enquêtaient
depuis un an et demi sur le
milieu, produisent le résultat
de leurs recherches. Celles-ci
mettent notamment en avant
les 1 milliard 86 millions d'eu-
ros d'argent public perçus par
ces établissements. A travers
des entretiens et la mise au
jour de documents internes,
les journalistes reviennent sur
le fonctionnement de ces mai-
sons de retraites et leurs mé-
thodes pour maximiser leurs
profits.

Alex et Theo se rendent
dans une forêt où le corps
d'une femme a été re-
trouvé. Les premiers élé-
ments laissent supposer
qu'elle a été étranglée à
main nue. La légiste re-
marque que le corps a été
entièrement désinfecté au
détergent. Tout porte à
croire que le cadavre a été
disposé post mortel selon
un cérémonial précis.
L'autopsie révèle que la
musculature de la défunte
ne correspond pas du tout
à son âge. Chargé de l'en-
quête, Antoine Doisneau
apprend qu'il va devoir
travailler avec un nouveau
coéquipier.

21:05

Dans la Toscane du XVIIe
siècle, la jeune Benedetta,
accompagnée par ses pa-
rents, Midea et Giuliano, se
rend au couvent de Pescia,
où elle doit prendre le voile.
Fort pieuse et fascinée par
la figure de la vierge Marie,
dont elle chérit une sta-
tuette en bois, l'enfant est
accueillie par la très rigou-
reuse soeur Felicita, à la
tête du couvent. Dès sa pre-
mière nuit sur place, l'en-
fant sort de sa chambre
pour prier Marie. C'est
alors qu'une grande statue
en bois de la Vierge s'effon-
dre sur elle, sans lui faire
de mal. Benedetta demande
alors à soeur Felicita s'il
s'agit d'un miracle.

Samouraï-Sudoku n°2490
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«L’apprentissage de la misère n’a besoin
d’aucun maître! L’homme en est le

créateur.»
Giblasse Jean-Michel

Jeux
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1 - Vraiment déconcertantes
2 - Mérite d'être tourné en ridicule - Et pas ailleurs
3 - Dispositif énergétique
4 - Enrober de chapelure - Choisit avec soin
5 - Malmenée par la critique
6 - Avança sans but - Du matin - Cours turinois
7 - Lumière de Cléopâtre - Changer de niveau
8 - Poème à chanter - Entré dans la famille -
Extraordinaire
9 - Doté - Nanti
10- Pompe - Ce n'est pas le Concorde, mais il
voleH

or
iz

on
ta
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m
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NCIS : enquêtes
spéciales

Benedetta

Mots croisés n°2490

Mardi 1er mars 2022

Cash investigation

Torres découvre en arri-
vant chez Bishop que son
appartement est vide. Elle
semble avoir définitive-
ment quitté les lieux. Un
appel de McGee lui ap-
prend que l’on a découvert
l’épave du bateau de Gibbs.
Les membres de l’équipe
NCIS partent à la re-
cherche de ce dernier et se
rendent compte qu’il
n’était pas tout seul à bord.
Ils découvrent alors qu’il
traquait un tueur en série
avec la journaliste Marcie
Warren, qui a écrit un ar-
ticle sur lui. Pour les assis-
ter sur l’enquête et pallier
le sous-effectif, Vance per-
met à McGee et Torres de
choisir un nouvel équipier.

Alexandra Ehle

A - Mettront en harmonie
B - Appela de loin - Photographe toujours coûteux
C - Se soulager - Fabrique de cadres
D - Mettras en vers - C'est le 43
E - Eau de Grenoble - Marie
F - Phonème - Bien parti
G - Contestation immobile - Première en
gamme
H - Echo emplumé - Châtiment semblable au
crime
I - Sans ambiguïté
J - Classique mais mauvaise conseillère - En-
gagement religieux
K - Patron d'orfèvrerie - Presque rien
L - Station de soins en plein air 
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1190
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JUDO 
«Viser le maximum de médailles 
lors du championnat d'Afrique 
et des JM d'Oran» (DTN)
Décrocher le maximum de médailles lors du prochain championnat d’Afrique des nations de

judo et des Jeux méditerranéens (JM), deux compétitions qu’abritera Oran l’été prochain,
est l'objectif suprême à court terme de la fédération algérienne de judo (FAJ), a indiqué, à

l'APS, son nouveau directeur technique national (DTN), Samir Sbaâ.
«Notre objectif à court terme, étant

de décrocher le maximum de médailles
lors du prochain championnat
d’Afrique et des Jeux méditerranéens,
d’autant plus que les deux épreuves
se tiendront chez nous, plus précisé-
ment à Oran», a-t-il déclaré. Samir
Sbaâ est à son deuxième passage à la
tête de la DTN après avoir occupé le
même poste lors du mandat olympique
2012-2016. Il a été installé, jeudi passé,
dans ses fonctions, en marge du cham-
pionnat national individuel seniors
(messieurs et dames), clôturé samedi
au palais des sports «Hamou-Boutlélis»
à Oran. A propos justement de ce cham-
pionnat, qui a attiré pas moins de 520
athlètes, dont 196 judokates, repré-
sentant 142 clubs, Samir Sbaâ n’a pas
caché sa satisfaction au sujet de cette
participati on massive, intervenant de
surcroît après une période difficile
qu’a connu le judo algérien, à l’instar
de tous les autres sports à cause de
l’interruption des compétitions pour
endiguer le Coronavirus. «Voir un
nombre aussi élevé de participants à
un championnat des seniors est un
signe très encourageant. Cela nous
incite à travailler davantage pour aider
toute cette jeunesse à s’épanouir à
travers un programme de développe-
ment de la discipline bien étudié», a-
t-il encore dit.

En effet, l’ex-nouveau DTN de la
FAJ nourrit l’espoir de faire mieux
que lors de son dernier mandat dans
ce poste quand il avait réussi à faire
qualifier cinq judokas aux Jeux olym-
piques de 2016. «La formation des en-
traineurs, des arbitres et des athlètes
seront mes priorités au cours de ce
nouveau mandat. J’ambitionne tout
simplement de faire mieux que lors

de mon précédent passage à la DTN.
Ce ne sera pas facile, mais avec la
contribution de tout le monde, nous
allons atteindre notre objectif», a-t-il
espéré.

« Le championnat d’Algérie, une
bonne répétition générale» 

Cela ne l’empêche toutefois pas
de reconnaître qu’il y a beaucoup de
travail à réaliser encore, surtout que
les athlètes algériens commencent à
peine à se retremper dans l’ambiance
de la compétition o fficielle après deux
années d’inactivité. C’est ce qui ex-
plique, selon lui, le niveau «tout juste
moyen» qui a marqué le championnat
national individuel «aussi bien sur le
plan physique que technique».

Un constat que le successeur de
Salim Boutebcha qualifie de «très lo-
gique», vu que les athlètes s’entrai-
naient dans des conditions difficiles
en raison de la fermeture des salles
sportives pendant de longs mois à
cause de la crise sanitaire mondiale
liée au Covid-19. Mais cela n'a pas pour
autant dissuadé les férus de cette dis-
cipline parmi les sportifs algériens, à
faire face à tous les aléas, et cela s’est

traduit, selon le DTN, dans cette
«concurrence féroce qui a caractérisé
le championnat national», duquel il a
notamment tiré un enseignement po-
sitif, à savoir l’émergence de nouveaux
champions issus d’autres clubs que
ceux habitués à dominer les débats.

«Tout le monde a remarqué que,
contrairement aux éditions précé-
dentes où le championnat était dominé
par deux voire trois formations seu-
lement, cette fois-ci, on a vu monter
sur le podium des athlètes de plusieurs
clubs de différentes régions du pays.
Cela prouve qu’il y a un grand travail
qui se fait un peu partout dans nos
clubs. La FAJ va mettre tous les moyens
que lui a mobilisé la tutelle au service
de nos jeunes talents», s’est-il engagé.

Revenant sur les deux prochains
évènements internationaux que va
abriter Oran, Samir Sbaâ a estimé que
l'organisation dans cette ville du cham-
pionnat national individuel de judo
«a permis de déceler certaines lacunes
en matière d’organisation que toutes
les parties intervenantes vont y remé-
dier en prévision du championnat
d’Afrique de judo et les JM», a-t-il en-
core assuré.

BOXE  - MÉMORIAL DE STRANDJA 
(73E ÉDITION)
Trois médailles pour
l'Algérie, dont une en Or

La sélection algérienne (messieurs/dames) de boxe a
décroché trois médailles, dont une en Or, au tournoi in-
ternational «Mémorial de Strandja», clôturé dimanche soir
à Sofia, en Bulgarie.

La médaille d'Or a été l'œuvre d'Imane Khelif chez les
63 kilos (dames), après sa victoire en finale contre Nataliya
Sychugova, l'étoile montante de la boxe russe, qui avait dé-
croché en 2019 la médaille de bronze aux championnats
d'Europe des moins de 22 ans.

La médaille d'argent a été l'œuvre de Roumaïssa Boualem
chez les 50 kilos (dames), après sa défaite en finale de
ladite catégorie contre la Kazakh Nazym Kyzaibay. Comme
lors des combats précédents, Boualem avait donné le meil-
leur d'elle même, mais son courage et son abattage n'ont
pas suffi contre la redoutable Kazakh, double championne
du monde, et deux fois championne d'Asie. Pour ce qui est
de la médaille de bronze, elle a été glanée par Abdel-Nacer
Ben Laribi chez les 63,5 kilos (messieurs), après sa défaite
en demi-finale contre l'Ukrainien Khartsyz Yaroslav.

De son côté, la quatrième et dernière représente algé-
rienne dans ce tournoi, la jeune Ichrak Chaïb, a été éliminée
dès les quarts de finale, après sa défaite mercredi dernier
contre la Kazakh Dariga Shakimova. Plus de 450 boxeurs
(messieurs et dames), représentant 36 pays, ont pris part à
ce prestigieux tournoi international, organisé du 20 au 27
février à Sofia (Bulgarie), et dont c'est la 73e édition cette
année. 

Les athlètes Aissa Belkadi (Arba) et
Lynda Laghribi (Wifak d'Alger) ont été
sacrés du titre du championnat national
de tennis de table (messieurs et dames),
clôturé samedi soir à Tipasa. "Cette
compétition a été d'un niveau tech-
nique très relevé", selon le président
de la fédération de tennis de table
(FATT), Toufik Ailem, qui s'est montré
satisfait de la bonne prestation des
joueurs aidés par l'excellente organi-
sation des compétitions. Chez les mes-
sieurs, C'est le représentant du club
de l'Arba, Aissa Belkadi, qui s'est illustré
dans ce rendez-vous, après avoir battu
en finale, Abdelghani Boughebrine (AS
Khroub), alors que la 3e place est re-
venue à Abderrahmane Azala (El-Attaf).
En dames, le titre a été remportée par
l'internationale, Lynda Laghribi (Wifak

d'Alger), vainqueur en finale, de Widad
Nouari (Ouargla), alors la joueuse Katia
Kessaci (licence individuelle) a pris la
3e position. En marge des compétitions,
il a été procédé à la remise des primes
financières aux joueurs de l'équipe na-
tionale, médaillée de bronze, lors du
championnat d'Afrique, disputé au
mois de septembre dernier au Came-
roun.Par ailleurs, l'APS a appris di-
manche, l'installation d'un nouveau
staff technique national, chargé de pré-
parer les différentes sélections natio-
nales, en présence du président de la
FATT, et du directeur technique na-
tional (DTN), Chérif Derkaoui et le di-
recteur de la formation et d'encadre-
ment, Ahmed Cherouf.

En marge de la cérémonie d'instal-
lation, s'est tenue une réunion au cours

de laquelle le président de la FATT et
le DTN ont passé en revue les princi-
paux points et les objectifs fixés pour
relever le niveau du tennis de table en
Algérie, afin d'honorer les couleurs
nationales dans les compétitions in-
ternationales. 

Liste des entraîneurs nationaux:
- Mustapha Belahcène (séniors mes-

sieurs et dames)
- Hocine  Rebai            (messieurs

U21 et U19)
- Meriem Rahali            (dames U21 et

U19)
- Gouasmi Benmira       (garçons

U17 et U15)
- Khelifa Saadi              (filles U17 et

U15)
- Mohamed Seddiki       (U13 et U11). 

TENNIS DE TABLE/CHAMPIONNAT NATIONAL INDIVIDUEL
Aissa Belkadi (Arba) et Lynda Laghribi
(Wifak d'Alger) sacrés

HAND  - CHAMPIONNAT D'AFRIQUE 
FÉMININ U18 
Large victoire de l'Algérie
devant la Guinée Bissau
(52-22)

La sélection féminine algérienne de handball des moins
de 18 ans (U18) s'est imposée largement devant son homologue
de Guinée-Bissau sur le score sans appel de (52-22), mi-temps
(25-06) en match comptant pour la 1re journée de la 17e
édition du Championnat d'Afrique des nations de la catégorie,
disputé dimanche à Conakry.

Outre l'Algérie, cette compétition programmée du 27
février au 4 mars dans la capitale guinéenne, enregistre la
participation de la Guinée (pays organisateur), la Guinée
Bissau, l'Egypte, la Sierra Leone et la Gambie. Pour cette 17e
édition du tournoi africain, les organisateurs ont opté pour
une formule de mini-championnat, dont le premier au clas-
sement à l'issue des cinq journées de compétition sera sacré
champion d'Afrique.

Les handballeuses algériennes joueront, demain lundi,
face à la Gambie (17h00) avant d'affronter, mardi la Guinée
(19h00). Après la journée de repos programmée mercredi,
les Vertes reprendront la compétition jeudi face à l'Egypte
(17h00) avant de boucler leur participation vendredi face à
la Sierra Leone (15h00). Il y a lieu de rappe ler que le rendez-
vous de Conakry est qualificatif au Mondial de la catégorie
pour les trois équipes sur le podium. 

CONSTANTINE
Skander Triki remporte le prix du semi-marathon de la Protection civile

Le caporal Skander Triki
de l’unité secondaire de la
Protection civile d’Ain Abid
(Sud-est de Constantine) a
remporté le prix du semi-
marathon, organisé di-
manche, a-t-on appris au-
près de la Direction locale
du secteur.

La deuxième place est re-
venue à l’agent Mohamed
Boudjellal du poste avancé,
sis au secteur de Bab El Kan-
tara au chef-lieu de wilaya,
alors que l’agent Badis Ze-

bilah du poste avancé Abdel-
madjid Boumaâza (Constan-
tine) a décroché la troisième
place, a détaillé la cellule de
communication de la Direc-
tion de la Protection civile.
Cet événement sportif a été
organisé dans le cadre de la
célébration de la journée
mondiale de la Protection ci-
vile (1 er mars de chaque an-
née), a fait savoir la même
source.

Cette compétition, orga-
nisée sur un parcours entre

le cimetière des chouhada
au 7 ème km sur la route me-
nant vers la commune d’Ain
Smara et le poste avancé
Moncef Abderrahmane, a
réuni 100 concurrents tous
grades confondus, venus de
différentes communes de la
wilaya, a-t-on affirmé. Ce
semi-marathon a été une oc-
casion pour découvrir les ca-
pacités et les compétences
des p articipants dans ce do-
maine sportif, a indiqué la
même source.

Tenu sous le slogan, "la
Protection civile et la gestion
des habitants relogés au
temps des catastrophes na-
turelles et des crises, le rôle
des bénévoles et la lutte
contre les épidémies", le pro-
gramme de célébration de
cette journée, lancé la se-
maine dernière à l’échelle
locale, a porté aussi sur l’or-
ganisation de plusieurs exer-
cices de simulation de lutte
contre les incendies de forêts
notamment. 



C'est justement le match
CSC-CRB qui clôturera jeudi
cette 19e journée amputée du
match JS Saoura - US Biskra
reporté à une date ultérieure,
en raison de l'engagement de
la JSS en Coupe de la Confé-
dération. 

Le CR Belouizdad (1er - 36
pts), auréolé de sa belle vic-
toire à Francistown aux dé-
pens des Botswanais de Jwa-
neng Galaxy (2-1), passera un
sérieux test sur le terrain du
CS Constantine (9e - 29 pts)
encore sous le choc de sa dé-
faite à Oran (1-2). 

Le champion d'Algérie en
titre qui compte un match en
retard face à son voisin algé-
rois, le MC Alger, tentera de
rafler la mise et consolider
sa position en tête du classe-
ment, afin de mieux préparer
son prochain rendez-vous
continental devant Jwaneng
Galaxy. 

En revanche, les "Sanafirs"
qui sont toujours à la re-
cherche d'un entraîneur après
le départ de Chérif Hadjar au
NA Hussein-Dey, chercheront
à faire tomber le leader afin
de se remettre dans la course
au podium. 

L'USM Alger (2e - 33 pts),
provisoirement dauphin, à la
faveur des matchs reportés
de la 18e journée, effectuera
un court déplacement à l'Ar-
baâ où l'attend de pied ferme
le RCA (11e - 21 pts) auteure
d'un excellent parcours à la
fin de la phase "Aller". 

Ce match à caractère de
derby, sera très équilibré entre
deux équipes aux objectifs
diamétralement opposés dans
la mesure où les "Usmistes"
jouent le titre, alors "qu'Ez-
zarga" ambitionne tout sim-
plement le maintien pour son
retour parmi l'élite. 

Le Paradou AC (4e - 32 pts)
accueille sur son terrain mas-
cotte de Dar Beida, le MC Oran
11e - 21 pts) dans un match
revanche pour les Oranais. 

Ces derniers nettement
battus à Oran lors du match
aller (2-4), tenteront de signer
leur second succès de rang,
sous la houlette de leur nouvel
entraîneur, Abdelkader Am-
rani. 

Les Pacistes comptent à
leur tour, consolider leur
place sur le podium. 

Le choc de la 19e journée
opposera mercredi l'ES Sétif

(7e-30 pts) à la JS Kabylie (5e
- 31 pts). 

Les Sétifiens battus samedi
dernier en Champions League
par les Sud-Africains d'Ama-
Zulu (1-0) viennent de se sé-
parer de leur coach tunisien
, Nabil Kouki. 

Ce match tombe au mau-
vais moment pour les Sétifiens
appelés à relever la tête devant
les Canaris, au meilleur de
leur forme et qui ambitionne
le haut du tableau. 

Le MC Alger (7e-30 pts) au
repos lors de la 18e journée
après le report du "big derby"
face au CRB, reprendra du
service en accueillant le NC
Magra (10e - 22 pts). 

Les Algérois qui n'ont pas
encore officialisé l'arrivée de
Benghit (ex-ES Tunis), vont

compter sur le même effectif
de la phase aller. 

Quant au NCM qui se
maintient tant bien que mal
au milieu du tableau, tentera
de rééditer l'exploit de l'ASO
Chlef qui a infligé au Doyen
sa seule défaite à domicile
lors de la phase aller. 

Les trois derniers matchs
au programme de cette jour-
née qui mettront aux prises
des clubs occupant les six der-
nières places du classement
général, donneront lieu à des
confrontations indécises. 

Il s'agit de/ O.Médéa (15e -
14 pts) - ASO Chlef (13e - 21
pts), NA Hussein-Dey (15e -
14 pts) HB Chelghoum Laid
(14e- 16 pts) et WA Tlemcen
(18e - 9 pts) - RC Relizane (17e
- 13 pts).
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LIGUE 1 (19E JOURNÉE) 
Le CRB en péril à Constantine, 
ESS - JSK en vedette
Le leader du championnat de Ligue 1 de football, le CR Belouizdad effectuera un périlleux
déplacement à Constantine pour y affronter le CSC, alors que le choc ES Sétif-JS Kabylie retient
l'attention générale, au moment où trois confrontations opposeront les équipes du bas du
tableau sont au programme de la 19e journée étalée sur trois jours (mardi, mercredi et jeudi).

CHAN-2023 
Sebgag : "les stades seront aménagés selon les normes
internationales avant la fin de l'année" 

Le Comité d’organisation
du Championnat d'Afrique
des nations, destiné aux
joueurs locaux (CHAN-2023)
qu'abritera l'Algérie du 8 au
31 janvier 2023, a effectué di-
manche une visite d'inspec-
tion au stade du Chahid Ham-
laoui de Constantine, indique
lundi la Fédération algérienne
de football (FAF). La déléga-
tion de la FAF était composée
de Rachid Oukali, président
du COCHAN-FAF et président
de la Commission des fi-
nances, du Docteur Yacine
Benhamza, vice-président du
COCHAN-FAF, vice-président

de la FAF et président de la
commission du football pro-
fessionnel, de Hakim Med-
dane, président de la Com-
mission Futsal et Beach-Soc-
cer ainsi qu'Abdelkrim Me-
daouar, président de la Ligue
de football professionnel
(LFP) et responsable du site
de Constantine. En marge de
leur visite, les membres de la
délégation de la FAF ont été
reçus par le Wali de Constan-
tine, Messaoud Djari, avec qui
ils ont échangé sur les pré-
paratifs pour accueillir l'évé-
nement du football africain,
avant de lui offrir un maillot

de la sélection nationale en
guise de remerciement pour
les eff orts qu'il consent à la
tête de l'exécutif pour faire
aboutir les travaux de réha-
bilitation de l'enceinte
Constantinoise, précise la FAF.
Au niveau du stade Hamlaoui
et des terrains annexes visités,
les membres du COCHAN, qui
étaient accompagnés par les
représentants de la Direction
de la jeunesse et des sports
de la wilaya, ont fait le point
sur l'état d’avancement des
travaux, dont certains sont
toujours en cours, et d’autres
sont en attente de démarrage.

Les membres n'ont pas man-
qué d'insister sur l'urgence
de faire accélérer les différents
chantiers afin d'être dans les
délais. La journée du lundi
sera consacrée à la visite des
hôtels, des hôpitaux et d'au-
tres infrastructures retenues
pour les besoins du CHAN-
2023. Les membres du CO-
CHAN poursuivront leur mis-
sion en se rendant, mardi et
mercredi, à Annaba pour une
visite d’inspection au stade
du 19 mai 1956, mais égale-
ment d’autres infrastructures
de base concernées par cette
compétition continentale.

LIGUE 1 - RC
RELIZANE 
Les joueurs
reprennent
après quatre
semaines de
grève

Les joueurs du RC Relizane ont re-
pris l'entrainement lundi après près
de quatre semaines de grève pour ré-
clamer la régularisation de leur situa-
tion financière, a-t-on appris de ce
club de Ligue 1 de football. 

La reprise des entrainements fait
suite à l’intervention de l’ex-président
du club, Mohamed Hamri, actuelle-
ment actionnaire au sein de la société
sportive par actions (SSPA) du club, a
précisé la même source, ajoutant qu’il
a réussi à convaincre les joueurs d’ar-
rêter leur grève en leur octroyant une
partie de leurs arriérés de salaires. Le
"Rapid", qui a retrouvé l’élite la saison
passée, est en train de vivre une
conjoncture très difficile à cause jus-
tement des grèves à répétition des
joueurs. 

Un état de fait ayant poussé le suc-
cesseur de Mohamed Hamri, en l’oc-
currence, Sid Ahmed Abdessadouk, à
abandonner le navire peu après son
intronisation à la tête du club l’été der-
nier. 

Outre la vacance des postes de res-
ponsabilité au sein du RCR, ce dernier
est aussi sans entraineur en chef depuis
deux mois, soit depuis la démission
de Lyamine Bougherara qui a rendu
le tablier en raison des condi tions de
travail très difficiles prévalant dans ce
club de l’Ouest du pays. 

Les "Lions de Mina" pointent à la
17e et avant dernière place avec 13
points et un match en moins. 

Ils accusent un retard de trois unités
du premier potentiel non-relégable,
le HB Chelghoum-Laïd (14e, 16
pts).L'équipe renoue avec la compéti-
tion mardi en rendant visite à la lan-
terne rouge, le WA Tlemcen, pour le
compte de la 19e journée du cham-
pionnat.

ALGÉRIE
L'équipe
nationale des
U17 en stage à
Sidi Bel-Abbès
(FAF) 

L'équipe nationale de football des
moins de 17 ans (U17) a entamé samedi
un stage au Centre technique régional
(CTR) de Sidi Bel-Abbès qui s'étalera
jusqu'au 2 mars en vue des prochaines
échéances, rapporte, lundi, la Fédé-
ration algérienne (FAF) sur son site
officiel. Le sélectionneur national,
Rezki Remane, a convoqué 28 joueurs
(nés en 2006) pour ce stage "d"évalua-
tion et de préparation au tournoi de
l'Union nord-africaine (UNAF) qu'abri-
tera Alger du 14 au 23 mars 2022, et
qui sera conclu par un match d’appli-
cation face aux U18 de l'USM Bel-Ab-
bès", précise la même source. 

"Toutes les conditions sont réunies
pour permettre à cette sélection de
bien se préparer et atteindre ses ob-
jectifs.", enchaîne l'instance fédérale.
Outre le tournoi de l'UNAF, l'équipe
algérienne des U-17 prépare son prin-
cipal objectif, à savoir la Coupe
d'Afrique des nations CAN-2023 qu'abri-
tera l'Algérie du 8 au 30 avril 2023.

APS

Le ministre de la jeunesse et des sports
Abderrazak Sebgag, a affirmé lundi à
Alger que les stades retenus pour abriter
le Championnat d'Afrique des nations
CHAN-2023 (8-31 janvier), réservé aux
joueurs locaux, seront aménagés selon
les normes exigées par la Confédération
africaine (CAF) et la Fédération inter-
nationale (Fifa). 

"Il y a des normes de la CAF et la Fifa,
concernant l'aspect technique des in-
frastructures sportives. 

Il y a des commissions techniques
mixtes entre la Fédération algérienne
(FAF) et le ministère de la Jeunesse et
des Sports (MJS), dont l'objectif est de
suivre l'application des critères exigées
à travers l'ensemble des stades. 

Nos stades seront réceptionnés selon
les normes internationales avant la fin

de l'année", a indiqué le ministre lors
de la Conférence nationale des cadres
du MJS, tenue au Centre international
des Conférences (CIC) Abdelatif Rahal
d'Alger. 

"Il y a des stades en prévision de ce
rendez-vous continental, sont concernés
par des opérations réhabilitation. 

Dernièrement, nous avons confié à
une société nati onale les travaux au ni-
veau du stade d'Annaba, l'un des sites
retenus pour abriter le CHAN-2023", a-
t-il ajouté. Les travaux de réhabilitation
et de remise à niveau concernent la pe-
louse, les vestiaires, la zone mixte, ainsi
que la salle de conférence. 

Il sera également question de la pose
des chaises dans les gradins et le ré-
aménagement de l'espace extérieur. 

Les stades devant abriter les rencon-

tres du CHAN-2023 seront dotés de ta-
bleaux électroniques consacrés à la pu-
blicité, en plus des portiques électro-
niques, ainsi que d'autres services mo-
dernes selon les normes mondiales. 

Le premier responsable du MJS a évo-
qué le stade Mustapha-Tchaker de Blida,
retenu pour le CHAN, et qui sera théâtre
du match Algérie-Cameroun, fixé au
mardi 29 mars (20h30), comptant pour
les barrages (retour) de la Coupe du
monde 2022. "Les travaux ont déjà com-
mencé à Blida, alors que d'autres vont
se poursuivre juste après la rencontre". 

Le CHAN-2023 avait été attribuée à
l'Algérie en septembre 2018. Les ren-
contres se joueront au stade olympique
du 5-juillet d'Alger, au nouveau stade
d'Oran, au 19-mai 1956 d'Annaba, et au
stade Chahid-Hamlaoui de Constantine. 

CHAN-2023 
Le comité d'organisation effectue une visite
d'inspection au stade Hamlaoui de Constantine
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77e ANNIVERSAIRE DU RC KOUBA 
Redorer le blason terni et retrouver l'élite 
Le RC Kouba fête ce lundi 28 février, ses 77 ans d'existence, avec l'ambition de redorer son blason terni et
retrouver dès la fin de cette saison 2021-2022, l'élite du football national après un purgatoire de 13 ans
dans les divisions 2 et 3, dû surtout aux difficultés et tiraillements vécus alors par ce club algérois.

Cette ambition de retrouver
le lustre d'antan, qui a de tout
temps animé la formation kou-
béenne, s'est renforcée davan-
tage cette saison, et parait de
plus en plus plausible. 

Ce club occupe, en effet, la
place de leader du championnat
de la Ligue 2 (Groupe Centre-
Ouest) après quatre journées de
la phase retour, avec 2 points
d'avance sur ses poursuivants
immédiats. 

Une "relative renaissance" des
Vert et Blanc qui semble renou-
veler les espérances des suppor-
teurs avides de revoir leur club
parmi l'élite. 

Malgré le huis clos, toujours
en vigueur, imposé par la pan-
démie de la Covid-19, les fans
koubéens ont recours aux ter-
rasses et balcons des immeubles
jouxtant le stade Mohamed-Ben-
haddad, dont ce pour suivre les
matches de leurs favoris. 

Samedi dernier, lors de la vic
toire (2-0) en championnat face
au GC Mascara, ils ont saisi l'op-
portunité pour célébrer, à leur
manière, le 77è anniversaire du
RCK. 

En effet, à la 77è minute du
match RCK-GCM, coïncidant
avec le chiffre 77 -- celui du nom-
bre des années du club-- des fu-
migènes ont été lancés par les
supporteurs koubéens, à partir
des balcons et terrasses de la cé-
lèbre cité populaire El Bahia,
pourvoyeur de jeunes footbal-
leurs, étant située à côté de l'en-
ceinte sportive de Benhaddad. 

De longues banderoles ont
été confectionnées pour com-
mémorer cet anniversaire. 

Sur l'une d'elles on pouvait
lire: "77 années d'existence: Unis
et Engagés pour le Raed". 

Nombreux sont les joueurs
qui ont défendu avec ferveur les
couleurs du RCK en contribuant
à lui offrir, dans un passé récent,
une place de choix dans l'échi-
quier du football national. 

D'autres ont même défendu
avec honneur les couleurs na-
tionales au sein des différentes
sélections algériennes. 

Parmi eux figure le défenseur
de charme de la génération dorée
du RCK, Mohamed Chaib. 

A propos de la dynamique que
vit actuellement la formation
koubéenne, Chaib en parle avec
enthousiasme. Selon lui, il s'agit
d'une belle opportunité à saisir
absolument pour unifier les
rangs et réussir l'accession en
élite. "Notre équipe a accompli
une phase Aller en champion,
ma lgré le manque de ressources
financières... 

j'espère que les joueurs main-

tiendront le rythme pour rester
leader. Techniquement parlant
et au vu des résultats enregistrés
jusque-là, nous méritons l'ac-
cession. Il faut saisir cette op-
portunité. Notre absence de la
Division 1 n'a que trop duré", a-
t-il déclaré à l'APS. 

Naissance d'un club aux tradi-
tions et valeurs sportives

A l'approche de la fin de la
Seconde guerre mondiale, et
dans la foulée du mouvement
populaire en faveur de la cause
algérienne contre le colonialisme
français, et sur les recomman-
dations du parti du Peuple, le
club RC Kouba est créé, le 28 fé-
vrier 1945 dans le quartier Oued
Kniss. 

A l'origine de cette création
figurent des personnalités émi-
nentes de l'époque dont le pre-
mier président, Mustapha Ben
Ouniche (président d'honneur
à vie) et le Chahid Mohamed
Benhaddad dont le nom a été
attribué au stade de Kouba. 

Au lendemain de l'indépen-
dance, le RCK a accédé en pre-
mière division dès la deuxième
saison en 1964-1965, avec un ef-
fectif comprenant notamment
le redoutable ailier-gauche
Boualem Amirouche et le célèbre
défenseur central de l'équipe du
FLN, Mustpaha Zitouni. 

Cette même équipe a animé
la finale de la coupe d'Algérie-
1966 contre le CR Belcourt (dé-
faite 3-1). 

Le RCK s'est également d is-
tingué, en 1964, en créant la pre-
mière école de football dirigée
alors par Mustapha Al Kamal. 

Cette école a formé une mul-
titude joueurs pour le football
algérien, dont plus de 120 joueurs
pour les sélections algériennes

des différentes catégories. 
Certains se sont illustrés au

niveau africain, voire mondial,
à l'instar du virevoltant attaquant
Salah Assad, connu pour son cé-
lèbre "Ghoraf". 

A partir de 1974, et grâce à
une nouvelle génération de
joueurs talentueux, issus de dif-
férents quartiers koubéens et
formés par le Raed, le club est
passé à une étape supérieure,
avec une équipe restée fameuse
dans les annales du football na-
tional, grâce à son beau jeu, mais
aussi grâce à des valeurs nobles,
comme le respect, la sportivité
et le fair-play. 

Ce nouveau groupe de joueurs
était mené par le Maestro Boua-
lem Amirouche et par le quatuor
d'internationaux Abdelaziz Sef-
safi, Mokhtar Kaoua, Hocine
Boumaâraf et le gardien Ilyès
Teldja, médaillés d'or aux Jeux
Méditerranéens de 1975 à Alger,
et qui avaient raté d'un cheveu
le titre de champion d'Algérie
pendant la saison 1974-1975,
ayant terminé deuxième, à un
point du Mouloudia d'Alger. 

Un groupe solide, qui s'est
renforcé au fil du temps par
d'autres joueurs talentueux,
comme Salah Assad, Mohamed
Kaci-Saïd, Mohamed Chaïb, Ra-
chid Sebbar et bien d' autre en-
core, jusqu'à atteindre le Top
niveau sur le plan national, et
remporter ainsi le championnat
de la saison 1980-1981. 

Un groupe qui, dans la foulée,
a confirmé que cet exploit n'était
pas le fruit du hasard, en rem-
portant la première édition de
la Supercoupe d'Algérie, et qui
restent à ce jour les deux seuls
titres majeurs au palmarès du
Raed. 

A ce propos, Mohamed Chaïb,

le capitaine de la sélection na-
tionale "junios" au Mondial de
1979 dira :"Quand je repense à
l'âge d'or du Raed, je suis épris
d'une profonde déception en
voyant sa situation actuelle. 

Notre équipe mérite un bien
meilleur statut que celui qui est
le sien actuellement, car elle a
rendu de grands services au
sport national par le passé, et
au football en particulier" a-t-il
tenu à rappeler. 

"Notre équipe a surtout brillé
par ses valeurs, car c'est grâce à
elles qu'elle a pu atteindre les
quarts de finale de la Coupe
d'Afrique des club champions
en 1982, sans oublier ses bons
parcours en Coupe d'Algérie. 

Une épreuve dans laquelle
elle a atteint des stades avancés,
en rivalisant avec de grands spé-
cialistes de l'épreuve, malgré le
peu de moyens dont nous dis-
posions par rapport à eux" a-t-il
ajouté. 

Affaire Lausanne-2009 et
disparitions des autres

sections sportives
En effet, les valeurs qui ont

permis au Raed d'atteindre les
sommets ont fini par se perdre
avec le temps, et les choses n'ont
fait qu'empirer à partir de la sai-
son 2008-2009, lorsque le club
a été privé d'accession en pre-
mière division, suite aux réserves
formulées par l'USM El Harrach. 

Une affaire qui avait pris tel-
lement d'ampleur, qu'elle a fini
par atterrir sur la table du Tri-
bunal Arbitral du Sport (TAS), à
Lausanne (Suisse) et qui a fina-
lement donné gain de cause au
Raed. 

A partir de là, la fédération
algérienne a été obligée de revoir
sa position et d'intégrer le RCK

dans le championnat élite, mais
non sans conséquences, car cette
décision avait pris tellement de
temps qu'elle a fini par pénaliser
sensiblement le club et dans dif-
férents aspects. 

En effet, outre la préparation
d'intersaison qui n'a pas pu se
faire convenablement, pour per-
mettre au Raed d'être à la hau-
teur du niveau de la première
division, l'opération recrutement
n'a pas pu se faire dans les règles
de l'art, car toutes les potentielles
nouvelles recrues s'étaient en-
gagées ailleurs. 

A cela s'ajoutent les nombreux
matchs en retard, qu'il fallait
enchainer à un rythme infernal
pour rattraper "le train de la D1"
et qui ont fini par plonger le
Raed dans une spirale d'échec. 

Un calvaire qui ne s'était pas
arrêté à ce stade, car la "politique
de repré sailles" envers le Raed
avait poussé l'investisseur Omar
Rebrab à se retirer, en laissant
de grosses dettes derrière lui. 

Un vrai coup dur pour le club
banlieusard, dont il ne s'est d'ail-
leurs jamais remis, au point de
se voir obligé de sacrifier d'autres
discipline sportives, telles que
l'athlétisme et la boxe pour pou-
voir continuer à survivre. 

A ce propos, Chaïb dira "Nous
avions certains parmi les meil-
leurs sportifs en athlétisme, no-
tamment, Sakina Boutamine et
Sakhri, sans oublier les boxeurs,
dont un champion du monde
militaire. 

Mais avec le temps, et à cause
de la crise interminable dans la-
quelle a été plongé le club, tout
cela a fini par se perdre". 

Quoique, la saison en cours
(2021-2022) semble porteuse
d'une lueur d'espoir dans le pers-
pective de ressusciter le Grand
Raed, notamment avec le retour
de l'enfant prodige Sid Ali Ya-
hia-Chérif, qui est en train de
mener l'équipe seniors de foot-
ball vers un retour parmi l'élite. 

"A présent, il faut songer à
médiatiser le club, pour attirer
de nouvelles ressources finan-
cières, qui serviront à mettre
plus de moyens entre les mains
des dirigeants et des joueurs,
hissant ainsi le club à un niveau
supérieur, qui lui permettra de
viser beaucoup plus haut" a sug-
géré l'ex-international Mohamed
Chaïb, aujourd'hui consultant
sportif pour des chaines d e té-
lévision. 

"Le RCK est réputé pour être
un club formateur et c'est là une
caractéristique qu'il faut raviver,
en s'occupant un peu plus des
enfants du cru" a-t-il encore in-
sisté. 

SERIE A ITALIENNE (JUVENTUS TURIN) 
Blessé à la cuisse, Zakaria indisponible pour trois semaines

Le milieu de terrain international
suisse de la Juventus Turin (Serie A ita-
lienne de football) Denis Zakaria, blessé
à la cuisse, sera indisponible environ
trois semaines, a annoncé lundi le club
turinois dans un communiqué. 

La Juve a indiqué que le "temps de ré-
cupération prévu est d'environ 20 jours"

pour le joueur, qui s'est blessé à un tendon
de la cuisse gauche. 

Le milieu de 25 ans a été remplacé
peu avant la mi-temps lors de la victoire
des Turinois sur le terrain d'Empoli (3-
2), samedi, devenant ainsi le dernier
blessé à rejoindre l'infirmerie après l'ailier
italien Federico Chiesa, le milieu améri-

cain Weston McKennie, le défenseur ita-
lien et capitaine Giorgio Chiellini, et l'at-
taquant argentin Paulo Dybala. Cepen-
dant, son équipe, qui occupe la quatrième
place, a réussi à se rapprocher à sept
points des leaders de la Serie A, Naples
et l'AC Milan, et les observateurs estiment
qu'elle est à nouveau dans la course au

titre. Zakaria qui avait rejoint le club tu-
rinois durant l'intersaison en provenance
du Borussia Monchengladbach (Alle-
magne) devrait être de retour pour le
choc contre l'Inter Milan, champion en
titre et troisième à deux points de la tête,
après la pause internationale de mars.

APS



Milan AC :
Une nouvelle
offensive à
venir pour
Sanches 

Titulaire indiscutable avec le LOSC, Re-
nato Sanches a été approché par plusieurs
clubs européens cet hiver. L’AC Milan a
notamment tenté sa chance mais les diri-
geants lillois se sont montrés inflexibles.
Après un passage compliqué au Bayern

Munich de 2016 à 2019, l’international
portugais a confirmé depuis son arri-

vée en Ligue 1 qu’il faisait partie
des meilleurs joueurs d’Eu-

rope à son poste. Même s’il
peut encore gagner en régu-
larité, Renato Sanches est
aujourd’hui dans le viseur
de plusieurs cadors euro-
péens. D’après les infor-
mations de Calciomer-
cato.com, les Rosso-
neri devraient revenir
à la charge lors du
mercato estival après
une première tenta-
tive manquée en
janvier. L’AC Mi-
lan prépare surtout
le probable départ
de Franck Kessié,
qui sera libre en
fin de saison.

CR7 ? MAN UNITED
N’EN PEUT PLUS

Alors que Cristiano Ronaldo semble plus que jamais sur le

départ, les médias sportifs anglais, dont le Daily Mirror, as-

surent que la direction du club abandonnerait l’idée de le re-

tenir.  Sans pour autant vouloir le voir quitter le club, Man-

chester United ne retiendra visiblement pas CR7 si ce der-

nier voulait partir. Plus précisément, les informations du

Daily Mirror rapportent que certains dirigeants verraient

l’arrivée de CR7 l’été dernier comme une erreur.  Son dé-

part l’été prochain ne serait donc plus une surprise. Ro-

naldo, qui aurait des problèmes d’ententes dans le

vestiaire, va-t-il quitter Manchester United ? Seul

l’avenir nous le dira.

Kepa Arrizabalaga, le gardien de Chelsea, de-
venu numéro 2 depuis l’arrivée d’Edouard
Mendy la saison dernière, pourrait quitter
les Blues pour Newcastle qui le convoite.
Kepa Arrizabalaga serait dans le viseur de
Newcastle en vue de la saison prochaine.
Chelsea ne retiendrait pas son gardien de
but et serait prêt à écouter les offres à partir
de 60 millions d’euros indique le Daily Star
ce dimanche.
Un prêt avec obligation d’achat peut égale-

ment être considéré comme acceptable dans
les circonstances actuelles car les dirigeants

des Blues ne veulent pas gêner un éventuel dé-
part du gardien espagnol arrivé en 2018 en pro-
venance de l’Athletic Bilbao.
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GABRIEL VIDOVIĆ PROLONGE

JUSQU’EN 2025
Le FC Bayern a prolongé le contrat du jeune joueur
Croate Gabriel Vidović (18 ans) de 2 ans, jusqu’en

juin 2025. Le nouveau document de travail du joueur
offensif de 18 ans se transforme automatiquement

en contrat professionnel le 1er juillet. Vidović,
originaire d’Augsbourg, a rejoint les espoirs du FC

Bayern à l’été 2016 en provenance du FC Augsbourg.
Avec douze buts et sept passes décisives en 20

apparitions en Regionalliga Bayern, l’international
junior croate est le meilleur buteur de la deuxième

équipe cette saison. L’entraîneur en chef Julian
Nagelsmann l’a laissé s’entraîner régulièrement avec
les professionnels depuis la fin de l’automne. Il a fait
partie de l’équipe pour la première fois lors du match

aller des huitièmes de finale de la Ligue des
champions chez le FC Salzbourg.
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Double buteur Samedi avec la Juventus Turin face à Empoli,
Dusan Vlahovic continue d'affoler les compteurs et la presse
en Italie.
Parfois, 80 millions d'euros apparaissent vite comme ridicules quand ils sont suivis de
grandes performances. Et Dusan Vlahovic l'a bien compris. Cet hiver, la Juventus Tu-
rin a cassé sa tirelire pour s'attacher les services du meilleur buteur de Serie A, et l'in-
ternational serbe n'a pas mis beaucoup de temps à justifier l'investissement consenti.
Hier, il a inscrit un doublé sur la pelouse d'Empoli lors de la victoire 3-2 de la Vieille
Dame. Cette semaine, il avait aussi débloqué son compteur but après moins d'une mi-
nute dans son premier match de Ligue des Champions face à Villarreal.
Des performances qui permettent à de pointer à seulement sept points du leader,
l'AC Milan et être en bonne position pour se qualifier pour les quarts de finale de
C1. De quoi affoler la presse italienne qui en fait ses gros titres ce matin. Pour le
Corriere dello Sport, c'est la "Juvlahovic" de Turin. Un constat partagé par la Gaz-
zetta dello Sport qui met en avant une Juventus "force 7" pour rappeler l'écart qui se
resserre entre les Turinois et le leader du championnat, mais aussi mettre en avant le
numéro du serbe. Enfin, le quotidien de Turin Tuttosport titre "J'y crois", en Une,
avec là encore une photo de Vlahovic. L'Italie est prévenue, la Vieille Dame est de
retour;

VLAHOVIC
AFFOLE L’ITALIE

Déterminé à engager les grandes manœuvres cet
été, le Real Madrid cherche également à se
débarrasser de ses indésirables. L’Atalanta
Bergame s’apprête à faire une offre pour Luka
Jovic.
Recruté pour 63 millions d’euros en
provenance de l’Eintracht Francfort, Luka
Jovic était un véritable pari réalisé par le
Real Madrid. Un pari onéreux qui aura
tourné au fiasco. Le buteur serbe n’est
jamais parvenu à s’imposer dans la
capitale espagnole et traîne son
spleen sur le banc. Cette saison,
le buteur n’a disputé que 473
petites minutes de jeu réparties en
17 rencontres toutes compétitions
confondues. Un bien maigre bilan qui
l’envoie loin, très loin du Real Madrid.
Selon les informations révélées par la
Gazzetta dello Sport, l’Atalanta Bergame
aurait fait de Luka Jovic l’une de ses
priorités pour l’été prochain. Sur le
départ, Duvan Zapata devrait quitter
l’Italie lors du mercato estival et
laisser un trou béant dans l’attaque
bergamasque. L’écurie italienne
serait prête à débourser 20 millions
d’euros pour le récupérer. Un
montant que le Real Madrid
ne pourra pas refuser pour
amortir ce fiasco financier
et rembourser les probables
folies réalisées cet été par
Florentino Pérez.

Arrizabalaga
dans le viseur
de Newcastle

LUKA JOVIC
TOUT PROCHE
DE DÉCOUVRIR
L’ITALIE
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Le Président Tebboune reçoit le ministre
italien des Affaires étrangères

Le président de la République, Abdelmadjid Tebboune a reçu lundi à Alger le
ministre des Affaires étrangères de la République italienne, Luigi Di Maio, in-

dique un communiqué de la Présidence de la République.
"Le président de la Ré-

publique, Abdelmadjid
Tebboune a reçu le minis-
tre des Affaires étrangères
de la République italienne,
Luigi Di Maio", lit-on dans
le communiqué. "L'au-
dience s'est déroulée en
présence du ministre des
Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à

l'étranger, Ramtane La-
mamra, du directeur de
cabinet à la Présidence de
la République, Abdelaziz
Khellaf, du ministre de
l'Energie et des Mines, Mo-
hamed Arkab et du Prési-
dent directeur général
(PDG) de Sonatrach, Tou-
fik Hakkar", a ajouté la
même source. 

ARMÉE
M. Chanegriha met en avant 
la modernisation des Forces

armées dans le domaine 
des Transmissions

Le Général de Corps d’Ar-
mée, Saïd Chanegriha, chef
d’Etat-Major de l’Armée natio-
nale populaire (ANP), a mis en
exergue, lundi, l’importance de
la modernisation des Forces ar-
mées, notamment dans le do-
maine des Transmissions, des
Systèmes d’Information et de la
Guerre électronique, indique un
communiqué du ministère de la
Défense nationale (MDN).

Le Général de Corps d’Armée
qui a effectué une visite de tra-
vail et d’inspection à l’Etablisse-
ment central de rénovation du
matériel des transmissions à El-
Harrach (1ère Région militaire),
a prononcé une allocution
d’orientation à l’adresse des ca-
dres et personnels de cet Eta-
blissement, diffusée via
visioconférence à l’ensemble
des Régions militaires, à travers
laquelle il a mis en exergue
"l’importance que porte le Haut
commandement à la promotion
et la modernisation des Forces
armées, notamment dans le do-
maine des Transmissions, des
Systèmes d’Information et de la
Guerre Electronique", souli-
gnant qu'il s'agit d'un domaine
"placé au centre d’intérêt du
Haut Commandement, en vue
d’atteindre les objectifs tracés".

"A cette occasion, je tiens à
souligner qu e l’optimisation
des capacités de combat de
l’ANP constitue un centre d’in-
térêt permanent pour le Haut
Commandement qui œuvre,
sans relâche, conformément
aux orientations de Monsieur le
président de la République, chef
suprême des Forces armées, mi-
nistre de la Défense nationale, à
moderniser l’ensemble des
composantes de nos Forces ar-
mées et à promouvoir leur pro-
fessionnalisme, notamment
dans ce domaine sensible, à sa-
voir celui des Transmissions,
des Systèmes d’Information et
de la Guerre électronique,
comme il veille à la maitrise des
technologies modernes et ambi-
tionne de parachever l’édifica-
tion d’une base industrielle
solide, en termes de prise en
charge de tous types de moyens
de communication en les his-
sant aux niveaux escomptés", a
souligné Général de Corps d’Ar-
mée dans son allocution. "Par-
tant de ce souci permanent,
l’Arme des Transmissions a bé-
néficié de tout l’intérêt requis,
qui correspond au rôle pivot at-
tendu d’elle. Ainsi, des moyens
humains, matériels et infra-
structurels d’importance lui ont
été consacrés, en vue d’atteindre
les objectifs tracés", a-t-il ajouté.
En amont, le Général de Corps
d’Armée avait suivi un exposé
présenté par le Commandant de
cet Etablissement, portant sur
ses missions sensibles et vitales,
avant de procéder à l’inspection
des différentes chaines de mon
tage, à l’instar de la chaine de
montage des moyens radio, la
chaine de montage des stations
de fibre optique, les systèmes in-

tercom, la chaine de montage
des moyens de faisceaux hert-
ziens et des autocommutateurs
de campagne, la chaine de mon-
tage des moyens informatiques,
la ligne d'intégration méca-
nique, ainsi que le noyau Re-
cherche-Développement. "In
situ, le Général de corps d'Ar-
mée a suivi avec intérêt les expli-
cations exhaustives données par
les cadres et responsables des
ateliers sur les étapes de mon-
tage des différents types de ma-
tériels de transmissions", note le
communiqué du MDN.

Le Général de Corps d'Armée
a également saisi cette occasion
pour "exhorter les responsables,
les cadres et les employés de cet
établissement à redoubler d’ef-
forts pour promouvoir l’Arme
des Transmissions au niveau re-
quis et à veiller au suivi perma-
nent des performances et de
l’efficacité des moyens de com-
munication produit par cet éta-
blissement, au niveau des unités
opérationnelles, afin d’apporter
les améliorations nécessaires,
adaptées aux défis qui exigent
l’emploi optimal de ces maté-
riels au sein du Corps de Ba-
taille".

Il convient d’indiquer que cet
Etablissement prend en charge
le montage des différents appa-
reils de transmissions de nou-
velle génération et de
technologies de haute précision,
et répond à tous les besoins de
l’Armée nationale populaire en
termes des ces équipements
sensibles, à l’effet de moderni-
ser l’Arme des Transmissions
des Forces Armées et d’être au
diapason des évolutions rapides,
induites par les besoins sans
cesse croissants en matière de
haut et de très haut débits.

Ces chaines de production
sont gérées par des systèmes nu-
mériques automatisés dévelop-
pés, et supervisées par des
officiers, des cadres ingénieurs
et techniciens, ayant bénéficié
de formations spécialisées de
haut niveau. Cette visite, au
cours de laquelle le Général de
Corps d'Armée était accompa-
gné du Commandant de la 1ère
RM, du chef du Département
Transmissions, Systèmes d’In-
formation et Guerre électro-
nique, et en présence des
Commandants de Forces et de la
Gendarmerie nationale, des
chefs de Départements, des Di-
recteurs centraux du MDN et de
l’Etat-Major de l’ANP, s’inscrit
dans le cadre du suivi, par le
Haut Commandement de l’ANP,
des performances des établisse-
ments de soutien militaire, no-
tamment ceux spécialisés dans
la maintenance et la rénovation
du Matériel des Transmissions,
ainsi que le montage des diffé-
rents types d’appareils et acces-
soires de communication,
permettant d’alléger la dépen-
dance étrangère dans ce do-
maine sensible et de réduire
leurs coûts en devises, conclut le
communiqué.

PRÉSIDENCE
Le Président Tebboune présente ses condoléances

à la famille du défunt Talbi Mohammed Abdel
Monaim décédé en Ukraine

Le président de la République, Abdelmadjid Teb-
boune, a adressé dimanche ses condoléances à la famille
de Talbi Mohammed Abdel Monaim décédé à Kharkiv,
en Ukraine. «Suite au décès d'un ressortissant algérien
à Kharkiv, en Ukraine, le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune présente ses sincères condo-
léances et ses profonds sentiments de compassion et de
sympathie à la famille du défunt Talbi Mohammed
Abdel Monaim, priant Allah Tout-Puissant d'entourer le

défunt de Sa sainte miséricorde et de l'accueillir dans
Son vaste paradis. A Dieu nous appartenons et à Lui nous
retournons», lit-on dans le message de condoléances du
président de la République. Le ministère des Affaires
Etrangères et de la Communauté Nationale à l’Etranger
a annoncé dimanche le décès samedi d'un ressortissant
algérien à Kharkiv au nord-ouest de l'Ukraine, affirmant
qu'il œuvrait, dans le cadre des moyens disponibles, «à
rapatrier au pays la dépouille du défunt». 

Le ministère des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale à
l'étranger a tenu, dimanche, une réu-
nion de coordination avec les ambassa-
deurs de la Roumanie et de la Pologne,
et la chargée d'affaires de l'ambassade
de Hongrie en Algérie, au cours de la-
quelle les conditions de passage des res-
sortissants algériens aux frontières de
ces Etats et la facilitation des mesures de
leur rapatriement au pays, ont été abor-
dées, a indiqué le ministère dans un
communiqué. «Dans le cadre du suivi de
la situation de la communauté nationale

en Ukraine et par souci de préserver
l'intégrité de nos concitoyens et de faci-
liter les mesures de leur rapatriement
au pays en Algérie, une réunion de coor-
dination s'est tenue au siège du minis-
tère des Affaires étrangères avec les
ambassadeurs de la Roumanie et de la
Pologne, et la chargée d'affaires de l'am-
bassade de Hongrie en Algérie. Les
conditions d'accueil et de passage des
membres de la communauté algérienne
aux frontières de ces Etats en raison de
la situation prévalant en Ukraine, ont
été abordées».   Selon le communiqué,

les diplomates ont affirmé, lors de cette
réunion, que leurs pays respectifs
étaient prêts à coordonner avec les au-
torités et les services diplomatiques al-
gériens concernés pour faciliter
l'opération de passage aux frontières et
l'accueil  des ressortissants algériens
jusqu'à leur rapatriement. Le MAE avait
annoncé, dimanche, le décès samedi
d'un ressortissant  algérien dans la ville
de Kharkiv au nord-est de l'Ukraine,
précisant qu'il procédait en fonction des
moyens disponibles au rapatriement de
la dépouille du défunt». 

COMMUNAUTÉ ALGÉRIENNE EN UKRAINE
Le MAE tient une réunion de coordination 

avec les représentants de la Roumanie, 
de la Pologne et de la Hongrie

ALGÉRIE-ONU
Le président de la Cour constitutionnelle reçoit le

coordonnateur résident  des Nations unies en Algérie
Le président de la Cour constitu-

tionnelle, Omar  Belhadj a reçu,
lundi au siège de la Cour, le coor-
donnateur résident des  Nations
unies en Algérie, Alejandro Alvarez
qui lui a rendu une visite de  cour-
toisie. Les deux responsables ont
passé en revue "l'état des relations
entre  l'Algérie et l'ONU et les voies
et moyens susceptibles de les ren-
forcer  dans tous les domaines no-
tamment la justice
constitutionnelle", saluant "la  pro-
fondeur de ces relations et leur ca-
ractère privilégié", a indiqué un
communiqué de la Cour constitu-
tionnelle. Le président de la Cour
constitutionnelle a affirmé que "les
réformes  profondes que connait
l'Algérie visent à consacrer l'Etat de
droit dans  notre pays et préserver et
défendre les droits de l'homme", ci-
tant à ce  propos les nouveautés ap-
portées par la nouvelle Constitution
en matière de  droits de l'homme
prévoyant dans son préambule que
"le peuple algérien  exprime son at-
tachement aux droits de l'homme
tels qu'ils sont définis dans  la Décla-
ration universelle des droits de
l'homme de 1948 et les traités  inter-
nationaux ratifiés par l'Algérie",
note la même  source.   M. Belhadj a
réitéré "le soutien absolu de l'Algé-
rie aux causes justes et  au droit des

peuples à l'autodétermination ainsi
que son engagement au  principe de
non ingérence dans les affaires in-
ternes des Etats, ce qui  cadre avec
son passé militant et diplomatique
et avec les principes des  Nations
Unies". Concernant la question du
Sahara occidental, le président de la
Cour  constitutionnelle a formé le
vœu de "voir la MINURSO jouir de
larges  prérogatives et jouer un rôle
majeur notamment la préservation
des droits  de l'homme qui sont vio-
lés quotidiennement". Le Président
de la Cour constitutionnelle s'est dit
heureux "des résultats  satisfaisants
réalisés durant la première phase de
la mise en œuvre de  l'accord de coo-
pération conclu pour trois ans en
2018 entre l'ancien  Conseil consti-
tutionnel et le Programme des Na-
tions Unies pour le  développement
(PNUD) pour la mise en œuvre du
projet de Constitution et de  citoyen-
neté, s'inscrivant dans le cadre des
objectifs de développement  durable
(ODD) 2030". 

Il a rappelé que la Cour constitu-
tionnelle "œuvre actuellement au
lancement de la deuxième phase du
projet, à condition que la nouvelle
phase  soit conforme aux réformes
constitutionnelles profondes qu'a
connues notre  pays ainsi qu'aux
prérogatives de la Cour constitu-

tionnelle".  Pour sa  part, le Coor-
donnateur résident du système des
Nations Unies en  Algérie a salué le
niveau de coopération et de coordi-
nation entre les  instances officielles
algériennes et le système des Na-
tions Unies, estimant  que l'Algérie
constituait "un acteur important au
niveau régional et  international,
notamment en ce qui concerne la
défense des droits des  peuples et du
droit international".  Il a également
salué le soutien "constant" de l'Algé-
rie aux causes justes  ainsi que son
accueil des réfugiés, se félicitant, en
outre, des  "développements institu-
tionnels que connaît le pays et de
l'appui du  système des Nations
Unies en Algérie à ces changements
. Il a également  affiché la disponibi-
lité de son instance à œuvrer avec la
Cour  constitutionnelle à la faveur
d'une convention de coopération,
en cours  d'élaboration qui sera liée
au PNUD. A l'issue de cette
rencontre, les deux parties ont "réi-
téré leur volonté  d'œuvrer à inten-
sifier les efforts pour continuer de
renforcer les  relations de coopéra-
tion et à échanger les connaissances
et les expériences  entre l'Algérie et
le système des Nations Unies en Al-
gérie dans divers  domaines, notam-
ment en matière de justice
constitutionnelle". 
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